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::::: O Líder do Extremo Oeste catarinense :::::
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Medicamentos 
poderão ser 
deduzidos do IR. 

Lei Geral da Copa 
é aprovada pelo 
Senado e segue 
para sanção 
presidencial.

Agricultores 
recebem subven-
ção do Estado 
para pagarem 
dívidas do Pro-
grama Terra Boa 
Economia – SC. 

Governo lança me-
didas para fortale-
cer relações entre 
população e insti-
tuições financeiras. 

Seguradora é res-
ponsável solidária 
por falha em repa-
ro feito por oficina 
credenciada. 02
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PREMIAÇÃO BILHETE $

10  28.357                       250.000
20   11.437           23.000 
30   55.274            13.000
40  52.052           11.800
50    36.600                10.765

PREMIAÇÃO GANHADORES $

QUINA  0                           00,00
QUADRA  0                     00,00 
TERNO  0                    12,50

PREMIAÇÃO GANHADORES $

SENA  0                           00,00
QUINA  0                     00,00 
QUADRA  0                    12,50

 segundas, quartas e sextas

segunda, terça, quarta, quinta, sexta e sábado

quarta e sábado

quarta e sábado

quarta e sábado

time do CoRaÇÃo
UNIÃO BARBARENSE/SP

quarta e sábado

terça e sexta

PRimeiRo SoRteio

SeGUNdo SoRteio

 LotofáciL

 quina 

 federaL

 MeGa-Sena

 tiMeMania

LotoMania

duPLa Sena

 Concurso 750  09/05

 Concurso 2893  10/05

 Concurso 4654   02/05

 Concurso 1387  09/05

 Concurso 313  09/05

 Concurso 1243 09/05

 Concurso 1070  08/05

LoteRia

dia das mães!
Quando somos crianças ficamos imaginando como aquela mulher poderosa consegue fazer tanta 

coisa e ainda ficar preocupada e pegando no nosso pé. É um tal de cuida com isso, presta atenção na-
quilo, estude, saia do computador, enfim, ela acha tempo para trabalhar, cuidar da casa, dos filhos, 
do companheiro e ainda educar, dar carinho e amor. Quando somos crianças tudo isso parece difícil 
de entender, afinal a nossa vida naquele momento se resume a um mundo bem diferente, com menos 
atividades e responsabilidades. 

Porém, conforme o tempo vai passando, começamos a entender o significado de tudo aquilo, das 
preocupações, da rotina apertada, das chamadas de atenção, e acabamos percebendo que ela não 
é chata, que ela não é exagerada e sim, que elas nos ama e que só quer o melhor para nossas vidas. 

Indiferente do tipo de relação, é uma dádiva poder conviver e ter presente a figura da mãe. Ela 
que nos aconselha, nos guia, nos reeprende, ela que nos dá carinho, conforto e amor. É um sentimento 
sublime, um misto de amor e gratidão, que nos faz cada novo dia perceber o quanto ela é importante 
em nossas vidas.

Se você tem a chance de ainda conviver com sua mãe, não desperdice tempo, curta esses momentos 
ao lado dela, retribua tudo aquilo que você recebeu, pois o amor entre mãe e filho é um sentimento 
único e inigualável. 

Neste Dia das Mães, desejamos a todas essas guerreiras, um dia cheio de alegrias e repleto de mui-
ta paz e união. Para as mães que por algum motivo não estão com seus filhos, que sejam fortes e que 
se fortaleçam ainda mais com o amor que estará para sempre guardado em sua memória e no seu 
coração, afinal, amor de mãe é para sempre. Parabéns mamães! 
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Wolmir Hübner
 E-mail: radar@jornalolider.com.br

ReCoNHeCimeNto i
Como é bom ser reconhecido quando nos propomos a fazer algo. desde a im-

plantação do jornal o Líder, em junho de 2011, nosso principal intuito é de fazer 
jornalismo sério, imparcial e com credibilidade. Nunca iremos contentar a todos, 
afinal, a unanimidade é uma utopia. Porém, inúmeras são as manifestações de 
contentamento e apoio ao nosso trabalho, como a que recebemos nesta semana 
dos empresários Juscelino e Jeovany Folle da Kasa empreendimentos imobiliários. 
Ficamos felizes e honrados com as palavras, as quais transcrevemos para conheci-
mento de todos os nossos leitores:

ReCoNHeCimeNto ii
agradecemos a manifestação e reafirmamos aqui o nosso compromisso de 

continuar esse trabalho de jornalismo puro e pelo bem da sociedade. obrigado a 
todos pelas manifestações! Contem sempre com o Líder!

Jornal O Líder
“Problemas podem tornar-se oportunidades quando as pessoas certas vierem junto”. (Robert South)
Saudações,
Queremos parabenizá-los pelas matérias que vem sendo publicadas no jornal, onde são abordados temas polêmicos, mas de relevante interesse social. Podemos citar como exem-plo o suposto monopólio do corpo clínico do Hospital São José, os buracos nas ruas, a limpeza em lotes urbanos, etc.
O jornal O Líder vem ganhando nossa simpatia por to-mar essas atitudes corajosas e já sentimos os resultados posi-tivos sendo alcançados!
Nós da Imobiliária Kasa, queremos manifestar nosso apoio e dar-lhes força para continuarem esse trabalho ma-ravilhoso, que pode desagradar uns, mas com certeza tem o apoio da maioria.
Atenciosamente,
Maravilha, 25 de abril de 2012,
Kasa Empreendimentos Imobiliários Ltda
Juscelino e Jeovany Folle

PoRtaL da tRaNSPaRÊNCia i
Saber quanto o Governo do estado arrecada por dia, quanto 

gasta com diÁRiaS, pagamentos a fornecedores e prestadores de 
serviços, estas e outras informações serão postadas no referido 
portal, que, segundo o 
governador Raimundo 
Colombo, representa 
um grande passo para 
o aperfeiçoamento da 
gestão pública, pois 
conforme o mesmo, 
abrindo seus dados 
o executivo passará a 
ser mais fiscalizado e 
cobrado.

PoRtaL da tRaNSPaRÊNCia ii
ainda segundo fontes do Governo, cada órgão da adminis-

tração estará estruturado para receber os questionamentos e res-
ponder ao público. o portal estará à disposição de todos a partir 
do dia 16 deste mês pelo site www.transparencia.sc.gov.br. exem-
plo a ser seguido pelos nossos gestores municipais... Quem inova 
sai na frente e o povo agradece. transparência é o mínimo que se 
espera deles!

BANCOS EMITEM EXTRATOS DA 
POUPANÇA DE ACORDO COM NOVA REGRA

os bancos começaram a emitir extratos da poupança de acordo com as novas 
regras anunciadas pelo Governo na semana passada. esse extrato tem o saldo total, 
o valor da poupança antiga, e o valor de acordo com as novas regras, previstas na 
medida Provisória 567.

CIÚMES I
Pode parecer uma cena de 

Saw, mas tristemente trata-se 
do mundo real. Uma dentista 
polonesa de 34 anos, anna ma-
ckowiak, provavelmente trans-
tornada, teve a genial ideia de 
pagar suas frustrações com seu 
ex-parceiro, marek olszewski, 
45 anos, arrancando-lhe to-
dos os dentes. o denticídio 
começou de maneira inocente 
quando marek precisou fazer 
uma consulta de urgência, por 
causa de uma dor de dente in-
suportável; o absurdo da his-
tória é que fez dias após tê-la 
deixado.

marek, que não devia estar 
em seu devido estado de cons-
ciência ou então não bate bem 
da cabeça ou ainda não pensou 
que a coisa toda podia tomar 
tal proporção ao tratar de uma 
emergência com a ex, agora é o 
mais novo banguela do pedaço 
e sua visita custou caro.

CIÚMES II
Pior que o relatado acima é 

o ciúmes do homem. Se for pela 
mulher amada, ele chega às últi-
mas. Se é contra um concorrente 
seu, adversário político ou al-
guém que faz sombra a ele, ape-
la à ignorância. tenta denegrir a 
imagem do seu opositor onde o 
brilho deste ofusca a sua incom-
petência...

Comissão aprova 
elevação do teto do 
serviço público 
para R$ 32 mil

a proposta que eleva os salários dos ministros do Su-
premo tribunal Federal (StF) para R$ 32.147,90 a par-
tir de 1º de janeiro último, foi aprovada pela Comissão 
de trabalho, administração e Serviço Público na última 
quarta-feira (09).

de acordo com a agência Câmara, os vencimentos 
dos ministros do StF correspondem ao teto do serviço 
público federal, que vale também para os Poderes exe-
cutivo (salário do presidente da República, do vice-presi-
dente e dos ministros) e Legislativo (salários de deputa-
dos federais e senadores). Hoje, o teto é de R$ 26.723,13.

Com o aumento do teto, haverá um aumento em cas-
cata nos três poderes, elevando os salários de diversas 
categorias de servidores, em diferentes proporções, nas 
federal, estadual e municipal.

LiÇÕeS de Vida
“olá, como vai?; oi, tudo bem?; Bom dia, como tem passado?; ah... Como é bom encontrar pessoas que nos recebem com efusivo cumprimento. em 

contrapartida, nada mais desagradável do que encontrar um conhecido e ver que, apesar de tê-lo notado, ele não o cumprimentou. Cumprimente a todos 
que você conhece... É muito educado!

Fotos: Divulgação

Fotos: Divulgação
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Luciane Mozer
Fique por DentroLembranças

AUMENTO NO NÚMERO DE VEREADORES: QUAL O BENEFÍCIO?
* Valdir Corteli dos Santos

Conceitualmente, convém esclarecer 
que a palavra Vereador, segundo as lições 
de Plácido e Silva (Vocabulário Jurídico, V. 4, 
12ª edição, Forense, 1993, p. 480), “designa a 
pessoa que é colocada para vigiar, ou cuidar 
do bem e dos negócios do povo, ditando 
as normas necessárias a esse objetivo”,  um 
agente político investido num mandato 
inicial de 4 (quatro) anos, pelo sistema 
partidário e de representação proporcional. 
em resumo, trata-se de um agente político que 
desempenha, no âmbito do município, um 
mandato parlamentar e aos assuntos de seu 
peculiar interesse.”tratando-se de interesses 
locais não há limitação à ação do vereador, 
desde que atue por intermédio da câmara e 
na forma regimental”.  Hely Lopes meireles 
(direito municipal Brasileiro, 16ª edição, 
malheiros, 2008, p. 631), 

FUNÇÕES: basicamente o papel do ve-
reador consiste em legislar, fiscalizar, sugerir 
e representar, ou seja, criar leis que tornem a 
sociedade mais justa e humana, fiscalização 
financeira e manter o controle externo do 
Poder executivo municipal, principalmente 
quanto à execução orçamentária ao julga-
mento das contas apresentadas pelo prefeito. 
       LEGISLAR: Consiste em sua função precí-
pua, ou seja, nada mais é senão a função típica 
conferida a qualquer membro de legislativo.
Para isso, elaboram projetos, de acordo com 
a competência descrita nos incisos i e ii, do 
artigo 30, da Constituição Federal, bem como 
apresentam outras proposições que são vota-
das na Câmara durante as sessões ordinárias 
e/ou extraordinárias

FISCALIZAR: Conforme  Kildare Car-
valho (direito Constitucional didático, 2ª 
edição, del Rey, 1992, p. 169), dentro do es-
tado democrático de direito, esta é a mais 

importante função do Vereador, voltada 
para o controle e a fiscalização dos atos do 
executivo, impedindo-lhe os abusos.        em 
complemento, Pedro Lenza (direito Consti-
tucional esquematizado, 12ª edição, Saraiva, 
2008, p. 393) ressalta que a Constituição de 
1988 consagrou “um sistema harmônico, in-
tegrado e sistêmico de perfeita conveniência 
entre os controles internos de cada Poder e 
o controle externo exercido pelo Legislativo, 
com o auxílio do tribunal de contas (art. 74, 
iV)”.a fiscalização ocorre, por meio da atuação 
nas comissões especiais e em prol do bom uso 
do dinheiro público, discussão e aprovação 
do orçamento anual e da Lei de diretriz or-
çamentária que planeja onde e como aplicar 
o orçamento do município. em suma, a fun-
ção fiscalizadora da Câmara pode ser exercida 
individualmente por seus membros, por co-
missão permanente designada para esse fim 
ou por comissões especiais de investigação, 
que levarão à consideração do plenário o que 
souberem ou o que apurarem sobre a atua-
ção político-administrativa do Prefeito, como 
chefe do executivo municipal, para que se lhe 
aplique a sanção correspondente, na forma e 
nos casos previstos na Lei orgânica municipal.

SUGERIR: a função de sugerir se aplica às 
questões em que os Vereadores não possam 
apresentar um Projeto de Lei.aludida função 
se materializa através da “Indicação”, servin-
do de alerta ao executivo sobre determinada 
necessidade da população, estimulando as 
providências cabíveis.

REPRESENTAR: além de sugerir, compe-
te ao Vereador, ainda, a função de verdadeiro 
“porta voz da população”, do partido que re-
presenta e de movimentos organizados de um 
modo em geral. 

a emeNda CoNStitUCioNaL 58/2009 
tÃo deBatida eStaBeLeCeU oS SeGUiN-
teS PaRÂmetRoS:

emeNda CoNStitUCioNaL Nº 58, 
de 23 de SetemBRo de 2009

altera a redação do inciso iV do 
caput do art. 29 e do art. 29-a da 

Constituição Federal, tratando das 
disposições relativas à recompo-

sição das Câmaras municipais.

as mesas da Câmara dos deputados e do 
Senado Federal, nos termos do § 3º do art. 60 
da Constituição Federal, promulgam a seguin-
te emenda ao texto constitucional:

art. 1º o inciso iV do caput do art. 29 da 
Constituição Federal passa a vigorar com a 
seguinte redação:

“art. 29
iV - para a composição das Câmaras mu-

nicipais, será observado o limite máximo de:
a) 9 (nove) Vereadores, nos municípios de 

até 15.000 (quinze mil) habitantes;
b) 11 (onze) Vereadores, nos Municípios 

de mais de 15.000 (quinze mil) habitantes e 
de até 30.000 (trinta mil) habitantes;...

CONSIDERAÇÕES:
PRIMEIRO- Não se nos afigura razoável 

entender Imoral o aumento das vagas de Ve-
readores, pois este fato já está consentido (pre-
visto) em nossa Constituição Federal e a Carta 
magna não prevê imoralidades; 

SEGUNDO- os argumentos de que o au-
mento no número de vereadores causará au-
mento de despesa pública. ora, os repasses de 
recursos às Casas legislativas não estão atrela-
dos ao número de edis e sim à população do 
município; 

TERCEIRO- o aumento no número de 
edis não é obrigatório e sim uma prerrogativa 
do Poder Legislativo municipal, porém dentro 
dos parâmetros constitucionais;

QUARTO-   o prazo para as mudanças de 
cadeiras nas Câmaras é improrrogável e, se 

perdido,  somente poderá ser de novo restabe-
lecido para a legislatura de 2017 a 2020;

QUINTO- Se os subsídios dos Vereadores 
já estiverem em seu conjunto alcançando o 
limite orçamentário, o limite dos 5% da recei-
ta municipal ou aquele dos 70% com folha de 
pagamento (limites previstos na Constituição 
Federal art. 29a) ajustes terão que ser feitos, 
pois do contrário, problemas de natureza legal 
poderão atingir a gestão da Casa Legislativa 
municipal ou submeter os Vereadores a subsí-
dios em valores indesejados;

Caro editor, ao observar com cuidado a 
funcionalidade do poder legislativo no Bra-
sil, obtive a percepção e o convencimento 
que nenhuma câmara municipal irá majorar 
gastos aos cidadãos, até porque os repasses 
já estão previamente estabelecidos em outro 
dispositivo legal, que limita um percentual a 
ser repassado as câmaras municipais, ou seja, 
não está em discussão a possibilidade de au-
mento de gasto até porque isto caberá aos pre-
sidentes que irão gerir o percentual que lhes 
for repassado, e sim a oportunidade de que as 
novas vagas possam serem preenchidas por 
representantes legitimamente dos segmentos 
da sociedade civil. Por outro viés, quando res-
tringimos o número de vagas aos que fazem 
do poder econômico uma ponte para ocupar 
estas vagas, ora, se pudermos permitir que os 
que não dispunham de grande poder aquisi-
tivo possam ser vereadores, estaremos colo-
cando nesta casa legislativa os trabalhadores 
rurais, líderes comunitários, donas de casa, 
representantes das minorias, enfim, após a 
eleição de Lula está mais do que provado que 
ser um bom político é possível, partindo desta 
ótica.

*Valdir corteli dos Santos é empresá-
rio e acadêmico do 8º período do curso de 

direito da unoesc campus Maravilha

Realmente álcool e direção não 
combinam e ainda podem custar 
caro ao motorista. Sob o entendi-
mento de que aquele que assume a 
condução de veículo automotor, de-
pois de ingerir qualquer quantidade 
de álcool, deve estar preparado para 
as consequências diretas ou indire-
tas dessa conduta, inclusive a pos-
sibilidade de vir a perder o direito à 
cobertura do seguro contratado, a 4ª 
Câmara de direito Civil do tribunal 
de Justiça (tJ) acolheu recurso da 
Bradesco Seguros e negou o paga-
mento de seguro em benefício de um 
de seus clientes.

Segundo os autos, o segurado di-
rigia seu veículo em alta velocidade 
pelo acostamento da BR-101, quan-

do se chocou contra a traseira de ou-
tro carro, ali parado em decorrência 
de mal súbito sofrido por um de seus 
passageiros - mas com os disposi-
tivos luminosos de segurança acio-
nados. a colisão projetou o segundo 
automóvel a cerca de três metros, 
com registro de ferimentos em todos 
os seus ocupantes. 

Submetido ao bafômetro, o con-
dutor do carro segurado teve a em-
briaguez atestada. isso não impediu 
que a seguradora viesse a ser acio-
nada para cobrir prejuízo estimado 
em R$ 50 mil. o desembargador Luiz 
Fernando Boller, relator da matéria, 
ressaltou que a embriaguez figura 
expressamente como risco excluído 
da cobertura do seguro contratado.

 "Além de constituir gravíssima 
infração de trânsito, [a conduta do 
motorista] foi causa determinante 
para a consecução do trágico resul-
tado danoso", acrescentou o magis-
trado. o relator esclareceu que os 
efeitos do álcool no sistema nervoso 
central podem alterar as percepções 
do indivíduo, que passa a agir sem 
receio das consequências negativas 
de seu ato. 

os desembargadores, em deci-
são unânime, afastaram a respon-
sabilidade indenizatória da segura-
dora e condenaram o segurado ao 
pagamento das custas do processo e 
dos honorários sucumbenciais, estes 
arbitrados em R$ 5 mil. (ap. Cív. n. 
2011.093676-1).

Embriaguez de motorista impede obtenção de cobertura do seguro

1º conjunto musical de Palmitos
a foto foi tirada na época em que maravilha pertencia a Palmitos. o 

1º conjunto musical era composto por oito integrantes, sendo que todos 
tocavam instrumentos de sopro. Foto doada pelo Sr. edvald Hoffmann e 
encontra-se no museu Padre Fernando Nagel em maravilha/SC.

as opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu autor e não expressão a opinião do veículo. enviei seu artigo com até 4.200 caracteres para o e-mail editora@jornalolider.com.br
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Contexto Político 
A/05

 E-mail: contextopolitico@jornalolider.com.br

Vitor D'Agostini

essetalmeioambiente

QUESTÃO POLÍTICA 
OU NECESSIDADE 
AMBIENTAL II

os “brasileiros especialistas em meio ambiente” estão mui-
to mais preocupados com os “especialistas” do meio jurídico, 
pois as brechas jurídicas tendem em “jogar por terra” toda uma 
política voltada ao meio ambiente; os entendidos também de 
vetos aos “puxadinhos” querem ministrar na agricultura para 
garantir produção de alimentos, mas, nas sombras de reflores-
tamentos, estão muito mais preocupados com  a denominada 
“inclusão social”, leia-se “sem terras”. essa questão virou uma 
verdadeira bagunça, e ninguém se entende.

QUESTÃO POLÍTICA 
OU NECESSIDADE 
AMBIENTAL I

a ministra do meio ambiente, izabella teixeira, de-
clarou ser favorável a um veto presidencial ao novo Có-
digo Florestal e demonstrou preocupação com a inse-
gurança jurídica que o texto pode trazer. “A posição da 
ministra é pelo veto. Não tenho nenhum problema em 
dizer isso”, afirmou Izabella durante debate no Senado. 
“Não tenho nenhum problema em pedir o veto ao Código 
Florestal”, disse a ministra, acrescentando que é necessário 
produzir regras claras, e não uma legislação “puxadinho”. 

diScurSo VaZio ou ProMeSSa 
de BriGa i

Nessa questão, o ex-governador e hoje senador LUIZ HENRIQUE DA SILVEIRA (PMDB), 
dá mostras de que poderá haver “retaliações” por parte de alguns congressistas, caso a presi-
dente vete parcial ou totalmente o texto do (novo) Código Florestal, na forma já aprovada pelo 

Congresso Nacional. Não será a primeira vez que o 
alegado senador, de forma entusiástica, se diz contrá-
rio a algumas deliberações da Presidência, mormente 
quando contrariam deliberações da própria base de 
apoio ao Palácio do Planalto. 

diScurSo VaZio ou
ProMeSSa de BriGa ii

Precisamos acompanhar e entender, ao final, toda 
essa questão. o PmdB, capitaneado pelo senador 
LUiZ HeNRiQUe da SiLVeiRa, que não é o único de 
seu partido, sejamos justos, tem sido um fiel defen-
sor à proposta de modificação do Código Florestal. 
de certa forma, o senador até concordou com algu-
mas mudanças impostas pelos demais congressistas, 
como forma de aprovar modificações não muito dife-
rentes da concepção original do texto defendido pelo 

senador. Precisamos acompanhar o desenlace dessa questão e o posicionamento futuro do 
senador, pois a cada dia é mais forte a possibilidade de veto por parte da presidente. e, a partir 
daí, como ficará o PmdB? Qual será o futuro “posicionamento” do senador LUiZ HeNRiQUe 
da SiLVeiRa? o tempo dirá, mas será oportuno acompanhar!

planteminhaarvore

aNeSteSiado
outro em situação não menos diferente é o governador 

Raimundo Colombo, que após ingresso no PSd manteve 
uma relação, digamos, “mais próxima” do Palácio do Pla-
nalto. diz que pretende rever sua “relação” com aquele po-
der em função da aprovação, através do “rolo compressor” 
do Governo Federal, da medida de unificação das alíquotas 
do iCmS nas importações, o que ocasionou um verdadeiro 
“rombo” nas contas do estado.

MAL QUE SE QUER NÃO DOI
Relações promíscuas, até certo ponto, tendem em não dar certo. Um dia, diz o di-

tado, “a casa cai”. Quando os interesses dos mais “queridos” merecem ser contempla-
dos, a classe política é ávida em oferecer, à outra parte, mesmo que lhe afeta durante 
um certo tempo, a “sola do sapato”. mas, todos sabem que em política é assim; ao me-
nos deveriam saber!

TUDO NORMAL
No diÁRio CataRiNeNSe desta semana, na coluna do excelente moaCiR PeReiRa, 

este nos deu uma mostra de como questões importantes, na maioria das oportunidades, são 
deliberadas pelos políticos. em reunião realizada na Federação das indústrias do estado de 
Santa Catarina (FieSC), com o objetivo de apresentar propostas de compensação e ajustes 
após a aprovação da medida (unificação da alíquota do ICMS) que trouxe inúmeros prejuízos 
ao estado de Santa Catarina, dos mais de dez pronunciamentos havidos, apenas dois o foram 
de pessoas (técnicas) da área, e que apresentaram informações ao encontro do objetivo do 
fórum. a maioria dos discursantes ou falantes, políticos de “carteirinha”, não apresentaram 
qualquer informação ou proposta coerente com o debate em questão. e alguém teria alguma 
expectativa em se tratando de (discurso) político? 

doR de CaBeÇa
a maioria das pessoas, especificamente representantes do poder pú-

blico e empresários, ainda não têm uma noção coerente do resultado da 
aprovação da medida de unificação das alíquotas do iCmS. as perdas fis-
cais para Santa Catarina ultrapassam R$ 1 bilhão. Vejam bem, R$ 1 bilhão 
por ano. onde serão feitos os ajustes? talvez alguns não saibam, mas in-
vestimentos, principalmente em obras de infraestrutura, estão prejudi-
cados. apertemos os cintos! 
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“o deputado marcos tem, como outros deputados, 
se desdobrado para ajudar o município de maravilha. 

ele tem ‘fincado’ uma bandeira neste grande oeste..."
Janir Signor

mãe... Que este dia seja tão 
especial quanto você é para nós. 
agradecemos por tudo o que tem 
feito, pelos ensinamentos, pelo 
cuidado e pelo amor dedicado. 
amamos você! Homenagem cari-
nhosa dos filhos Rafael, mauro e 
Henrique dagostin. 

mãe... Uma palavra tão sim-
ples e de um significado enorme. 
Queremos agradecer por tudo o 
que tem feito por nós. Feliz dia 
das mães! Com muito carinho 
dos filhos eveline, Janaine e Hen-
rique Hohensee. 

mãe Nair! a vida nos presen-
teia com pessoas maravilhosas 
como você. Que ensinam pelo 
saber, pelo exemplo e pelo amor. 
Homenagem carinhosa das filhas 
elisangela e elisandra e do espo-
so Vilmar. 

mãe maria ivoni timm... Que-
remos parabenizá-la pelas duas 
datas importantes que comemo-
ramos esta semana, o seu aniver-
sário na última sexta-feira (11) e o 
dia das mães comemorado neste 
domingo. Com muito carinho fa-
mílias timm e andretta. 

marcos Vieira poderá ser 
cidadão honorário de maravilha

CLEUSA REGNER

o Projeto de Resolução nº 
02/2012, apresentado pelo verea-
dor Janir Signor (PSdB), foi apro-
vado em primeiro turno em ses-
são da Câmara de Vereadores, na 
segunda-feira (07). o projeto con-
cede o título de cidadão honorário 
de maravilha ao deputado estadu-
al marcos Vieira (PSdB). “o de-
putado marcos tem, como outros 
deputados, se desdobrado para 
ajudar o município de maravilha. 
ele tem ‘fincado’ uma bandeira 
neste grande oeste, trazendo re-
cursos e assumido compromissos. 
e tem feito isso há muito tempo”, 
disse Janir.

Para o vereador, Vieira merece 
o título. “acredito que tantas ou-
tras pessoas podem ser homena-
geadas. Vamos conceder o título 
para uma pessoa que realmente 
merece. e quando receber o título, 
o compromisso se torna dobrado. 
o marcos tem pensado na coletivi-
dade”, comentou.

de acordo com o presiden-
te do PSdB de maravilha, Genuir 
Bassani, desde 2009 o deputado é 
atuante na região. “os resultados 
têm sido positivos. em subvenções 
sociais, Vieira já liberou R$ 105.989 
para as associações de comunida-

Cleusa Regner/O Líder

PSDB está unido para as próximas eleições

des da cidade e do interior, entida-
des e clubes. Com a articulação de 
marcos Vieira foram liberados pela 
Secretaria estadual de turismo, 
esporte e Cultura um total de R$ 
25 mil para o esporte Clube 1º de 
maio de Linha Chinelo Queimado 
e para o Centro Cultural 25 de Ju-
lho, para auxiliar na realização da 
oktoberfest”, explicou o presiden-
te.

Bassani ressalta que Vieira par-
ticipou ativamente de outras gran-
des ações para maravilha, contri-
buindo para o funcionamento do 
aquífero Guarani, construção de 
Casa mortuária, funcionamento 
da Uti. “além disso, por solici-
tação do PSdB de maravilha, em 

2010, marcos Vieira articulou jun-
to ao Governo do estado a libera-
ção de R$ 350 mil, repassado para 
a Prefeitura de maravilha, que as-
faltou o pátio do Laticinios Bela 
Vista. em 2011, por indicação do 
deputado marcos Vieira, o Hospi-
tal São José de maravilha recebeu 
a condecoração na assembleia 
Legislativa de Santa Catarina pe-
los seus 50 anos de fundação, uma 
demonstração de carinho, respeito 
e valorização da população mara-
vilhense”, pontua Bassani.

“Por esses motivos é que gos-
taríamos de homenagear o depu-
tado marcos Vieira com o titulo de 
Cidadão Honorário de maravilha 
em 2012”, comenta Bassani.

Região 
Metropolitana 
do Extremo 
Oeste é criada

PSd de maravilha está firme na via 
alternativa para eleições de outubro

os parlamentares aprovaram 
o Projeto de Lei Complementar 
nº 30/11, de autoria do deputado 
Gelson merisio (PSd), que teve 
apensado o PLC 31/11, do deputa-
do mauro de Nadal (PmdB), alte-
rando a lei e instituindo as Regiões 
metropolitanas de Florianópolis, 
Vale do itajaí, alto Vale do itajaí, 
Norte/Nordeste Catarinense, La-
ges, Foz do Rio itajaí, Carbonífe-
ra, tubarão, Chapecó e extremo 
oeste. 

 Extremo Oeste 
o deputado mauricio esku-

dlark (PSd) apresentou emenda 
substitutiva global, aprovada em 
Plenário, que inclui na lei a Região 
metropolitana do extremo oes-
te, com capital em São miguel do 
oeste. o parlamentar também in-
cluiu alguns municípios no núcleo 
metropolitano e nas áreas de ex-
pansão metropolitana nas regiões 
metropolitanas de Chapecó e do 
extremo oeste.

o núcleo será integrado pelos 
municípios de Bandeirante, Bar-
ra Bonita, Belmonte, Cunha Porã, 
descanso, dionísio Cerqueira, 
Flor do Sertão, Guaraciaba, Gua-
rujá do Sul, iporã do oeste, ira-
ceminha, itapiranga, maravilha, 
Paraíso, Princesa, Romelândia, 
Santa Helena, São João do oeste, 
São José do Cedro, São miguel do 
oeste e tunápolis.

a área de expansão metropo-
litana será composta pelos muni-
cípios de abelardo Luz, anchieta, 
Bom Jesus, Bom Jesus do oeste, 
Caibi, Campo erê, Coronel mar-
tins, entre Rios, Formosa do Sul, 
Galvão, ipuaçú, iratí, Jardinópolis, 
modelo, mondaí, Novo Horizonte, 
ouro Verde, Palma Sola, Riqueza, 
Saltinho, Santa terezinha do Pro-
gresso, Santiago do Sul, São Ber-
nardino, São domingos, São Lou-
renço do oeste, São miguel da Boa 
Vista e tigrinhos.

Divulgação/Alesc 

Deputado Mauricio Eskudlark 
(PSD)

mantendo desde o início a pro-
posta de uma nova alternativa para 
o município o PSd, com a presença 
da pré-candidata marli agostini, 
do presidente miguel Simon e do 
vice-presidente amarildo estefano, 
contatou com o pré-candidato do 
democratas Luiz Hermes Bresco-
vici nesta semana. 

Na pauta das discussões, tra-
tou-se da união de algumas siglas 
visando o lançamento de uma cha-
pa alternativa, forte e com  reais 
possibilidades de sair vencedora 

na majoritária e na proporcional 
no pleito municipal de outubro. de 
acordo com os participantes, estão 
acontecendo adesões de várias li-
deranças e setores da sociedade, 
o que mostra a vontade e o desejo 
das pessoas pela mudança e credi-
bilidade a este projeto. 

ainda que de forma preliminar, 
o PSd, por meio da comissão, já 
manteve contatos com integran-
tes do PR, PPS, PSdB, PP, Pdt e 
democratas. “Buscaremos outras 
agremiações também, porém não 

abrimos mão de lançarmos esta 
opção. estamos convictos de que 
temos uma grande e seleta equi-
pe de pessoas buscando o melhor 
para maravilha. Faremos valer a 
vontade das bases e não apenas 
dos interesses de alguns”, comen-
tou a pré-candidata a prefeita pelo 
PSd.  

marli também destacou a natu-
ralidade com que o projeto cresce 
e “se fortalece com apoio de um 
grande número de pessoas, inde-
pendentemente de sigla partidária”.
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NA HORA 
nahorah@jornalolider.com.br

Deputado Celso Maldaner libera 
mais de R$ 7 milhões em emendas

Mais de 300 títulos foram 
impressos na quarta-feira (09)

CLEUSA REGNER

o deputado federal Celso malda-
ner (PmdB/SC) liberou R$ 7.124.876 
em emendas para Santa Catarina nos 
últimos dias.

Por meio do ministério da agri-
cultura, Pecuária e abastecimento 
(mapa), maldaner conseguiu a libera-
ção de R$ 5.370.375 para aquisição de 
máquinas e equipamentos agrícolas 
aos municípios. e, por meio do minis-
tério das Cidades, foram liberados R$ 
1.754.501 para obras de infraestrutura 
urbana (calçamento e asfalto).

municípios como tigrinhos, Sau-
dades, Pinhalzinho, Cunhataí, São 
José do Cedro e anchieta foram con-
templados com os recursos. “Vamos 
continuar o trabalho para encami-
nhar todos os recursos possíveis para 
os municípios de Santa Catarina. 
temos consciência da importância 
desses valores que auxiliam na reali-

Divulgação/Celso Maldaner

Deputado federal Celso Maldaner 
(PMDB/SC)

zação de projetos e obras importantes 
que beneficiam a sociedade”, enfatiza 
o deputado.

as ações não param por aí. mal-
daner já encaminhou aos ministérios 
competentes várias indicações para 
os municípios, inclusive para mara-
vilha. “Fico feliz em atender os mu-
nicípios, é esse o nosso dever como 
representante do povo”, comentou.

CLEUSA REGNER

Quarta-feira (09) foi o último dia 
para os eleitores regularizarem a sua 
situação na Justiça eleitoral.

de acordo com chefe de cartório da 
58ª Zona eleitoral, Genésio dalla Costa, 
foram impressos 308 títulos e atendidas 
aproximadamente 350 pessoas no dia 
09. “do dia 05 ao dia 09, foram 797 títu-
los impressos na Zona 58º, entre alista-
mentos (1º título), transferências e revi-
sões, fora os atendimentos”, comenta o 
chefe. durante o ano, 2938 títulos foram 
impressos, sendo 1097 alistamentos; 
1382 transferências; 454 revisões; cinco 
emissões de 2ª via.

a 58ª Zona eleitoral é composta 
pelos municípios de maravilha, irace-
minha, Flor do Sertão, tigrinhos e São 
miguel da Boa Vista.

a partir de agora, acontecerá o fe-
chamento e anotações de pendências, 

caso houver. Já a segunda via poderá 
ser retirada até o dia 27 de setembro. 
“Contudo, se houver pendência no títu-
lo, não terá como ser impresso”, salienta 
dalla Costa.

Falando-se em questão eleitoral, a 
análise das contas do último ano dos 
partidos começa a ser feita. “além dis-
so, em junho tem as convenções e no 
final de maio teremos reunião com os 
partidos para explicar algumas ques-
tões”, explica.

Já de 1º a 05 de julho ocorre o regis-
tro de candidaturas. a partir do dia 06, 
iniciam as campanhas eleitorais. No 
mês de agosto, começam os programas 
eleitorais gratuitos. “a grosso modo, 
esse é o calendário até as eleições”, diz 
dalla Costa.

os dados finais sobre o eleitorado 
estarão disponíveis em breve, quando 
o tribunal Superior eleitoral (tSe) ter-
minará o processamento de dados.

Cidadãos puderam regularizar ou fazer seu primeiro título no Cartório 
Eleitoral

Cleusa Regner/ O Líder

No rumo certo
tem correligionários empolgados com a 

dupla peemedebista, que até já estão se dan-
do o luxo de cogitar encarar com chapa total-
mente própria a eleição majoritária.

Nas fileiras partidárias o coro é forte e não 
acreditam no velho discurso de formação de 
um ‘frentão’, pois dizem que a barraca gover-
nista não é tão grande para abrigar tantos in-
teresses num único acampamento.

Enquanto isso... na Boca 
Maldita

os ilustres membros da Casa Política dedicaram 
à pauta ao que mais gostam, especulações políticas 
e o foco da reflexão foi sobre as possíveis candida-
turas, e aí as conclusões são desalentadoras para 
algumas lideranças partidárias.

Se tem um ponto de total concordância é a falta 
de nomes com desenvoltura eleitoral para susten-
tar uma disputa, pois praticamente nenhum dos 
nomes pretendentes alcança dois dígitos nas pes-
quisas.

outra, foi de que os malabarismos que algumas 
lideranças políticas vem fazendo na tentativa de 
ajuntamento, é reflexo da desarticulação partidária 
em que se encontram.

Não faltou também, que o maior sinal de de-
sorientação é, nessa altura do campeonato, ainda 
lançar balão de ensaio... sim, espalhar nomes des-
conhecidos na área política para ver se algum cai 
na graça do eleitorado... mas os resultados não são 
nada animadores.

a mais de todas, dizem os nobres pares que as 
reuniões entre ‘altas lideranças’ de vários partidos 
tem um resultado muito próprio, servem para mar-
car a próxima... e nessa, repetir a mesma ladainha 
da reunião anterior. decisão que é bom mesmo... 
muito longe.

milagres de 
última hora

especulam na Nobre Casa, que pelo an-
dar da carruagem nos últimos dias, tem ‘san-
to’ pretendendo pedir férias até o período 
eleitoral, por coisa de nada... não conseguem 
mais atender todas as promessas que esta-
vam engavetadas.

e dizem que o motivo dessa pressa não 
é apenas para alcançar o perdão ou alguma 
nova graça... mas para abrir espaços para 
uma nova safra de promessas, sim... para al-
guns, a memória do povo é curta, então se já 
esqueceram das antigas, uma promessinha a 
mais ou uma promessinha a menos não faz 
diferença.

de olho no patrimônio
os membros da ala oposicionista não perdem a oportunidade para uma espetada na ala governista, e 

o fato do momento são os novos projetos de investimentos públicos, sim, muitos outros projetos na área 
social, pois nem só de posto de saúde vive uma administração.

Para atender a nova meta projetada os antigovernistas já admitem que muitas “cestas básicas” vão ser 
necessárias para atender os inscritos, pois nada como uma atençãozinha ao corpo, e como dizem... eleitor 
bem alimentado é eleitor satisfeito...

Plano, de novo... 
as comissões governistas responsáveis 

pelo atual plano de governo para as elei-
ções, estão se vendo as voltas com algu-
mas situações, pois não é que alguns até 
acham melhor, por medida de economia e 
para poder cumprir as promessas, repetir 
o mesmo... sim, só mudaria o ano da elei-
ção.

Logo os oposicionistas dão a sua pal-
pitada... se levar em conta o que foi cum-
prido do primeiro plano de governo, qua-
se todo o projeto pode ser repetido para a 
próxima eleição, ninguém nem vai notar...

nem por satélite
até parece que os ilustres membros da 

Casa Política andam com a pauta vazia, pois 
não é que a especulação do momento é a difi-
culdade de uma agenda com o governo.

Não se sabe bem ao certo os motivos, para 
alguns os compromissos da época são excessi-
vos, já para outros... não passa de uma orien-
tação da assessoria governamental, dizem que 
em certos momentos é melhor desaparecer... 
do que nada ter para dizer, e seguindo esse 
conselho... não tem jeito dele ser encontrado.

esperança... sempre
Para os moradores de alguns bairros a esperança de que o grupo governista seja iluminado ainda so-

brevive, ainda mais nesse período que se aproxima, onde tudo se pode esperar, por isso apresentam só uma 
reivindicaçãozinha... pequenininha... a instalação de alguns ‘focos de luz’ nos postes da rede de ilumina-
ção pública.

e assim... as coisas vão acontecendo!

“Vamos continuar o trabalho para encaminhar todos os re-
cursos possíveis para os municípios de Santa Catarina". 
Celso Maldaner
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POUPANÇA
HoJe 0,5106%

DÓLAR COMERCIAL
ComPRa R$ 1,9576

VeNda R$ 1,9576

EURO
ComPRa R$ 2,5365

VeNda R$ 2,5365

LIBRA
ComPRa R$ 3,1631

VeNda R$ 3,1631

OURO (grama)
R$00,00 0,00%

ÍNDICES
iNPC 4,8841

iGP-m 3,6534

iPCa 5,1042

SALÁRIO
R$ 622,00

mãe Jane Sirlei timm andret-
ta... Parabéns pelo dia das mães e 
que você continue sendo esta mãe 
amorosa e dedicada! Com muito 
carinho dos seus familiares. 

mãe... mulher de fibra e valor. 
Você que muitas vezes abriu mãe 
dos seus sonhos para que pudés-
semos realizar os nossos sonhos. 
obrigada por tudo o que fez e faz 
por nós. te amamos! Com cari-
nho, dos filhos daniel e tamara 
Becker. 

mãe Carmem... Neste dia tão 
especial o que eu posso fazer é 
agradecer pela mãe maravilhosa 
que deus me deu! te amo muito, 
com muito carinho do filho Ju-
lianderson Panegalli. 

mãe Solange isabel Balestrer-
ri... Um exemplo de mãe e avó 
guerreira, companheira, afetuo-
sa, enfim, o nosso exemplo! Ho-
menagem carinhosa dos filhos 
Francys e Katia e da netinha So-
phia. 

medida Provisória com emenda de Paulo Bauer 
que favorece setor agroindustrial é aprovada

o Plenário do Senado aprovou 
a medida Provisória (mP) 552/2011, 
que prorroga até dezembro de 2012 
a alíquota zero do PiS e da CoFiNS 
para importação e venda no mercado 
interno do trigo, como também a fa-
rinha de trigo e misturas prévias para 
preparo do pão comum. o texto final 
acatou emenda criada pelo senador 
Paulo Bauer (PSdB/SC) para suprimir 
dispositivo contido na medida original 
enviada ao Congresso pelo Governo, 
que vedava a possibilidade de uso dos 
créditos presumidos de PiS/CoFiNS 
pela agroindústria de laticínios.

a utilização dos créditos presumi-
dos permitiu o crescimento do setor 
com o aumento na aquisição de leite 
do produtor nacional. isso permitiu o 
Brasil, pela primeira vez, a atuar como 
exportador. este mecanismo também 

Senador Paulo Bauer (PSDB)

Divulgação/noticiasrss

possibilitou que as empresas que uti-
lizam essencialmente produtos nacio-
nais enfrentassem as importações de 

produtos como, por exemplo, leite em 
pó, queijo e soro, oriundos da europa, 
estados Unidos e do mercosul. o cata-
rinense explicou no Plenário que sua 
emenda corrige o equívoco cometido 
pelo Governo na mP, cujo texto se co-
locava em conflito com os interesses 
da sociedade brasileira. “a vedação 
do aproveitamento desses créditos 
presumidos de PiS/CoFiNS provoca-
ria a descapitalização das pequenas e 
médias indústrias nacionais. Seria um 
retrocesso para o setor de laticínios, 
além de resultar em aumento dos pre-
ços ao consumidor, repercutindo na 
inflação ou na redução do preço pago 
ao produtor tendo como consequên-
cia a queda na renda agrícola e deses-
tímulo ao produtor”, argumentou.

ao apresentar seu parecer em Ple-
nário, o relator Gim argello explicou 

que acatou a emenda de Bauer por 
considerá-la importante para atender 
as demandas do setor agroindustrial 
brasileiro. “a manutenção do crédi-
to presumido para a agroindústria, 
decorrente da supressão da cláusula 
vedatória de seu aproveitamento con-
tida na mPV nº 552/2011, é bem-vinda 
e deve ser saudada como uma reação 
justa advinda de um vasto contingente 
de congressistas”, destacou Gim ar-
gello. a medida provisória foi aprova-
da no Plenário e segue para sanção da 
presidente dilma Rousseff. 

a mP, aprovada na forma do Pro-
jeto de Conversão 9/2012, também 
reajusta, de R$ 75 mil para R$ 85 mil, 
o valor dos imóveis do programa “mi-
nha Casa, minha Vida” que poderão 
contar com um benefício tributário 
dado às incorporadoras imobiliárias.

o programa Juro Zero, para 
microempreendedores individuais 
(meis), criado pela Secretaria do 
desenvolvimento Sustentável (SdS) 
e realizado em parceria com a 
agência de Fomento do estado de 
Santa Catarina (Badesc), o Serviço de 
apoio às micro e Pequenas empresas 
(Sebrae/SC) e a associação das 
organizações de microcrédito de 
Santa Catarina (amcred), completou 
seis meses de operação, na última 
terça-feira (08). “Chegamos a R$ 
8,2 milhões emprestados, em 2.985 
operações”, celebra o titular da SdS, 
Paulo Bornhausen.

o programa foi lançado em 08 
de novembro de 2011, em cerimônia 
comandada pelo governador Rai-
mundo Colombo no Largo da alfân-
dega, em Florianópolis. “Foi um dia 

muito especial para o meu Governo”, 
lembra Colombo. “ali mostramos o 
real significado do governar com as 
pessoas sempre em primeiro lugar”, 
afirmou.

Segundo Bornhausen, o Juro 
Zero, além de um programa de cré-
dito, é, sobretudo, uma ação de va-
lorização do esforço pessoal do cata-
rinense. “o Governo do estado está 
atendendo o desejo de mais de 60% 
dos catarinenses, que querem ser 
empreendedores”, afirma, citando 
pesquisas já publicadas na imprensa.

ao se inscrever no Juro Zero e 
depois de receber o dinheiro, o mei 
tem, gratuitamente, consultoria de 
gestão financeira e inovação, dada 
pelo Sebrae/SC. “É graças a esta con-
sultoria, dada individualmente em 
três visitas dos agentes de orienta-

ção empresarial e de inovação, que 
o programa apresenta um baixíssimo 
índice de inadimplência”, fala Paulo 
Bornhausen. Segundo ele, este ín-
dice pode diminuir, pois em junho 
vence a sétima parcela dos primeiros 
contratos. Para fazer merecimento 
do benefício, ou seja, ficar sem o juro 
do empréstimo, o empresário precisa 
estar em dia.

ao comemorar os números, re-
ferentes a balanço fechado em 30 de 
abril pela amcred, o secretário disse 
que a adesão ao programa pode au-
mentar. “existem meis que, por al-
gum problema, voltaram à informa-
lidade. Regularizar a sua situação é 
simples, basta colocar seus impostos 
em dia” explica o titular da SdS, lem-
brando que o Sebrae pode auxiliar 
neste processo.

Juro Zero faz seis meses de operação com mais 
de R$ 8 milhões em empréstimos

Lote residual do imposto de Renda será depositado 
no dia 15 de maio

os contribuintes que caíram na 
malha fina da Receita Federal já podem 
consultar se estão no lote residual. o 
depósito será feito no dia 15 de maio a 
61.936 contribuintes. em todo o Bra-
sil, serão restituídos R$ 120.739.080,44 
referentes à declaração do imposto de 
Renda da Pessoa Física dos exercícios 
2011, 2010, 2009 e 2008. o primeiro lote 
do iR 2012 (ano base 2011) será libera-
do no dia 15 de junho. 

Referente ao exercício 2011 (ano 
calendário 2010), 38.653 contribuintes 

receberão R$ 80.251.695,03. do total, 
R$ 25.047.045,37 serão devolvidos a 
contribuintes que se enquadram no 
previsto pelo estatuto do idoso, que 
prioriza a restituição a pessoas acima 
de 60 anos. No país, 6.499 declarações 
tiveram este benefício.

a Receita lembra que a restituição 
ficará disponível no banco durante um 
ano. Se o contribuinte não fizer o res-
gate no prazo, deverá requerê-la pela 
internet, mediante o formulário eletrô-
nico disponível no Centro Virtual de 

atendimento ao Contribuinte (e-CaC).
a consulta aos lotes residuais pode 

ser feita no site da Receita Federal. Caso 
o valor não seja creditado, o contribuin-
te deverá procurar qualquer agência do 
Banco do Brasil ou ligar para a Central 
de atendimento do BB por meio do 
telefone 4004-0001 (capitais), 0800-
729-0001 (demais localidades) e 0800-
729-0088 (pessoas com deficiência au-
ditiva), para agendar o crédito em conta 
corrente ou poupança, em seu nome, 
em qualquer banco.

mais de R$ 120 milhões serão restituídos a 61 mil contribuintes que caíram 
na malha fina

Sábado Mais 
Comércio 
maravilhense fica 
aberto até às 16h30

CLEUSA REGNER

o dia das mães está che-
gando e quem ainda não com-
prou o presente pode aprovei-
tar o Sábado mais hoje (12).

de acordo com o presi-
dente da CdL associação em-
presarial, Jonas dall’agnol, o 
Sábado mais é um dia espe-
cial para o comércio local. “É 
a segunda melhor data para 
o comércio maravilhense. as 
lojas estão preparadas para 
um grande volume de vendas, 
sendo que o horário de atendi-
mento é das 8h às 16h30”, ex-
plica Jonas.

a associação espera um in-
cremento de 5% das vendas em 
relação a 2011. “os produtos 
mais procurados são calçados, 
confecções, perfumaria, jóias e 
eletrodomésticos”, afirma.

a estimativa de dall’agnol 
acompanha os dados divul-
gados na Páscoa, quando um 
levantamento efetuado pela 
entidade constatou um acrés-
cimo de 10% nas vendas do 
comércio em comparação à 
mesma época de 2011.

os clientes que puderem ir 
para o centro a pé ou de bici-
cleta facilitam a vida dos clien-
tes que precisam ir de carro. 
“Há falta de estacionamentos 
em maravilha. então, pedimos 
a consciência do cidadão ma-
ravilhense”, comenta o presi-
dente.
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Dirceu José
Mosmann

 E-mail: dirceu@jornalolider.com.br

TER METAS
toda pessoa deve ter três objetivos ou 

metas. dentro desses objetivos, cada um 
deve lançar as suas opções por ordem de 
prioridade, conforme exemplos abaixo:

• Objetivos de curto prazo | até três anos
1º - viagem de férias em 2013.
2º - trocar de carro até o final de 2013.
• Objetivos de médio prazo | até cinco 

anos
1º – terminar a faculdade sem dívidas.
2º – formar poupança para estudar no 

exterior.
• Objetivos de longo prazo | até dez anos
1º – aquisição da casa própria.
2º – fazer investimentos pensando na 

aposentadoria.

Fonte: Altermir Farinhas 
/ Equilíbrio Financeiro

iNadimPLÊNCia
a pesquisa sobre liquidação de cheques 

feita mensalmente pela telecheque indica 
que o nível de inadimplência dos brasileiros 
apresentou alta de 13,8%. a região Sul apre-
sentou o maior aumento. a utilização do che-
que na classe ‘C’ e ‘d’ esta em alta. o valor 
médio também subiu para R$ 323,00. Preo-
cupações em vista para o varejo. o cartão de 
crédito dizem ser um dos vilões. eu acho que 
o problema mesmo é a falta de educação fi-
nanceira. ter dívidas não é problema. Não ter 
controle sobre elas é um desastre. 

HUmoR emPReSaRiaLPReCiSa-Se de 
PRoFiSSioNaiS

as oportunidades de empre-
go no Brasil estão em alta. Já es-
tamos com sintomas típicos de 
países do primeiro mundo.  São 
muitos os imigrantes que estão 
vindo da Bolívia, do Peru e do 
Chile para trabalhar aqui nos 
mais diversos setores. estamos 
tendo dificuldades de encon-
trar jovens dispostos a trabalhar 
como costureira, como serviços 
domésticos, como jardinagem, 
limpeza em geral. em São Pau-
lo tem oferta para empregada 
doméstica por R$ 2.500,00 e 
com dificuldade de preencher a 
vaga. Brasil, bem vindo aos no-
vos problemas. diga-se, ‘bons 
problemas’. 

ALTA DE PREÇOS
o Índice Nacional de Preços ao Consumidor amplo (iPCa) fechou o mês de 

abril com alta de 0,64%. o acumulado no ano ficou em 1,87%. Nos últimos 12 me-
ses, o índice registrou 5,1%. Como comentei na semana passada, a pressão 
sobre os preços está grande, e, associada à redução dos juros, pode fazer 
subir a inflação. o velho dilema, aquecer a economia, incentivar 
o consumo sem que os preços subam. 

BAIXA DE PREÇOS
os sites de vendas pela internet passaram a ser uma ótima opção de compra 

para quem quer economizar dinheiro. em 2012 a redução dos preços médios foi 
de 6,3%. No acumulado dos últimos 12 meses, a redução é de 10,45%. o indicador 
foi desenvolvido pela Fia e Provar. a compra pela internet está se popularizando. 
Claro que não deve ser dispensado todo cuidado para comprar somente de sites 
conhecidos. mas é um prova de que é possível comprar por preços compatíveis 
sem fazer viagens ao exterior, muitas vezes. isso tudo esta na contramão dos nú-
meros de inflação divulgados essa semana.

uM aBSurdo
Fiquei indignado com uma manchete essa semana: “Cigarro 

eleva o custo de vida em São Paulo”. o que é isso! Custo de vida! Só 
o que me faltava agora. Com todo respeito à opção dos fumantes, 
mas custo de vida? tenha paciência. 

Fotos: Divulgação
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mãe Ledi Goettms... Paravra 
pequena mas com um signifi-
cado infinito, mãe! Quer dizer 
amor, dedicação, renúncia, força, 
sabedoria... Ser mãe não é ape-
nas dar a luz, e sim, participar da 
vida dos seus frutos gerados ou 
criado. mãe é um dom de deus! 
Parabéns pelo seu dia! 

mãe Clarisse agostini... agra-
decemos todos os dias a sua pro-
teção e os seus carinhos. obri-
gada por existir, te amamos de 
coração! Com carinho das filhas, 
Catia, Viviane, Graciele, das ne-
tas, neto e do esposo ari. 

mãe Sonia... Parabéns pelo 
seu dia, você é a melhor mãe do 
mundo! Com carinhos dos filhos, 
Nerci, Nina e marcos. 

mãe Cicira... Parabéns por 
este dia tão especial, e que a ale-
gria vivida neste dia permaneça 
para sempre no seu coração, ale-
grando ainda mais a nossa vida! 
Com muito carinho dos filhos, 
Beltriz, Venice e Jaison. 

Jornal O Líder – Como vocês ti-
veram a ideia de abrir uma empresa 
neste ramo?

Lá pelo meio do século passado, a 
evolução econômica produzida pela 
industrialização se tornou acessível, 
chegando sua influência aos mais re-
cônditos rincões.

Neste bafejo do progresso, a en-
tão pequena cidade de maravilha viu 
chegar muitos veículos. máquinas, 
tratores, veículos de transporte de 
cargas, veículos de passeio. eles co-
meçaram a fazer parte do cotidiano 
dos agricultores, dos moradores da 
cidade, dos comerciantes.

devido ao pequeno poder aqui-
sitivo, quase só se adquiriam veículos 
usados, que precisavam de constante 
manutenção. e sempre os consertos 
exigiam muita criatividade, quase 
não havia peças de reposição. a or-
dem era se virar, consertar e muitas 
vezes produzir peças artesanalmente.

Foi neste contexto, visualizando 
uma grande oportunidade, que Ân-
gelo Pissatto trocou sua Pickup willys 
por uma pequena oficina, mais ferra-
ria, que estava à venda em Serra alta. 
e, repassou aos filhos. 

então, com um aparelho de solda 
elétrica, um de solda oxigênio, umas 
poucas chaves e uma caixa contendo 
uns dez quilos de parafusos diversos 
foi que, em janeiro de 1970 na av. Sul 
Brasil, 178, abriu seus portões a ofici-
na mecânica irmãos Pissatto Ltda.

os sócios antônio e Fernando 
eram os mecânicos para todo tipo 
de veículo, enquanto Paulo se en-
carregava dos papeis. Como a ativi-
dade estava em acelerada expansão, 
logo foram agregados colaboradores, 
substituídas as instalações de ma-
deira por construções amplas de 
alvenaria e montada uma seção de 
autopeças conforme maravilha já 
comportava.

Com a chegada dos sócios darci e 
Sérgio e surgindo boas oportunidades 
no ramo de transportes de cargas, a 
empresa investiu também neste setor.

Jornal O Líder – Qual o público 
alvo e quais produtos a empresa 
oferece?

Classificada já como mecânica 
pesada, a oficina passou a atender 
somente veículos movidos a diesel, 
especialmente caminhões. 

a cidade cresceu, os caminhões 
ficaram cada vez maiores e foi neces-
sário transferir a empresa para fora da 
cidade, onde se localiza hoje na Rua 
do trabalho,139, no acesso a BR 282.

No endereço do Centro, 
construiu-se a Galeria Ângelus, com 
dois pavimentos de salas comerciais 
e estão sendo finalizados os cinco 
andares do “Residencial Santa 
mônica”. 

Na mecânica, temos boas parce-
rias com as empresas do mesmo setor 
e consideramos este bom relaciona-
mento comercial de suma importân-
cia para ser bem sucedido.

a longa vida de nossa empresa de-
ve-se a muitos clientes que, mais que 
isso, são amigos da casa de longa data, 
estiveram presentes nos momentos 
de crise e também de euforia. Procu-
ramos fazer amigos, porque o serviço 
prestado sempre gera compromisso.

Uma revisão de câmbio ou uma 
reforma de motor são tão importantes 
quanto à manutenção preventiva do 
sistema de direção, a reposição corre-
ta dos freios ou alinhamento de chassi 
ou suspensão. Nada pode ser tratado 
com menos cuidado, o frotista quer 
poder confiar na honestidade e ca-
pacidade, enquanto que o motorista 
exige segurança e desempenho.

Jornal O Líder – Quais os altos e 
baixos dessa área em Maravilha?

Vemos com preocupação a in-
vasão de materiais importados, com 
sua qualidade deplorável, mas com 
preços que a indústria nacional não 
consegue igualar, devido ao “custo-
brasil”. Num curto espaço de tempo, 
teremos muitos segmentos da econo-
mia sucateados, empresas sem poder 
competitivo e, aquilo que já está ante 
nossos olhos e só nossos políticos e 
governantes não querem ver: para 
sobreviver, nossas empresas estão mi-

grando para países que lhes oferecem 
condições aceitáveis. Junto migram 
também nossos empregos. 

Precisamos urgentemente tra-
balhar um pouco menos para os go-
vernos e um pouco mais para o cres-
cimento real das empresas, porque 
junto virão os benefícios de uma eco-
nomia saudável e forte: mais pessoas 
trabalhando regularmente, maior 
produção e agregação de renda e 
menos dependentes nas filas do pro-
tecionismo manipulador. Um povo 
com elevada autoestima que tenha 
orgulho da liberdade de ser auto-sufi-
ciente, e que se sinta realizado em po-
der dizer: “isto eu consegui com meu 
trabalho”.

Para o segmento ligado ao 
transporte rodoviário, consideramos 
como entrave estrangulador do 
crescimento o alto custo dos 
combustíveis. Se considerarmos que 
ao tempo do petróleo importado, 
o combustível não chegava a 
representar 15% do valor do frete, e 
hoje, que o país se diz auto-suficiente 
chega a representar mais de 50%, nos 
espantamos. daí se conclui que nem 
é necessário dizer quem financia o 
“crescimento estrondoso da menina-
dos-olhos” do Governo Federal.

Nós, ao concluirmos os investi-
mentos no imóvel em construção no 
Centro, pretendemos investir mais na 
prestação dos serviços mecânicos e 
no comércio de autopeças. Há neces-
sidade constante de atualização.

Jornal O Líder – Quais foram as 
conquistas da empresa?

Quanto às conquistas destes anos 
todos de trabalho, podem não ter sido 
todas as desejadas, mas com certeza 
foram frutos de muito trabalho, de-
dicação e persistência. Nada vem de 
graça, tudo tem seu custo, isto não se 
deve desconsiderar nunca.

toda conquista deve ser coroada 
pelo merecimento e trabalho empe-
nhados. Como todo bom brasileiro 
não desiste nunca, esperamos um dia 
ver as aspirações da classe trabalha-
dora e produtora serem realizadas em 
conjunto.

esperamos ver um país com leis 
razoáveis, com governos coerentes, 
com justiça soberana, promovendo o 
progresso econômico, o bem estar so-
cial e a soberania nacional.

aos nossos colaboradores, ami-
gos, clientes e parceiros o nosso agra-
decimento por fazer parte da nossa 
história. 

A Oficina Mecânica Irmãos Pissatto iniciou os trabalhos em Maravilha há muitos anos. Visualizaram uma grande 
oportunidade de investir no ramo de mecânica e não pararam mais. A história da empresa você pode ler a partir de agora.

Cleusa Regner/O Líder

Antônio, Fernando, Ilda e Paulo: sócios da mecânica
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SeNado eSteNde SeGURo 
deSemPReGo a domÉStiCaS

Foi aprovado na última quarta-feira (09), o projeto de lei que pode estender aos empregados do-
mésticos o pagamento de seguro-desemprego, mesmo que não estejam inscritos no Fundo de Garan-
tia do tempo de Serviço (FGtS). o projeto foi aprovado pela Comissão de assuntos Sociais (CaS) do 
Senado Federal e agora segue para análise da Câmara dos deputados antes da sanção presidencial. o 
benefício pode ser concedido ao empregado que tiver trabalhado como doméstico por um período mí-
nimo de 15 meses nos últimos 24 meses, contados da dispensa sem justa causa. o empregado inscrito 
no FGtS terá direito ao seguro-desemprego por um período máximo de seis meses. Já o empregado 
doméstico que não estiver inscrito no FGtS receberá o benefício por um período de três meses.

LEI DO FGTS NÃO MUDOU AINDA
ademais, importante que o empregador e o empregado ou a empregada doméstica 

fiquem sabendo que em relação ao FGtS, este continua sendo facultativo para o serviço 
doméstico, ensejando obrigatoriedade apenas se for pago por alguma vez, pelo emprega-
dor. Não há vigência de lei que determine que o FGtS seja obrigatoriamente pago para 
domésticas, ou seja, ainda é facultativo ao empregador pagar ou não o Fundo de Garantia.

imPoRtÂNCia da 
CaRteiRa aSSiNada

Contudo, o que se recomenda, em se tratando de leis, é que o 
serviço doméstico enseja o registro na carteira. a carteira assinada, 
como se diz, é requisito legal para a contratação. afinal, ter um em-
pregado ou a empregada doméstica sem assinar a carteira, traba-
lhando de maneira informal, é ilegal. tanto que o próprio requisito 
para que o trabalhador possa se beneficiar do seguro desemprego 
é, além dos quinze meses trabalhados, estes serem efetivamente 
com a carteira devidamente assinada. Senão, não terá direito, para 
o caso da lei efetivamente viger.

oS PRoJetoS e aS LeiS
Vou fazer uma breve anotação sobre o trâmite para uma lei passar a valer. o ordena-

mento jurídico nacional prevê que primeiro, se confeccione o projeto de lei. este vai para 
as aprovações da Câmara dos deputados e no Senado. após aprovação, parte-se para a 
confecção da lei. esta também deverá ser aprovada pela Câmara e Senado, e também 
terá de ser submetido à apreciação da presidente da República, a chamada “sanção” pre-
sidencial. Por isso, caro leitor, é que muitas vezes há tanta demora em haver vigência de 
certas leis, porque o caminho para estas aprovações muitas vezes é demasiado longo, 
às vezes leva anos para que haja aprovação. Neste período, ainda podem haver mudan-
ças, emendas, etc, tudo o que faz o processo legislativo atrasar ainda mais. É o caso, 

por exemplo, da questão do décimo quarto e décimo 
quinto salários, que foi aprovado pelo Senado. esta-

va “engavetado” há muitos anos, e só saiu da gaveta 
após denúncia dos Correios. agora ainda precisa 
passar pela Câmara, se bem que imagino que não 

haverá óbice quanto a sua aprovação. afinal de 
contas, pega mal pagar décimo quarto e dé-
cimo quinto salários, quando o trabalhador, 

aquele que sua de sol a sol, ganha 13 salá-
rios em um ano, e com toda a certeza, 

valores bem abaixo dos que eram 
pagos a título de décimo quarto ou 
quinto destes servidores. É preciso 
haver igualdade entre todos.

Lei da CoPa
aprovada a Lei da Copa, após muita discussão. a principal de-

las? o consumo da bebida alcoólica. agora o Governo passou 
a bola para os estados, que terão competência para legis-
lar acerca deste assunto. o grande problema ocorrido em 
relação ao consumo de bebida, e que a FiFa apresentava 
sérias restrições ao Brasil, é por conta dos torcedores in-
gleses, e até mesmo alguns alemães, com habitual con-
sumo de cerveja nos estádios europeus. os “hoolligans”, 
como eram conhecidos os torcedores ingleses, agrediam, 
quebravam, depredavam, tinham verdadeiras atitudes de 
vandalismo ao ponto de serem banidos em toda a europa, sem 
poderem assistir partidas do selecionado britânico. Por 
conta disso, talvez, as restrições. agora o Governo passa a 
competência para os estados, que poderão decidir, legislar 
acerca do assunto. ou seja, os estados da Federação 
que se entendam com a FiFa. Bem, uma cerveji-
nha com futebol, a grande maioria acha que com-
bina. o que não combina é o excesso de consumo 
etílico, que pode causar sérios problemas. É preci-
so pensar bem antes de “bater o martelo”, como se diz.

Fotos: Divulgação
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CNm divulga estudo sobre o iRFS
CLEUSA REGNER

Parece que a crise econômica 
mundial passou. mas, seus efeitos 
continuam bem vivos no Brasil. 
Prova disso é o estudo feito pela 
Confederação Nacional dos mu-
nicípios (CNm) para calcular o 
Índice de Responsabilidade Fis-
cal, Social e de Gestão (iRFS). de 
acordo com o estudo, os municí-
pios tiveram uma performance 
negativa em duas das três áreas 
analisadas pelo índice. Porém, 
antes de entrar em detalhes, en-
tenda o que é o iRFS e o que se 
leva em consideração na hora de 
avaliar os municípios.

O IRFS
o índice é considerado um 

instrumento que objetiva fazer 
com que se cultue a responsabi-
lidade fiscal associada à respon-
sabilidade social. anualmente, o 
iRFS reflete o desempenho dos 
municípios sobre três óticas, ava-

liando as administrações munici-
pais. de acordo com a CNm, den-
tro dessas três óticas, há outros 
índices específicos, calculados 
a partir das informações presta-
das pelas próprias prefeituras à 
Secretaria do tesouro Nacional 
(StN) e a outros órgãos oficiais, 
como o datasus e o inep.

Ótica fiscal: endividamento; 
suficiência de caixa; gasto com 
pessoal; superávit primário.

Ótica de gestão: custeio da 
máquina; legislativo per capita; 
legislativo em relação à RCL; grau 
de investimento.

Ótica social (Saúde): gastos 
com saúde e saneamento deduzi-
dos as transferências do Sistema 
Único de Saúde (SUS); cobertura 
vacinal; taxa de mortalidade in-
fantil; média de consultas médi-
cas por habitante. Social (educa-
ção): gasto com educação; taxa de 
abrangência da rede municipal 
de ensino; taxa de abandono es-
colar da rede municipal de ensi-

no; percentual de professores da 
rede municipal com formação 
superior.

Desempenho em 2010
Como cada índice possui uma 

informação diferente, uma ope-
ração matemática converteu o 
indicador original em um índice 
entre 0 e 1. o iRFS aponta que os 
municípios em 2010 obtiveram 
uma queda de desempenho em 
relação a 2009. “das três áreas 
avaliadas, a social e a gestão ca-
íram, porém a dimensão fiscal 
aumentou. Vale ressaltar que em 
2010, segundo ano de mandato 
dos prefeitos, a recuperação da 
crise econômica mundial foi len-
ta e gradual, e consequentemen-
te, as transferências federais para 
os municípios também tiveram 
uma recuperação demorada”, en-
tende o estudo da CNm.

mesmo assim, no geral, os 
municípios têm melhorado a ar-
recadação própria ao longo dos 

anos, fator que contribui para a 
melhora da administração dos re-
cursos municipais e a melhora da 
provisão de serviços. “Contudo, o 
desempenho relativamente pior 
do índice gestão em 2010 quando 
comparado a 2002, já aponta qual 
será o grande desafio dos muni-
cípios: ampliar a capacidade de 
investimento até para superar 
o pico de 2002 e restabelecer o 
papel dos municípios no inves-
timento em infraestrutura”, diz o 
estudo.

Santa Catarina
o estado de Santa Catarina 

aparece em primeiro na lista do 
iRFS de 2010. a cidade de Bom 
Jardim da Serra ficou em primei-
ro lugar no ranking de municípios 
do Brasil.

a média catarinense foi de 
0,525, seguida por Rio Grande do 
Sul (0,517) e São Paulo (0,506). o 
município de Bom Jardim da Ser-
ra obteve a média de 0,635 e está 

entre os 30 do país que mais avan-
çaram. o melhor desempenho da 
cidade foi no critério fiscal, com 
índice de 0,961.

a CNm também divulgou a 
lista dos 100 primeiros colocados. 
o município de modelo aparece 
na colocação 51. obteve 0,530 no 
índice fiscal; 0,561 no índice ges-
tão; 0,647 no índice social; 0,579 
no índice geral. Saudades, ou-
tro município da região extremo 
oeste catarinense, está na coloca-
ção 62. obteve 0,528 no índice fis-
cal; 0,540 no índice gestão; 0,660 
no índice social; 0,576 no índice 
geral.

o Líder foi em busca dos da-
dos referentes a cada município 
da região. Porém, a assessoria de 
imprensa da CNm informou que 
não pode liberá-los. “Se está ten-
do um cuidado por conta de um 
receio de suspeita de que tenha 
gente que queira fazer uso políti-
co disso. então, temos que tomar 
cuidado”, disse a assessoria.

Dados

o Líder pesquisou e teve acesso 
aos dados de 2002 a 2009, dos muni-
cípios da região. Nesta reportagem 
se utilizará o exemplo de maravilha. 

o iRFS do município, como se 
pode ver na tabela, sempre oscilou. 
o maior índice entre 2002 e 2009 foi 
no ano de 2008 (gestão 2005-2008) 
com 0,545. individualmente, sob a 
ótica fiscal, maravilha obteve a me-
lhor pontuação em 2007, 0,515. Para 
saber o que é levado em conside-
ração neste item, volte ao início da 
reportagem e leia atentamente cada 
ótica. isso vale também para os itens 
Gestão e Social.

Quanto ao iRFS Gestão, a me-
lhor pontuação ocorreu em 2008, 
com 0,560. Já o Social teve a melhor 
média em 2005, com 0,592 de pon-
tuação.

de acordo com a CNm, com os 
resultados do iRFS os gestores têm 
uma ideia de como o seu município 
está no ranking do índice e qual foi a 
evolução ou retrocesso que o muni-
cípio teve ao longo dos anos.

Para a CNm, o desempenho 
social e de gestão de 2010 das pre-
feituras teve queda em relação ao 
ano de 2009. isso pode ter sido cau-
sado por duas hipóteses: a lenta e 
gradual recuperação da crise eco-
nômica mundial e o segundo ano 
de mandato. “Quanto à dimensão 
fiscal, a CNm indica um aumento 
que representa melhora na arreca-
dação própria ao longo dos anos, 
reflexo positivo na administração 
dos recursos e melhora da provisão 
de serviços”. então, os dados de 2010 
poderão ser mais baixos que 2009, 
levando em consideração o que foi 
avaliado pela CNm.
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 Aparelho facilita o trabalho de anestesia e auxilia no monitoramento do 
paciente

aparelho de anestesia é 
adquirido pelo Hospital São José 

a Sociedade Hospitalar São 
José adquiriu em abril um novo 
equipamento para anestesia. o 
Fabius Plus, estação de trabalho 
de anestesia dRaGeR, monitora 
o paciente durante toda a cirurgia. 

de acordo com a diretora do 
Hospital, Neiva Schaefer, o apa-
relho serve para anestesias gerais, 
não para locais. “É um equipa-
mento móvel e compacto, desti-
nado para anestesia de pacientes 
recém-nascidos até adultos por-
tadores de obesidade mórbida”, 
explica. Possui ventilador mo-
vido eletricamente e controlado 
eletronicamente, que monitora a 
pressão das vias aéreas, o volume 
corrente expirado, a frequência 
respiratória e a concentração ins-
piratória de oxigênio. 

o sistema funcional possibilita 
que o aparelho de anestesia opere 
com baixos fluxos e fluxo mínimo. 
mesmo com a falta de energia o 
aparelho continua funcionando 
normalmente, pois possui bateria 
interna. outra função importan-
te do aparelho é a captação de ar 
ambiente quando houver falta de 
oxigênio.

a diretora esclarece que o va-

lor total do equipamento é de R$ 
55 mil, sendo adquirido pelo Hos-
pital São José em parceria com 
empresas maravilhenses e Pre-
feitura por meio da Secretaria de 
Saúde. “mais uma vez a certeza 
de que quando unem-se as forças 
e o objetivo é único, ou seja, bem 
estar do paciente, os resultado 
tornam-se visíveis”, ressalta.

Médicos 
ainda em abril de 2011, os 

médicos arnildo Schulz e Paulo 
Ricardo melo de melo assumiram 
a anestesiologia do Hospital São 
José. ambos vieram de São miguel 
do oeste e oferecem cobertura 
integral no serviço de anestesio-
logia, ou seja, estão 24 horas à dis-
posição.

Arnildo Schulz, CRm/SC 
5600: médico formado pela Uni-
versidade Federal de Pelotas/RS, 
trabalhou em São João do oeste 
de 1991 a 1994, especializou-se 
em anestesiologia na Sociedade 
Portuguesa de Beneficência em 
Santos/SP no ano de 1995 e 1996. 
trabalhou em Santos e Hospital 
Santa Casa de Praia Grande/SP de 
1997 á 2002.

Paulo Ricardo Melo de Melo 
CRm/SC 6950: médico formado 
pela Universidade Católica de Pe-
lotas/RS no ano de 1995 cursou re-
sidência médica no Hospital Santa 
Casa de misericórdia de Santos/SP 
de 1996 a 1998. trabalhou no Hos-
pital Santa Casa de Praia Grande/
SP de 1996 a 2009 como médico 
anestesista, no Hospital Santa 
Casa de Praia Grande de 1998 a 
2009 como médico intensivista na 
Uti, na Sociedade Portuguesa de 
Beneficência em Santos de 2002 
a 2004 como médico anestesista, 
na Clínica Santa martin “Hospi-
tal day” em Santos de 2001 a 2003 
como médico anestesiologista e 
Clínica estética e Plástica Corpore 
de Santos de 2005 a 2009. 

ambos são formados em 
sub-especialidade de anestesia 
e possuem título de especialista 
em anestesiologia pela Sociedade 
Brasileira de anestesiologia (SBa).

Laércio José Fornasari: médi-
co clínico geral e que por muitos 
anos atuou como anestesista na 
entidade, tem sua formação e ex-
periência por dois anos no serviço 
de anestesia em Passo Fundo/RS. 

Fotos: Cleusa Regner/O Líder

CLEUSA REGNER

Substituição do Protocolo de 
manchester pelo Protocolo do minis-
tério da Saúde. objetivo: atender me-
lhor a população maravilhense. Foi 
isso que o Hospital São José pensou 
na hora de mudar o protocolo, que já 
valerá a partir de segunda-feira (14).

Para a mudança foi preciso capa-
citar os profissionais da saúde. “esta-
mos capacitando todos os profissio-
nais da área da saúde do município: 

técnicos, auxiliares de enfermeiros e, 
também os enfermeiros do hospital, 
porque lá vão ser eles que acolherão 
os pacientes. Nos postos de saúde 
também haverá esse atendimento 
humanizado. o trabalho é feito em 
conjunto com a Secretaria de Saúde 
de maravilha”, explica a enfermeira 
Catiane albrecht, uma das responsá-
veis pela capacitação, que aconteceu 
na quarta-feira (09) e quinta-feira 
(10).

os médicos eduart Grellmann, 

Protocolo de manchester será substituído
Novo protocolo já passa a vigorar na segunda-feira (14)

Jener Bueno e José mora da Secretaria 
de Saúde também foram responsá-
veis pela capacitação. Na quarta-fei-
ra, Catiane e José palestraram sobre 
o atendimento humanizado, acolhi-
mento do paciente e de que forma ele 
será tratado.

Na quinta-feira, eduart e Jener fa-
laram sobre a forma de atendimento. 
“Continuará sendo por classificação 
de risco, mas não vai mais existir o 
tempo de uma ou duas horas para o 

paciente esperar. antes, chegava um 
paciente vermelho e um verde, por 
exemplo. então, o médico atendia 
o vermelho e esperava um determi-
nado tempo para voltar e atender o 
verde. agora não, vai atender em se-
quência. o enfermeiro vai acolher o 
paciente no hospital, vai conversar e 
ligar para o médico. o que estamos 
pensando é em um melhor atendi-
mento à população”, comenta Catia-
ne.

Outra mudança
além da mudança nas formas 

de atendimento, outra mudança 
importante acontecerá a partir de 
segunda-feira. “antes, os enfermei-
ros não eram nossos funcionários. 
eles classificavam e pronto. agora, 
são contratados. estarão auxiliando 
no atendimento, acolhendo os pa-
cientes. o enfermeiro vai conversar, 
pedindo se melhorou ou não e po-
derá ser reclassificado, ou seja, se ele 
melhorar ou piorar, os enfermeiros 
vão reclassificar conforme o seu es-
tado clínico. Vai ter também enfer-
meiro no pronto socorro, que é um 
passo muito importante”, comenta a 
enfermeira.

a equipe de capacitação está 
confiante. “a população vai chegar, 
ser acolhida de uma forma diferen-
te e vai receber atenção especial do 
enfermeiro, que conversará constan-
temente com ele”, entendem.

Para o médico Jener, o manches-
ter não foi visto mais com bons olhos 
pela população. “É um excelente pro-
tocolo, mas deixa brechas já que tem 
o tempo de espera. Vamos implantar 
o acolhimento com a classificação de 
risco. Vai otimizar muito os plantões”.

Catiane, José, Eduart e Jener: capacitaram os profissionais da saúde

Capacitação aconteceu na quarta-feira e quinta-feira
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Nesta edição a psicóloga adé-
lia Cagliari de Godoy nos fala mais 
sobre a sexualidade na internet e os 
problemas que ela pode causar.

o mundo online possibilita vi-
venciar desejos sem precisar se vin-
cular os estigmas. a promessa é se-
dutora: inserir-se na rede permitiria 
entrar “no meio”- qualquer que seja 
ele - como se estivesse fora dele. o 
acesso individual e secreto possibi-
litaria circular por espaços interdi-
tos no cotidiano, conhecer pessoas, 
aproximar-se, tudo aparentemente 
desvinculado de qualquer contradi-
ção com a ordem social dominante. 
a possibilidade de estabelecer con-
tato sem exposição alçou a rede um 
papel central na vida de muitas pes-
soas, a ponto de algumas delas nem 
conseguirem se imaginar “desco-
nectadas”. a era da internet parece 
ter libertado as pessoas de seus pró-
prios medos de viver a sexualidade.

Porém, um olhar mais atento 
aponta para o fato de que a web não 
fez desaparecer as amarras, apenas 
as tornou um pouco mais frouxas. 
Na busca de relações, a ilusão de 
autonomia individual se mescla 
ao segredo compartilhado, eviden-
ciando uma armadilha da qual a 
maioria não é capaz de escapar. 

Sem perceber, é nesse nexo (criado 
individualismo e segredo) que se dá 
o contato na rede, proporcionando 
uma verdadeira vida paralela. 

os perfis duvidosos dos sites de 
relacionamento revelam a criação 
de uma existência pararela cuja 
centralidade emocional parece 
competir (sem vencer) com a vida 
“oficial” do cotidiano em que lutam 
para se inserir como pessoas “nor-
mais”, “discretas” heterossexuais – e, 
de preferência sexualmente satisfei-
tas.

em busca do “perfil ideal”, é fre-
quente tentar melhorar um pouco 
mais a imagem mentindo em al-
guns centímetros a mais a própria 
altura, diminuindo alguns quilos 
do peso verdadeiro ou retirando 
uns anos da própria idade. Não por 
acaso, muitas vezes contatos virtu-
ais provocam desconfianças, e não 
é de estranhar que, ao examinar a 
descrição de alguém no facebook, 
provavelmente esperemos encon-
trar alguma camuflagem: uma foto-
grafia retocada, uma imagem exces-
sivamente produzida ou algumas 
frases prontas nas seções “sobre 
mim”. No entanto, um estudo publi-
cado na Psychological Sciensce su-
gere que usuários desse serviço não 

distorcem significativa-
mente seus perfis para 
passar uma impressão di-
ferente de si mesmos, isso 
pode em alguns casos, trazer 
danos emocionas.   

em avaliações de personali-
dade, ocorrido por pesquisadores 
da Universidade do texas em aus-
tin e da Universidade de Mainz, 
na alemanha, comprovaram que 
os perfis estavam muito próximos 
do que as pessoas pensavam sobre 
si mesmas. de acordo com a pes-
quisa, essa correlação moderada 
sugere que é possível avaliar, pelo 
menos superficialmente, a perso-
nalidade de alguém depois da pri-
meira impressão. Claro que o fato 
de o facebook ser um espaço virtual 
que é usado não só para encontros 
de interesse sexual ao qual estão li-
gadas muitas pessoas conhecidas, 
este motivo o torna menos sujeito 
às grandes distorções. Neste caso, 
elas aparecem mais disfarçadas, 
com edição de fotos e de informa-
ções postadas. 

acessar a internet com o propó-
sito sexual parece ter virado rotina. 
ao visitar um site adulto é possível 
em menos de 30 segundos ter mi-
lhares de opções de imagens de cor

pos nus e obter todo o tipo de estí-
mulo sem ter de interagir com nin-
guém. o uso frequente de material 
pornográfico envolve um ciclo de 
busca constante por estímulos. 
Há casos em que a pessoa deixa 
de sentir prazer e satisfação com 
sexo natural, o hábito e o começa a 
prejudicar o sono e o desempenho 
no trabalho por causa das horas in-
vestidas em procurar sexo na rede, 
podendo ocorrer o desenvolvi-
mento de compulsões, por consu-
mir pornografia na internet. 

o uso excessivo da rede, não 
apenas com fins sexuais, parece 
afetar as relações sociais e afeti-
vas. Um levantamento feito em 
2011 pelo site de relacionamentos 
americano OK Cupid mostra que 
usuários com conta ativa no twit-
ter têm namoros e casamentos em 
média mais curtos. os resultados 
foram baseados no histórico amo-
roso e na média de tempo passado 
na rede social por 800 mil usuários. 
a hipótese é que a vida social na 
web demanda tempo de atenção, 
o que interfere nos relacionamen-
tos “reais”. talvez o sexo virtual seja 
atraente porque pode proporcio-
nar prazer imediato, sem risco de 
frustração. a satisfação sexual é 
uma batalha diária, que depende 
do desejo e da disponibilidade do 

outro. ele leva 
tempo e exige 

intimidade para 
ser conquistado, o 

que cada vez mais 
as pessoas estão 

deixando de fazer. 
desde a descoberta 

do uso da internet para busca 
do prazer sexual, cresce também o 

número de casais com problemas 
no casamento devido às queixas 
e cobranças frequentes por um 
dos cônjuges que faz uso dos sites 
de relacionamentos, não só para 
encontrar amigos, mas também 
para encontrar parceiros sexuais. 
dado este que ocorre nem sempre 
descobertas de relacionamentos 
heterossexuais como também re-
lacionamentos homossexuais, por 
parte de casais heterossexuais. 
Pois a falta de contato físico explo-
ra uma fantasia que muitas vezes 
pode ir além do que a sua realidade 
cotidiana oferece, por esta razão se 
torna tão encantadora a ampliação 
da sexualidade humana, como um 
mecanismo que é usado na vida 
das pessoas como uma própria 
maneira de compreender seus de-
sejos. 

fontes:
The internet’s impact n sexu-

ality:  a critical review of 15 years 
of research. Nicola M. Doriang, 
em Computer in Human Behavior, 
vol.25, nº 5, págs.1089-1101, 2009.

Internet sex addiction: risk 
factors, stages of developmente, 
and treatment. Kimbely S. Young, 
em American behavioral Scientist, 
vol. 52, nº 1, págs. 21-37, 2008.

Revista Viver mente e cére-
bro. abril 2012.
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mãe Sirlei... Receita para o dia 
das mães, com os seguintes ingre-
dientes: 1 barra de amor; 1 porção 
de abraços; 1 pitada de afeto; 3 co-
lheres bem cheias de alegria. der-
reta a barra de amor num abraço 
bem quente e mantenha a fervura 
até aparecer um sorriso. acrescen-
te o afeto e a alegria e estará pron-
to para servir. Feliz dia das mães 
Sirlei. Com muito amor dos filhos 
eduardo e do esposo oneide. 

mãe Catia agostini... Para-
béns pelo seu dia. mãe, eu tenho 
muito o que falar mas com as 
minhas palavras eu não sei dizer 
como é grande o meu amor por 
você! Com muito amor dos filhos 
Gabriela e Lorenzo. 

mães Helena, denise e Clari-
ce... Parabéns pelo dia das mães, 
continuem sendo essas pessoas 
guerreiras e que nos orgulham 
muito. Com carinho dos filhos, 
denise e Clarice; maurício e Va-
nusa e Vinicius, Ruan e Giovani. 

Um amor mais forte que tudo, 
mais obstinado e duradouro é so-
mente o amor de mãe! Feliz dia 
das mães. Com muito carinho de 
sua filha Kariane e neta Hellen. 

municípios participam de capacitação 
sobre Saneamento Básico 

Região

Representantes de 25 municí-
pios do extremo oeste de Santa Ca-
tarina participaram, na terça-feira 
(08), de um encontro de capacita-
ção sobre Saneamento Básico, em 
São miguel do oeste, no auditório 
da Universidade do oeste de Santa 
Catarina (Unoesc). Cerca de cem 
pessoas dos municípios perten-
centes às Secretarias de estado de 
desenvolvimento Regional (SdRs) 
de dionísio Cerqueira, itapiranga, 
maravilha, Palmitos e São miguel do 
oeste participam do evento.

o encontro foi promovido agên-
cia Reguladora de Serviços de Sa-
neamento Básico do estado de SC 
(agesan), em parceria com as SdRs 
participantes. Foram realizadas pa-
lestras e paineis de discussões so-
bre variados assuntos, tendo como 
tema central, o Saneamento Básico. 

Pela parte da manhã, duran-
te as palestras, foram debatidos 
os seguintes assuntos: atuação da 
agência Reguladora; experiências 

de Consórcio Público de Resíduos 
Sólidos Urbanos (RSU) e a Visão das 
agências na Regulação e Fiscaliza-
ção dos Planos municipais de Sane-

amento Básico. No período da tarde, 
a primeira palestra realizada tratou 
do monitoramento e da Qualidade 
da Água. em seguida foram realiza-

das duas mesas de debates sobre 
Serviços de esgotamento Sanitá-
rio, Serviços de Limpeza Urbana 
e manejo de Resíduos Sólidos, 
Serviços de drenagem e manejo 
das Águas Pluviais Urbanas, e Re-
gulação e Fiscalização dos Servi-
ços de Saneamento Básico. 

o diretor da agesan, Sérgio 
Grando, apresentou dados im-
portantes. “Saneamento Básico 
é saúde. Hoje, de cada dez leitos 
hospitalares, sete são ocupados 
por doenças de águas contamina-
das, como dengue, cólera, diar-
reia, entre outras”, disse Grando. 

Participaram ainda técni-
cos, servidores municipais e es-
taduais na área de saneamento 
básico, meio ambiente, planeja-
mento e urbanismo, servidores 
da epagri e Vigilância Sanitária, 
entidades e fundações públicas, 
sociedade civil, líderes comuni-
tários e associações municipais 
da região. 

Encontro reuniu os proprietários de revendedoras de veículos usados e seminovos de Maravilha

Ascom SDR

Evento reuniu representantes das Secretarias de Desenvolvimento 
Regional de Dionísio Cerqueira, Itapiranga, Maravilha, Palmitos e São 
Miguel do Oeste

CdL/associação empresarial promove 
encontro com revendedores de veículos 

Na quinta-feira (10), a CdL/as-
sociação empresarial de maravilha 
reuniu os proprietários de revende-
doras de veículos usados e semino-
vos para prestar esclarecimentos e 
orientações quanto ao procedimen-
to preparatório instaurado pela 6ª 
Promotoria de Justiça da Comarca 
de Chapecó no dia 02 de abril. Co-
ordenaram a reunião o presidente 
da entidade, Jonas dall’agnol, a di-
retora de serviços, Jucilei Panegalli 
Honaiser, e o assessor jurídico, João 
Paulo tesseroli Siqueira.

o encontro teve por objetivo 
alertar os empresários para o cum-
primento da legislação, conforme 
recomendação do promotor de 

Angela Batisti/AE CDL

Justiça, Fabiano david Baldissarelli, 
responsável pela Promotoria Regio-
nal de Combate aos Crimes Contra 
a ordem tributária. de acordo com 
ofício encaminhado a todos os em-
presários do ramo, essa iniciativa 
visa à prevenção e ao esclarecimen-
to de possíveis transgressões às nor-
mas tributárias. 

No documento, os comerciantes 
são orientados quanto ao pagamen-
to do imposto sobre a Circulação 
de mercadorias e Serviços (iCmS) 
na compra e venda de veículos e à 
emissão de documentos fiscais, me-
didas que, se não forem cumpridas, 
configuram prática de crime tribu-
tário. 

durante a reunião, os empre-
sários puderam discutir sobre as 
exigências da legislação e as difi-
culdades vivenciadas pelo setor. o 
presidente da CdL/associação em-
presarial destaca que é importante 
a união da classe e a entidade está 
à disposição para auxiliá-los. “o se-
tor está passando por um processo 
difícil e a entidade ficará disponível 
com o intuito de unir os empresá-
rios e representá-los frente aos ór-
gãos públicos, de forma a minimizar 
esses impactos”, afirma dall’agnol.

Para dar continuidade aos 
trabalhos, os empresários se reu-
nirão novamente nas próximas 
semanas.

EDITAL DE 
CONVOCAÇÃO

 

 
o presidente da asso-

ciação de agroindústrias 
de maravilha- agregar,  no 
uso de suas atribuições 
convoca todos os sócios 
para a assembléia Geral  
extraordinária à realizar-
se no dia 30 de maio de 
2012, às 13:00 em primei-
ra convocação,  às 13:30  
em  segunda  convocação  
com  50% (cinquenta) mais 
1 (um) dois sócios, e às 
14:00 em terceira e última 
convocação com qualquer 
número de sócios, nas 
dependências na sala de 
reuniões do Sindicato dos 
trabalhadores Rurais de 
maravilha - SC para deli-
berar sobre a seguinte or-
dem do dia:

 
- alteração estatutária
- assuntos Gerais.
 
 

 
ademar Klein

Presidente

“Saneamento Básico é saúde". 
Sérgio Grando
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o tempo passa, algumas coisas se resol-
vem e outras nem tanto, é o que acontece 
com a constante discussão sobre a liberdade 
de imprensa, que nos últimos tempos parece 
inquietar alguns segmentos da sociedade que 
se sentem incomodados com a atuação livre e 
independente, mas de forma responsável de 
órgãos da imprensa.

Nesse mais atual caminhar, os integrantes 
do Conselho Nacional de Justiça (CNJ) apro-
varam a criação de um fórum nacional do 

Judiciário para a liberdade de imprensa. de 
acordo com o ministro Carlos ayres Britto, os 
congressos e seminários que se realizam no 
Brasil para discutir o assunto apontam a ne-
cessidade de o CNJ passar a monitorar, per-
manentemente, o que se passa nas decisões 
judiciais em torno da liberdade de imprensa, 
que é irmã siamesa da democracia.

esse atuar de comprometimento com a 
informação que o Jornal o Líder ostenta e 
defende, desde a sua primeira edição, tem 

sido motivo de grata satisfação no reco-
nhecimento manifestado pelo leitor, 

que de uma reação incrédula passou a 
confiar e admirar a postura de isenção 
na divulgação dos fatos da comunida-
de.

Nenhuma retaliação, de que na-
tureza seja, será capaz de mudar os 

rumos da linha editorial adotada, essa li-
nha informativa do jornal é voltada para o 
leitor, nenhum fato ou acontecimento de 
relevância para a comunidade deixará de 
ser noticiado.

aqui a manifestação do leitor sempre 

encontrará um canal de divulgação, os temas 
que afetam diretamente o interesse e bem estar 

da comunidade serão abordados de maneira 
responsável e democrática.

A/17..................................................................................................

Opinião João Paulo
Tesseroli Siqueira

 E-mail: joaopaulo@jornalolider.com.br

entre tantas datas comemorativas, o dia das mães nos parece ser a que mais 
mobiliza o núcleo familiar no encontro festivo e nas homenagens, ocasião que na 
sua essência é carregada por alegria e emoções muito especiais.

Com simplicidade, mas com muito carinho a todas elas dedicamos essa singe-
la homenagem, a todas elas que tem dentro de si o sentimento incomparável do 
afeto maternal, sentimento que ultrapassa as fronteiras da ligação biológica, pois 
é forte o bastante para unir pessoas por um laço que é único no universo afetivo.

a tradução desse forte laço afetivo é muito difícil de expressar, cada filho a seu 
modo experimenta do incomparável conforto de saber-se aceito, de saber que 
sempre e em qualquer circunstância os braços da mãe acolhem e acariciam, é o 
melhor remédio para consolar as dores que acometem o nosso espírito.

Buscamos na poesia de Vitor Hugo e em poucas linhas encontramos algo que 
a elas mais do que a ninguém sabemos que se dirige, pois, “a maior fonte de feli-
cidade que há na vida, é saber que alguém nos ama; que nos ama pelo que somos 
ou, melhor, que nos ama apesar do que somos”.

Que cada mãe, em cada dia de sua existência, sinta-se também amada e receba 
em seu coração os sentimentos de felicidade que lhe são devidos, que essa fonte 
de alegria não se esgote nem mesmo nos momentos mais difíceis da vida.

Falar das mães é falar 
de Deus, pois no coração 
delas está o verdadeiro 
amor. Amor que poderia 
até ser usado como exem-
plo, amor que se dá sem 
pedir recompensa.  Sem 
cobrança, sem distinção, 
sem egoísmo e até sem 
medir distância, nunca 
deixa de ser amor.

a elas com carinho

a todas as mães as 
homenagens da equipe 

do Jornal o Líder!

Propaganda é a alma do negócio
tem ditados populares que se perpetuam, e entre eles, que “a propaganda é a 

alma do negócio”, ninguém mais dúvida de que é uma receita infalível. e nesse ponto 
é inegável que se reconheça que a boa propaganda, tanto sob o aspecto da mensa-
gem que se pretende transmitir, quanto do veículo de comunicação escolhido para 
divulgá-la, continua a alavancar grandes negócios.

as estatísticas são unânimes em indicar que a publicidade em jornal de circula-
ção local é retorno na certa, para o leitor a propaganda impressa não passa desperce-
bida e cria de imediato o interesse no conteúdo que ela traz.

a fidelidade do leitor para com o jornal se transmite para os anunciantes, a credi-
bilidade de um assegura o sucesso e o retorno para o outro, e nessa linha o Jornal o 
Líder tem promovido constantes investimentos em melhorias na divulgação publici-
tária, cujos resultados já estão sendo positivamente conhecidos.

Promova o seu negócio, conheça os bons planos publicitários do Jornal o Líder e 
invista com segurança de retorno garantido, pois como já se sabe, aqui só não vende 
o que não for anunciado.

Fotos: Divulgação

o gosto da liberdade
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mãe, parabéns pelo teu dia. 
eu te amo! Com amor do filho 
Pablo. 

mãe terezinha... Parabéns 
pelo seu dia, você é o nosso te-
souro! te amamos muito, com ca-
rinho de sua filha Susana e neto 
Kaliel. 

mãe Jacqueline... Parabéns 
pelo seu dia continue sempre 
essa pessoa maravilhosa, tornan-
do as nossas vidas mais felizes. 
Com muito amor, filha isadora e 
esposo anderson. 

mãe Neusa... Somos muito 
felizes por ter uma mãe como a 
senhora, sempre pronta para nos 
ajudar e sabendo levar a vida da 
melhor forma, mostrando-nos os 
caminhos corretos a serem segui-
dos. Com amor dos filhos ander-
son e Rochson. 

Livro aborda práticas educacionais a 
partir dos conceitos de Paulo Freire

a editora Unoesc lançou nesta se-
mana o livro “Práticas educacionais no 
diálogo com Paulo Freire”. a obra, que 
tem como organizadora a professora 
dra. mônica Piccione Gomes Rios, é 
dividida em duas partes, com 11 artigos 
que propõem um diálogo das práticas 
escolares e educacionais dos autores 
com os conceitos de Paulo Freire.

a primeira parte - “No diálogo com 
práticas escolares”, é composta por oito 
artigos que abordam temas relativos às 
experiências educacionais em escolas 
públicas e instituições de ensino da 
educação básica e superior. Na segun-
da parte - “No diálogo com a família e 
com a comunidade” - são encontrados 
três artigos, que abordam vivências 
para além da sala de aula, nas esferas 
públicas e privadas da sociedade.

os artigos têm como autores a pró-
pria professora mônica, o professor dr. 
Paulino eidt e nove profissionais que 
cursaram a disciplina de Prática Frei-
riana na educação escolar, ministra-
da pela primeira vez no mestrado em 
educação da Unoesc pelos professores 
citados, no segundo semestre de 2010.

Divulgação/Unoesc

 Professora Mônica, a mestranda Patrícia e o professor Paulino

São eles os já mestres em educa-
ção, Cristiane terezinha isele, douglas 
Branco de Camargo, iselda Pereira e 
Ledriana minusculi Panis, os mestran-
dos na mesma área Francine Baptis-
tella, Jane Glauce Silva Nedel, marli Fer-
reira wandscheer e Patrícia aparecida 

Pedroso, além do candidato ao mestra-
do em educação da Unoesc, Julio Cesar 
Pozo da Fonseca.

“os textos são sobre vivências dos 
próprios autores nas práticas educa-
cionais”, diz a professora mônica, co-
mentando que o livro é voltado para 

educadores que atuam na educação 
formal, em oNGs ou em outros tipos 
de organizações educacionais.

o livro pode ser encontrado na Li-
vraria da Unoesc ou com os professores 
do mestrado em educação pelo valor 
de R$ 35,00.

Realização pessoal e profissional
Para quem cursou a disciplina de 

Prática Freiriana na educação escolar 
e agora vê o resultado do trabalho em 
um livro, o lançamento é uma reali-
zação profissional. Patrícia aparecida 
Pedroso, psicopedagoga e professora 
da Unoesc Campus de Videira, é autora 
do último capítulo: “dificuldades nos 
processos de aquisição da linguagem 
oral e escrita nos microssistemas da 
sala de aula e da família”. ela conta que 
a iniciativa é bastante importante para 
sua carreira.

“É uma oportunidade de registrar 
o que penso, de deixar um registro 
concreto. Para mim esse livro veio ao 
encontro do meu trabalho e do meu 
pensamento. então, me sinto realizada”, 
comenta Patrícia.

Maravilha
Garota Estudantil 2012 acontece 
no próximo sábado (19)

Escolas da SDR de Maravilha 
são beneficiadas com mesas 
para refeitório

15 garotas vão disputar o título de 
Garota estudantil e Garota Simpatia 
estudantil 2012, no sábado (19) no 
Hangra, em maravilha. as candidatas 
estão se preparando, com ensaios de 
passarela que tiveram início na terça-
feira (08).

o evento tem como organizado-
res a associação de Pais e Professores 
(aPP) da escola de educação Básica 
Nossa Senhora da Salete e o apoio do 
departamento de Cultura que se en-
carrega do treinamento, instrução de 
passarela e etiqueta para as candida-
tas com profissional qualificado.

o concurso Garota estudantil 
2012 objetiva o congraçamento es-
colar, o aprimoramento da cultura 

e beleza feminina, onde se destina  
selecionar duas candidatas para os 
títulos de Garota estudantil e Garota 
Simpatia. 

as candidatas são: da escola Nos-
sa Senhora da Salete - amanda Berger 
diel; Caroline Gobbi; escarlati Bonis-
soni; Napoliana Rúbia Somacal; ma-
rine Hahn e michely Kuhn. da escola 
Santa terezinha - ana Claudia muller 
Grêff; Jessica Bruna Schabarum e 
Paola andressa Kohn; do Centro de 
educação Universo do Saber (Ceus) 
adelaine marília Pinheiro; Geovana 
Cembranel e Joana Luize augustin, 
e da escola de educação Básica João 
XXiii - Bruna da Silva e Souza; Caroli-
ne Gudiel e Francieli moser.

15 garotas das escolas estaduais e particular disputam o título

Free Color Digital

a Secretaria de estado da 
educação através da Gerência de 
educação (Gered) de maravilha 
realizou a entrega de mesas para re-
feitório em 18 escolas de abrangên-
cia da SdR maravilha. o material foi 
um pedido dos diretores das escolas 
à Gered.

as escolas beneficiadas na úl-
tima semana foram: eeB Nossa 
Senhora da Salete, eeB Santa tere-
zinha, eeF Juscelino K. de oliveira 
de maravilha; eeB Jose marcolino 
eckert e eeB Vendelino Junges de 
Pinhalzinho; eeB anita Garibaldi, 
eeB João Romario moreira e eeB 
Prof Herminio Heusi da Silva de 

Romelândia; eeB Santa terezinha 
e eeB Campo Grande de Santa te-
rezinha do Progresso; eeB Rodolfo 
Foss e eeB Rodrigues alves de Sau-
dades; eeB dom Helder Camara de 
modelo; eeB emilia Boos Laus Sch-
midt de Saltinho; eeB oscar majo-
lo de São miguel da Boa Vista; eeB 
osvaldo Ferreira de mello de tigri-
nhos; eeB Jorge Lacerda de Flor do 
Sertão e eeF Profº Balbino martins 
de iraceminha.

ao todo a Gered entregou 56 
mesas que, segundo o gerente de 
educação, almir da Rosa, irão me-
lhorar as condições de atendimento 
aos alunos.

EEF Juscelino K. de Oliveira de Maravilha foi uma das escolas beneficiadas

Carla Trentin/ SDR Maravilha
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!
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ISABEL MüLLER

“a área da assistência Social 
tem uma importância fundamen-
tal quando o alvo são os cidadãos, 
é o elo entre o econômico e o so-
cial, pois o econômico visa à parte 
financeira, enquanto que a área 
da assistência Social, as pessoas e 
suas necessidades básicas, buscan-
do a harmonia das áreas em ques-
tão, resolvendo conflitos criados e 
ao mesmo tempo, criando possibi-
lidades de inserir o cidadão num 
convívio social, possibilitando seu 
retorno ao mercado de trabalho, 
completando um ciclo social está-
vel”, ressalta Salete teresinha Sau-
sen, assistente social há 11 anos.

No dia 15 de maio é comemo-
rado o dia do assistente Social. No 
Brasil, foi criado em 1936, a partir 
das iniciativas dos grandes líderes 
da igreja Católica no país, a pro-
fissão cresceu sob a liderança da 
igreja e, até o início dos anos 60, re-
cebeu a influência direta e decisiva 
da sua "doutrina Social".

o Serviço Social identifica-se 
como a profissão cujos profissio-
nais combatem, por ofício e por 
decisão ética-política, todas as 
formas de violação de direitos, dis-
criminação e subalternidade. os 
assistentes sociais executam suas 
atribuições com um ensejo claro: 
uma sociedade justa, formada por 
homens e mulheres completos, 
construída como manifestação 
não só de resistência às formas de 
violência, de ataque à dignidade 
humana, mas de consolidação de 
direitos sociais.

Salete iniciou na atividade 
atuando na Prefeitura de tigrinhos 
em 2000. ela salienta que nos 
primeiros anos a assistência 
Social não tinha visibilidade, 
bem como, o profissional não 
tinha reconhecimento e nem 
valorização. Com a implantação 

Arquivo pessoal

 Salete Teresinha Sausen, assistente social há 11 anos

15 de maio  
dia do 
assistente Social

Trabalho humanitário

da assistência Social como Política 
Pública Regulamentada pela Lei 
orgânica da assistência Social 
(LoaS) e a necessidade de serem 
desenvolvidos novos projetos 
e programas, por exigências do 
profissional nos municípios e 
novos campos de trabalhos, onde 
abrem espaços e a valorização do 
profissional nos dias de hoje. 

“Com a implantação da Política 
Pública, a atuação da área social 
teve cada vez mais importância 
no cenário econômico, político e 
social para que assim fossem aten-
didas as necessidades básicas das 
populações de menor poder aqui-
sitivo do país. Com a implantação 
de novos programas e disponi-

bilização de mais recursos para 
esta área, proporciona-se mais 
possibilidades para desenvolver 
programas de benefícios a popula-
ção, promovendo o bem social dos 
cidadãos, que é o objetivo final de 
qualquer programa desenvolvido 
na área social”, enfatiza Salete.

ela destaca que sendo tigri-
nhos um município de pequeno 
porte, o trabalho do assistente so-
cial perpassa todas as Políticas Pú-
blicas do município. “atuamos no 
desenvolvimento de projetos que 
venham fortalecer a dignidade hu-
mana, garantindo a todos o direito 
a cidadania”.

Um profissional de assistência 
Social tem em mente o bem-estar 

coletivo e a integração do indiví-
duo na sociedade. Sua atuação é 
muito ampla, sempre estará onde 
for necessário, orientando, pla-
nejando e promovendo uma vida 
mais saudável em todos os senti-
dos. “mesmo quando 
atende a um indiví-
duo, o assistente social 
está trabalhando com 
um grupo social, pois 
entende que esta pes-
soa está inserida em 
um contexto no qual 
não se pode dissociar o 
individual do coletivo, 
por isso, a formação do 
profissional é de cunho 
humanista, comprome-

tido com valores, respeitando as 
pessoas em suas diferenças e po-
tencialidades, sem discriminação 
de qualquer natureza, tendo cons-
truído como projeto ético, políti-
co e profissional, referendado em 
seu código de ética profissional, o 
compromisso com a liberdade, a 
justiça e a democracia”, diz Salete.

Por esse motivo, ela salienta 
sobre a importância da formação 
dos profissionais que atuam nessa 
área, “pois trabalham com pesso-
as e todas as suas dificuldades e 
limitações, onde o amor pelo tra-
balho, a disponibilidade e a com-
preensão são requisitos de extrema 
importância para que possamos 
desenvolver um trabalho onde o 
ser cidadão seja respeitado em sua 
individualidade”, finaliza.

a associação dos municípios do 
entre Rios (amerios), objetivando um 
planejamento integrado das ações jun-
to às administrações municipais, atua 
em forma de Colegiado. a assistente 
social Cristiane martim, estabelece o 
suporte na atuação do Colegiado de 
assistentes Sociais. “os encontros dos 
colegiados objetivam a troca de experi-
ências, debate acerca das políticas pú-
blicas, planos, programas e projetos na 
área social. São realizadas capacitações 
de aperfeiçoamento técnico, conferên-
cias regionais, palestras, enfim, ações 
conjuntas que assegurem a atuação 
dos profissionais nos municípios”, 
aponta Cristiane.

Fotos: Divulgação
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Na lista, entre os municípios da região estão tigrinhos, Serra alta e Pinhalzinho

divulga lista de municípios que já assinaram 
o acordo de Cooperação Federativa

Sistema nacional da cultura

ISABEL MüLLER

o ministério da Cul-
tura divulgou na 
semana passada, os 
municípios que já 

assinaram o acordo de Coopera-
ção Federativa, esse pacto é para os 
municípios se adequarem ao Sis-
tema Nacional da Cultura (SNC), 
que consiste em regrar princípios 
básicos de gestão cultural na fede-
ração, estados e municípios, além 
de nivelar os recursos aplicados, 
criar órgãos gestores competentes 
e tornar aptos aqueles que terão 
condições de receber investimen-
tos federais.

o SNC será assim como o Sis-
tema Único de Saúde (SUS), aque-
le que guiará a gestão cultural do 
país, eliminando automaticamente 
todos aqueles que não se adequa-
rem. o sistema regra que a fede-
ração tenha 3% do orçamento por 
ano destinado a Cultura, o estado 
2% e o município 1%.

o processo do SNC foi inicia-
do em 2010, após aprovação na 
Conferência Nacional de Cultura, 
na qual, orientou os gestores a im-
plantar nos municípios o Conselho 
municipal de Cultura, para então 
seguir as propostas do SNC, sendo 
três iniciativas básicas: a criação 

de um fundo (Fundo municipal de 
Cultura), a definição de um órgão 
gestor própria (Secretaria de Cul-
tura ou Fundação de Cultura) e a 
oficialização de um Plano de Cul-
tura.

o primeiro passo do SNC é o 
acordo assinando entre a Coopera-
ção Federativa e o município, para 
então os municípios darem con-
tinuidade ao processo. Na Confe-
rência Nacional de Cultura de 2010 
também foi definido que os muni-
cípios devem implantar até a data 
da próxima conferência os três 
eixos que chamam de CPF – Con-
selho municipal, Plano de Cultura 
e Fundo. Caso o município não 
aderir ao SNC o governo excluiu 
a distribuição dos investimentos 
federais. os municípios que já as-
sinaram o acordo de Cooperação 
Federativa já estão com o recurso 
da cultura garantido.   

os municípios precisam definir 
um plano de cultura, criar o fundo 
e o órgão gestor, para que o projeto 
seja encaminhado para a Câma-
ra de Vereadores para aprovação. 
a estimativa é que daqui a alguns 
anos tudo seja através do Sistema 
Nacional de Cultura, sendo todos 
os municípios obedecendo às re-
gras estabelecidas pelo ministério 
da Cultura. 

o SNC já foi apro-
vado na Câmara dos 
deputados e agora 
aguarda a aprovação 
no Senado, a partir 
do momento em que 
o Senado aprovar e 
virar Lei o ministério 
deverá cortar a verba 
dos municípios não 
cadastrados.   

o município de 
tigrinho, conforme 
a secretária de edu-
cação, Vera Lucia Ba-
czinski, já assinou o 
pacto com a federa-
ção. “agora queremos até o dia 31 
de dezembro elaborar o Plano de 
Cultura, estamos dentro do prazo 
previsto, seguindo os passos para 

tello, o município está em processo 
para definição de um órgão ges-
tor própria da Cultura. “Nós até o 
momento temos o departamento 
que engloba educação, Cultura e 
esporte, estou juntamente com a 
minha equipe elaborando o plano 
de Cultura, não sei se vamos con-
seguir concluir este ano, mas prin-
cipalmente vamos montar o conse-
lho para dar continuidade ao Plano 
e criação do Fundo”, enfatiza. 

se adequar ao Sistema Nacional da 
Cultura”, ressalta.

Serra alta que também já está 
na lista do acordo de Cooperação 
Federativa, assinou o pacto e con-
forme a secretária de educação, 
Cultura e esporte, dilene mar-
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o jornal o Líder, em contato 
com o departamento de Cultura 
de maravilha, recebeu a informa-
ção que maravilha já assinou o 
acordo de Cooperação Federati-
va do SNC, e a criação do Fundo 
municipal de Cultura está em an-
damento não somente em ma-
ravilha, mas em nível de região. 
de acordo com a diretora, Venice 
Baldissera, o Fundo está sendo 
elaborando através do Colegia-
do de Cultura da associação dos 
municípios do entre Rios (ame-
rios), “após os projetos elaborados 
para cada município, os mesmos 
precisam ser encaminhados in-
dividualmente para a Câmara de 
Vereadores para ser aprovado. os 
nossos legisladores irão analisar 
o projeto e aprovar, na sequência 
encaminhamos para o Sistema 
Nacional de Cultura para então ser 
aprovados por eles”, ressalta.

a diretora também comple-
menta que maravilha conta com 
um departamento municipal de 
Cultura, e como já está em fase de 
projeto, o objetivo é de passar de 
departamento para Secretaria da 
Cultura. 

ela enfatiza, que em 2011, no 
i Fórum Nacional de Cultura, os 
municípios apresentaram as suas 
etnias, diversidades e entidades 
culturais, como projetos desen-
volvidos na Cultura, desses foram 
contemplados dois município do 
oeste para o cadastro de entida-

des, existentes no município, bem 
como gestores culturais em cada 
área. os municípios contempla-
dos foram maravilha e Flor do Ser-
tão, no qual veio para maravilha 
uma pesquisadora do SNC para 
comprovar as informações repas-
sadas e cadastrar as entidades. 

maravilha cadastrou 14 entida-
des e aproximadamente 26 gesto-
res culturais no Sistema Nacional 
de Cultura. “Hoje com isso todas 
essas entidades e gestores estão 
cadastradas no Sistema Nacional, 
em 2013 eles começam a receber 
pequenas gratificações, para man-
ter a entidade. Nós ficamos mui-
to felizes porque recebemos essa 
gratificação pelas inúmeras en-
tidades e etnias que o município 
tem”, ressalta Venice.

Para ela, o município se des-
taca pela diversidade cultural que 
possui e segue os princípios que 
são: diversidade das expressões 
culturais e fomento a produções, 
difusões e circulação de conheci-
mento e bens culturais, integração 
e interação, cooperação e comple-
xidade nos papeis dos agentes cul-
turais, transparência e democrati-
zação dos processos decisórios.

Quanto à criação do Plano 
de Cultura, a diretora Venice diz 
que o Plano municipal de Cultura 
está sendo formulado e aguarda a 
aprovação na Câmara de Vereado-
res, pois é um instrumento de pla-
nejamento estratégico, de duração 

decenal, que organiza, regula e 
norteia a execução da Política mu-
nicipal da Cultura na perspectiva 
do Sistema municipal de Cultura 
(SmC).

“o projeto é em curto, médio e 
longo prazo, estamos com ele ela-
borado, posso até mandar o plano 
que já temos para o SNC, mas se 
ele não tem a aprovação da Câ-
mara de Vereadores não vai ser 
uma Lei, por isso temos que fazer 
a coisa certa. alguns municípios 
demoram e não constam na lista, 
mas maravilha já aderiu, está ins-
crito sim, mas nós queremos fazer 
pelo caminho certo, mesmo que 
esse seja o mais longo. eu poderia 
ter mandado como o plano está e o 
nome de maravilha constar na lis-
ta, mas isso de nada adianta se não 
tornar uma Lei”, destaca a diretora.

ela também acrescenta que foi 
feita uma indicação na Câmara de 
Vereadores e o plano está em estu-
do para fazer mais algumas adap-
tações e últimos detalhes. “Quere-
mos mesmo que ele se torne Lei, 
após disso ele será encaminhado 
ao SNC”, disse.

a diretora esclarece que mara-
vilha conta com o Conselho mu-
nicipal de Cultura que está auxi-
liando na elaboração do Plano de 
Cultura, além de gestores e outras 
pessoas envolvidas com cultura. 
“esse é um projeto bem grande e 
audacioso”, finaliza Venice. 

Na terça-feira (15), em Cha-

pecó, acontece o i encontro de 
acompanhamento de adesão e 
implantação dos Sistemas munici-
pais de Cultura em Santa Catarina. 
Na pauta está a apresentação da 
proposta do ministério da Cultura 
em relação à intersetorialidade, 
descentralização e acesso à cultu-
ra no Brasil por meio do fortaleci-

mento do SNC; apresentação bá-
sica do SNC e seus componentes; 
apresentação dos componentes 
dos sistemas municipais de cul-
tura, suas implantação com parti-
cipação da sociedade civil; orien-
tação para adesão e implantação 
dos sistemas municipais e debates 
para tirar dúvidas.

Santa catarina - 
61 Municípios

abelardo Luz
Balneário Piçarras
Blumenau
Bom Jesus
Braço do Norte
Caçador
Chapecó
Cocal do Sul
Criciúma
Curitibanos
Faxinal dos Guedes
Florianópolis (Capital)
Formosa do Sul

Forquilhinha
Herval d'oeste
içara
itapema
Joinville
Laguna
Lajeado Grande
Laurentino
Lauro muller
macieira
maracajá
marema
mirim doce
Navegantes
Nova erechim
Nova Veneza

Novo Horizonte
orleans
otacílio Costa
ouro Verde
Passos maia
Pinhalzinho
Piratuba
Planalto alegre
Ponte Serrada
Porto Belo
Praia Grande
Presidente Castello Branco
Rio Fortuna
Rio Negrinho
Salto Veloso
Sangão

Santa Rosa de Lima
São Bento do Sul
São Carlos
São domingos
São Francisco do Sul
São João do Sul
São Lourenço do oeste
São Ludgero
Seara
Serra Alta
Tigrinhos
treze tílias
Urussanga
Vargeão
Xanxerê
Xaxim

ACORDO DE COOPERAÇÃO FEDERATIVA                             RESUMO GERAL EM 02/05/2012

Arquivo O Líder

Diretora de Cultura de Maravilha, Venice Baldissera

Maravilha
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Simone 
Hübner

 E-mail: simone@jornalolider.com.br

Toalhas de mesa, jogos americanos, sous-plat e decorações em geral são sobre 
estes assuntos que hoje iremos falar. Afinal, uma mesa bem arrumada, além é claro, 
de pratos saborosos fazem parte da apresentação aos nossos convidados.

TOALHA DE MESA OU JOGO 
AMERICANO?

Há quem diga que o jogo americano só é indi-
cado para as ocasiões mais informais, tais como: 
almoços, jantares e lanches. Na verdade, há várias 
situações em que o jogo americano funciona mui-
to melhor do que a toalha de mesa, por exemplo:

- Se o tampo de sua mesa for maravilhoso e 
você estiver oferecendo um jantar ou almoço para 
poucas pessoas, um jogo americano sofisticado 
vai até contribuir para a decoração;

- a toalha tem a vantagem de cobrir totalmente 
a mesa e facilitar a colocação dos pratos de pão, 
das jarras e das garrafas. Sem falar que, nas noites 
frias, ela é muito mais confortável e aconchegante;

APOSTE NO CLÁSSICO E 
NEUTRO PARA NÃO ERRAR:

- Use toalhas lisas de cores neutras se o apare-
lho de jantar for estampado, dourado ou colorido;

- as toalhas e o jogo americano devem com-
por, harmonizar com os pratos, os copos, talheres 
e cardápio;

- Verifique na véspera do jantar ou almoço se 
as toalhas precisam ser lavadas e passadas;

- Compre um aparelho de jantar de tom claro 
ou branco e brinque com as cores usando toalhas, 
guardanapos, porta-guardanapos, flores, castiçais 
e taças coloridas;

- Se a louça é decorada, prefira as toalhas lisas 
ou trabalhadas somente nas barras. assim, o visu-
al não fica carregado e a atenção dos convidados 
estará totalmente voltada para a beleza dos pratos;

- o contrário também é válido; se a louça for 
branca, use e abuse das estampas, dos bordados 
e das texturas nas toalhas e nos jogos americanos;

- Portanto, fique a vontade, escolha o que me-
lhor combinar com a sua mesa e com o ambiente.

SOUS-PLAT:
o sous-plat é um prato maior, que fica entre o 

prato e a toalha ou jogo americano. o seu uso não 
é obrigatório, mais deixa a mesa muito mais ele-
gante e apresentável.

os sous-plats são encontrados em ampla varie-
dade: prata; metal prateado; aço inox; cristal, por-
celana, palha, madeira ou plástico. 

a escolha seguirá o tipo de refeição que se pre-
tende, almoço ou jantar, e o grau de formalidade 
a ser definido no evento. Recomenda-se colocar 

uma malha de renda entre o prato (exceto nos mo-
delos de palha; madeira ou plástico) e o sous-plat, 
a fim de evitar-se o ruído produzido quando pra-
tos são trocados ou substituídos;

Quando for utilizado sous-plat, ele deve ser 
retirado junto com prato de comida, antes da so-
bremesa. Se a sobremesa for servida em taças in-
dividuais, estas devem vir em cima dos pratos de 
sobremesa.

os sous-plats são altamente decorativos, con-
cedendo à mesa um toque de distinção e classe. 
Procure definir os sous-plats mais adequados aos 
elementos que compõem a mesa. tenha certeza de 
que os convidados vão reconhecer o detalhe que 
lhes foi oferecido na recepção.

DECORAÇÃO DA MESA
Uma mesa bem decorada é fundamental para 

um jantar ou almoço agradável. Use o bom-senso 
e a sensibilidade para criar uma mesa harmonio-
sa, sem exageros e, principalmente, que propor-
cione o máximo de conforto aos convidados.

o arranjo de mesa deve estar sempre em har-
monia com os tons predominantes da toalha ou 
das louças. 

Combinar as flores do arranjo com o resto da 
decoração da sala de jantar ou da casa não terá o 
mesmo impacto, o efeito se perde. Não faça arran-
jos de centro de mesa com mais de 20 cm de altura, 
assim seus convidados não precisam fazer mala-
barismos para conversar com quem esta a frente.

Velas criam um clima original e uma ilumina-
ção muito agradável. mas, nos dias de calor, elas 
colaboram para deixar o ambiente muito abafado, 
e o jantar corre o risco de se transformar numa 
sauna.

atenção: velas e flores não combinam. o calor 
das velas faz com que as flores murchem mais ra-
pidamente.

ainda sobre as flores: cuidado com as muito 
perfumadas. o excesso de perfume interfere no 
gosto dos pratos e, às vezes, até na digestão.

espero que tenham 
gostado das dicas... 

até a próxima edição!

Bom FiNaL de SemaNa!

Fotos: Divulgação
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Profissão: administrador / 
motorista

Idade: 27 anos

Hobbies: Pescar, ver filmes, 
jogar xadrez, andar a cavalo, na-
vegar na internet e sair com ami-
gos

Música: Sertaneja e Gau-
chesca 

Filme: À Procura da Felicida-
de (will Smith)

Livro: o encantador de cães 
(Cesar millan) 

Esporte: Futebol

Formação: iniciei o curso de 
administração na Universida-
de do oeste de Santa Catarina 
(Unoesc) campus aproximado de 
maravilha, no ano de 2006. Por 
motivos profissionais tive que 
interromper o curso, mas ainda 
pretendo concluir, pois como 
trabalho no ramo empresarial 
me auxiliará na administração 
da empresa.

No ramo da informática fiz 
diversos cursos técnicos, que 
contribuíram a realizar com 
mais eficiência meu trabalho, 
entre eles: Lógica de programa-
ção; aSP módulo 1 e 2; PHP mó-
dulo 1 e 2; mySQL e SQL, todos 
em São Paulo/SP.

Porque escolheu a profissão: 
aos 15 anos, comecei a trabalhar 
com informática, realizando 
montagem e manutenção de mi-
crocomputadores, profissão que 
exerci por sete anos. após este 
período trabalhei três anos como 
programador e gostei muito da 
experiência.

Por fazer parte de uma famí-
lia que sempre esteve envolvida 
no ramo de transporte, me senti 
atraído por caminhões e pela pro-
fissão de motorista. Juntamente 
com meus tios altemir e maximi-
no devenci, em 2009 fundamos 
a empresa Beira Rio transportes 
Rodoviários Ltda. Foi quando co-
mecei a interagir diretamente na 
área do transporte.

Como começou a carreira: 
em 2009 tive a curiosidade de 

conhecer a vida na estrada, 
atuei dois anos como mo-
torista, neste período co-
nheci muitas pessoas e fiz 
diversas amizades. a em-
presa sempre foi atuante na 
Cooperativa Catarinense 
de transportes de Cargas 
(Coocatrans), fundada em 
2004, por integrantes da mi-
nha família, bem como por 
amigos caminhoneiros. No 
final de 2011, confesso que 
fiquei surpreso com o convi-
te para participar da eleição 
da diretoria da Coocatrans.  
aceitei o desafio e hoje ocu-
po o cargo de presidente da 
entidade. 

Para o futuro: Como repre-
sentante da Coocatrans, preten-
do aprimorar e agilizar o traba-
lho do cooperado, fazendo com 
que seja possível ter uma mar-
gem de lucro maior e ainda re-
duzir custos com compras cole-
tivas. No período em que estarei 
frente à cooperativa pretendo 
realizar uma gestão transparen-
te e em parceria com todos os 
cooperados. 

Já como empresário preten-
do ampliar a Beira Rio, gerar 
emprego e renda para o muni-
cípio com aquisição de novos 
veículos para a frota. 

Como planos pessoais ter-
minar a faculdade de adminis-
tração e o curso de inglês, cres-
cer em conhecimento e buscar 
novos desafios. dar sequência 
a meus projetos pessoais, sen-
do um deles, constituir família.

 
Maravilha no futuro: espe-

ro e vejo como essencial que o 

Governo municipal juntamente 
com a associação Comercial e 
industrial, busquem parcerias 
e alternativas viáveis para o 
desenvolvimento econômico, 
social e político, num viés sus-
tentável, pensando em maravi-
lha não apenas “hoje”, mas no 
futuro. Que não deixem empre-
sas saírem ou não se instalarem 
em nosso município por falta 
de incentivo, deixando com 
isso de aumentar a arrecadação 
e oportunidades de empregos 
aos maravilhenses. 

Fotos: Isabel Müller/ O Líder

 “Um otimista vê 
uma oportunidade 

em cada dificuldade. 
O pessimista vê 

uma dificuldade em 
cada oportunidade.” 
(Winston Churchill)
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Galeria

o mês de maio para a 
família Grando é de mui-
tas comemorações. Quem 
estará de aniversário neste mês são as princesinhas Laura 
(moreninha) e a Geovanna (loirinha). Parabéns para vocês, 
muitas felicidades e que deus as iluminem sempre!

Na última quinta-feira (10) o 
pequeno Fábio completou mais um 
ano de vida! e para a família a cada 
ano as alegrias aumentam por ter 
esse menino maravilhoso junto de-
les! Parabéns pelo aniversário. Com 
muito carinho, das famílias Stieler e 
Forgiarini.

Sempre alegre e descontraída... 
São essas as qualidades que 
marcam a personalidade da nossa 
querida isolde Prass, e é por isso 
que queremos homenageá-la com 
muito carinho pelo aniversário 
comemorado na última sexta-feira 
(11). Um abraço de todos os seus 
colegas da Gledson assessoria 
Contábil. 

a família Baldissera quer homenagear com 
muito carinho os aniversariantes da semana. Éder 
que comemorou mais um ano de vida na última 
terça-feira (08) e Venice que festejou o seu aniver-
sário na última sexta-feira (11). muitas felicidade 
e saúde para esse querido casal! 

Simone ebertz... Para-
béns pelo aniversário co-
memorado na última quin-
ta-feira (10). desejamos 
a você muitas felicidades. 
Com carinho, das amigas 
mariela, micheli e Suzana! 

Fotos: Arquivo pessoalLuciano!
esperamos que hoje 

seja mais um grande dia 
em sua vida. desejamos 
que a felicidade invada seu 
coração e a esperança es-
teja sempre presente em 
sua vida, impulsionando-o 
sempre para frente.

Parabéns pelo aniversá-
rio comemorado hoje (12)!! 
de quem te ama muito... 
seus pais, dirceu e elise e 
maninha maria amélia.
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Arquivo pessoal

A família agora está completa

Cleusa Regner/O Líder

Amor sem medidas entre mãe e filhos

CLEUSA REGNER

Um bilhete amarelo com bor-
das coloridas. Nele, o amor de-
monstrado por uma criança que 
está apenas em fase de alfabeti-
zação. “mamãe, te amo. obrigado 
por ter me escolhido como filha. 
monalisa”. esse seria um fato cor-
riqueiro para a maioria das mães 
que tem seus filhos no primário. 

mas não é. os irmãos monali-
sa (quatro anos) e Vicenzo (dois 
anos) foram adotados por Van-
dréa e Sadi Filimberti.

Vandréa conta que o casal es-
tava na fila de adoção há aproxi-
madamente quatro anos. “Sem-
pre tivemos vontade de ter filhos, 

biológicos ou não. inscrevemo-
nos para adoção de uma criança. 
mas, surgiu uma possibilidade de 
adotarmos gêmeos. era só uma 
possibilidade. Com isso, altera-
mos o cadastro e passamos a acei-
tar duas crianças”.

Certo dia, a vida do casal mu-
dou. Uma ligação do fórum os 
emocionou. Haviam encontrado 
um casal de irmãos e, à tarde, já 
haveria audiência. “Naquele dia, 
os recebemos e já pegamos o ter-
mo de guarda. Só demorou um 
pouco para adoção porque não 
encontravam o pai biológico. Por-
tanto, a guarda provisória foi feita 
em agosto de 2010. e, a adoção 
definitiva conseguimos em 27 de 
março deste ano”, explica a mãe.

Ser mãe
atualmente, Vicenzo está com 

quatro anos e monalisa com seis. 
Vandréa esclarece que tinha difi-
culdades para engravidar, porém, 
sempre teve o desejo de adotar. 
“em nossa família, a adoção é co-
mum. temos sobrinhos e primos 
adotivos”. Para ela, ter os filhos foi 
o melhor presente do mundo. “o 
amor que eles dão para nós, por 
mais carinhosos que sejamos, pa-

rece que nunca é o suficiente de 
tanto que eles nos fazem felizes. 
eles são muito amados. Você quer 
ter filhos que sejam amorosos e 
carinhosos, mas nem em sonho 
pensávamos que fosse assim”, sa-
lienta.

de acordo com Vandréa, ser 
mãe é uma realização indescri-
tível. “eu posso dizer que meu 
amor por eles é muito grande, 
bem como o instinto de proteção 
e amor incondicional. Às vezes, 
olhamos para eles e nos pergun-
tamos: ‘como podemos amar tan-
to eles, que chegaram em nossa 
vida assim, do nada. Não tem ex-
plicação”, reforça. 

aprendizado constante, muita 
disposição e paciência, surpresas 
diárias, sentimento inigualável. 
É assim que Vandréa descreve o 
que é ser mãe.

a menina é meiga e delicada. 
o menino, esperto e risonho. Fi-
lhos do coração que amam e são 
amados, incondicionalmente. 
“Foi, e é muito importante o in-
centivo e o apoio que sempre re-
cebemos da família e dos amigos, 
sou muito grata. É difícil traduzir 
em palavras o que a gente sente”, 
pontua a mamãe.

dois irmãos foram 
adotados por 
Vandréa e Sadi e 
hoje vivem felizes 
ao lado dos pais
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grandes dificuldades para criar 15 filhos

parceiras na vida e na profissão

Mãe Maria: 

Mãe e filha:

CLEUSA REGNER

Quando cheguei próximo a uma casa bran-
ca, ainda inacabada, uma senhora com olhar 
distante estava limpando a varanda e prepa-
rando o almoço. Parei o carro, mesmo porque 
era o fim daquela rua intitulada Santa Bárbara, 
no Bairro Bela Vista, em maravilha. Perguntei 
para a mulher onde ficava a casa de dona ma-
ria Neto. ela, sem mais delongas, respondeu: 
“eu sou a maria Neto”. a partir daí, uma triste e 
surpreendente história começou a ser contada.

maria Neto me convidou para sentar e 
apertou minha mão como forma de cum-
primento. Suas mãos leves, porém sofridas, 
transpareciam as dificuldades que o tempo e o 
destino colocaram em seu caminho. de onde 
eu estava sentada, podia ver uma panela com 
tampa laranja no velho fogão a gás. a hora do 
almoço estava perto.

a senhora mora em uma casa pequena. 
mas, era menor ainda quando seus 15 filhos 
estavam em casa. isso mesmo, maria Neto teve 
15 filhos. Bem, uma filha já faleceu quando ti-
nha apenas dois anos devido a problemas no 
coração. e, a senhora se considera mãe de um 
filho do seu falecido marido. então, foram 14 
filhos que saíram de seu ventre.

o início
maria se casou com 14 anos e teve seu pri-

meiro filho com 15. Uma menina com uma 
criança nos braços. “eu ainda estava amamen-
tando quando já ficava grávida novamente. Na 
época, isso acontecia porque não tínhamos 
muitas informações. e, meu marido nunca me 
deixou tomar ‘comprimido’. acho que ele que-
ria que eu ficasse em casa”, conta.

a senhora, que mora há 27 anos em mara-

vilha, comenta que na sua vida nada foi fácil. 
Sua principal tristeza era os filhos pedirem 
alguma coisa que ela não tinha como ofere-
cer. “eles pediam uma camisa eu não podia 
dar, porque tinha que dar para todos. Quan-
do iam ao colégio, não tinham calçados para 
usar”, declara maria.

as dificuldades continuaram quando 
maria descobriu um problema crônico no 
intestino. ao mesmo tempo, seu marido do-
ração, também tinha problemas no pulmão. 
“meu marido faleceu no início deste ano, 
por causa de uma doença no pulmão. Ficou 
quatro meses na Unidade de terapia inten-
siva (Uti). eu tenho inflamação crônica no 
intestino, cefaléia, cisto no rim esquerdo, 
princípio de diabetes e pressão alta”, explica.

amor que não se mede
aos 58 anos, maria diz não se arrepen-

der em nenhum momento de ter criado 
os 15 filhos. “os meus filhos são maravi-
lhosos. dou a minha vida por eles. Só sin-
to não poder ajudá-los. eu tentei ensinar 
coisas boas. ensinei que não pode roubar, 
não pode beber, não pode usar drogas”, en-
fatiza a mãe. os 14 filhos deram a maria 19 
netos.

o amor dela pelos filhos é tão grande 
que maria afirma que está com vida hoje por 
eles. “Se eu não fosse ter eles, não sei onde 
estaria”, diz. Com a voz engasgada, a senhora 
acredita que seus dias estão chegando ao fim 
devido aos problemas de saúde. “Só gostaria 
de criar a minha filha caçula antes de morrer. 
este é o meu sonho”.

maria, nome da mãe de Jesus Cristo. ma-
ria, nome da mãe de elice, Sirlene, diane (ca-
çula), Lorena (enteada), daiane (falecida), 

ancelmo, osmar, 
eliseu, ilídio, Gildo, 
Joel, Jardel, Luís, Va-
ronil e irineu. Como 
ela, há marias mães 
no mundo todo, que 
dariam a vida pelos 
seus filhos. afinal, o 
verdadeiro sentido 
de mãe não pode ser 
explicado pelos que 
realmente amam.

Um quadro na sala da casa de 
Maria mostra os pais de 15 filhos

O neto Gabriel 
também é criado 
por Maria. Diane, a 
caçula, tem 15 anos e 
mora com a mãe

ISABEL MüLLER

mãe e filha dividem o mesmo ambiente de 
trabalho, trocam experiências e diagnósticos. 
a odontóloga miguelina Pirolli Frandoloso, 68 
anos, atua na área há 33 anos. diz que ficou 
muitos anos sem estudar e sempre foi preten-
siosa, tinha como único objetivo cursar odonto-
logia. “Cursei o supletivo do primeiro e segundo 
grau, sempre com o intuito de cursar odontolo-
gia, após terminar, fiz o vestibular na Universi-
dade Federal de Pelotas e passei”, destaca.

Já a filha Joana Paula Frandoloso, de 26 
anos, resolveu que iria cursar odontologia 
pouco antes de prestar o vestibular. miguelina 
lembra que a filha anunciou que seguiria a pro-
fissão da mãe e do pai em sua festa de 15 anos.

em 2007, quando Joana concluiu o curso, 
montou seu consultório juntamente com o da 
sua mãe. “Não tive a influência dela na esco-
lha da profissão, cresci dentro do consultório 
e observava sempre ela trabalhar. Pelo fato de 
observar a minha mãe trabalhando no consul-
tório, achei que seria uma profissão boa para 
seguir”, destaca Joana.

Cada uma tem o seu consultório, tornando 
o trabalho de ambas independente. “mas quan-

do precisamos uma da outra estamos sempre se 
ajudando. a mãe tem anos de profissão, então 
para mim é como se ela fosse uma professora, 
porque quando tenho dúvidas, tiro sempre com 
ela, além de trocar experiências, diagnósticos e 
tratamentos”, diz Joana.

Conforme miguelina, os pacientes são se-
parados, Joana atende crianças e adolescentes 
e alguns adultos, mas é a minoria. “eu trabalho 
com a parte de adultos, com próteses de idosos 
e clínica em geral. antes também trabalhava 
com pediatria, quando a Joana veio trabalhar 
comigo esses pacientes foram direcionados 
para ela, pois se especializou na área”.

as duas ressaltam que o relacionamento 
profissional só veio a somar. “trocamos muitas 
experiências, estamos sempre conversando so-
bre os tratamentos no final do atendimento ou 
expediente. ela me passa toda a sua experiên-
cia de anos de atuação e com toda a prática que 
tem, me passa segurança, em qualquer dúvida 
corro no consultório dela e ela vem me auxiliar”, 
complementa Joana.

miguelina também diz que aprendeu e 
aprende sempre com a filha, pois ela estudou 
recentemente, aprendeu ferramentas novas e 
isso vem passando para a mãe no dia a dia.

Isabel Müller/ O Líder

 Joana e Miguelina trabalham 
juntas há quase cinco anos
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IMÓVEIS
1.1 - VENDA

IMÓVEIS
1.3 - CHACARÁ/SÍTIO

VenDe-se restaurante 
localizado na Av. Maravilha, 
ao lado da concessionária 
fiat, em Maravilha/Sc. 
Interessados tratar pelo 
telefone (49) 9912-9766.

VenDe-se ou troca-
se por uma casa (em 
São Miguel do Oeste) um 
terreno rural de 7,85 ha 
(50% mecanizada).  O 
terreno contém uma casa 
de madeira de 7m x 8m², 
dois galpões de madeira 
medindo cada um 12m 
x 12m², um açude e 
localiza-se a 2 quilômetros 
do distrito de grápia - 
paraíso - Sc. Valor: r$ 75 
mil. Interessados entrar 
em contato pelo fone: (49) 
8414-4550.

VenDe-se ou troca-
se casa de alvenaria, 7 
x 8, cercada com grade 
nas portas e janelas e 
alarme. localizada na rua 
palmitos, perto do Mercado 
rodrigues em Maravilha/
Sc. Aceita troca por vacas de 
leite, maquinário agrícola 
ou carro. Interessados ligar 
no telefone (49) 8853-6960 
falar com léo. 

VenDe-se aParta-
mento - 100 m² com 2 
dormitórios, sala, cozinha, 
lavanderia, 1 banheiro, 1 
vaga de garagem, sacada. 
localização no centro 
de São Miguel do Oeste/
Sc na esquina com a pre-
feitura. Valor: r$ 135 mil. 
Telefone para contato: 
(49) 8406-0883.

VenDe-se casa De 
alVenaria com 108 
m², 4 quartos, 1 suíte, 2 
banheiros, terreno de 
734 m², quiosque com 
banheiro, churrasqueira, 
fogão campeiro. em 
cunha porã. Bairro Bela 
Vista. Tratar com André 
no fone (49) 8804-7426 ou  
(49) 9916-6345.

aluga-se moraDia de 
3 quartos, uma suíte, sala 
cozinha, área de serviço, 
churrasqueira, lareira, 2 
sacadas, garagem fechada 
para carro e moto, próximo 
ao InSS. em São Miguel do 
Oeste, água de poço artesiano, 
valor: 850,00 Telefone: (49) 
3622-7070 ou  (49) 8838-1773.

VenDe-se casa no 
Bairro frei damião em 
Maravilha/Sc. Medindo 
128 m² e terreno de 364 m². 
casa seminova no valor de 
r$ 265 mil. contato pelo 
telefone: (49) 9916-5078 
falar com Val.

VenDe-se chácara com 
3 hectares na linha Barra 
do Segredo em Maravilha/
Sc, 2 chiqueiros com licença 
ambiental a 2km da cidade, 
casa de alvenaria, 3 açudes, 
moinho instalado e água 
de poço artesiano. Valor a 
combinar. Aceita casa no 
negócio. Interessados ligar 
para (49) 8862-0815 ou (49) 
8868-5091.

VenDe-se chácara em 
linha nova Brasília, mu-
nicípio de Maravilha/Sc, 
medindo meio hectare. 
contato pelo telefone (49) 
8825-9384.

Procura-se chácara 
para cuidar. falar com 
noeli no telefone (49) 8436-
0184.

Procura-se chácara 
para cuidar, próxima de 
Maravilha/Sc. contato (49) 
8846-5789 / (49) 9942-4396.

VenDe-se 10 hectares 
em Iraceminha/Sc, re-
cebe terreno no negócio, 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
8817-6929 falar com cris-
tiane.

Procura-se casa para 
alugar em Maravilha/
Sc. (49) 9998-7958 ou 
(49) 8820-2546 falar com 
Terezinha.

aluga-se moraDia, 3 
quartos sendo 1 suíte, próx-
imo do InSS, São Miguel do 
Oeste, garagem fechada para 
carro e moto, sala com larei-
ra, cozinha, área de serviço 
com churrasqueira, 2 saca-
das, 2 banheiros, r$750,00 
contato: (49) 8838-1773 ou 
(49) 3622-7070.

aluga-se Kitnet, 
próximo ao InSS, 1 quar-
to, cozinha, banheiro com 
área de serviço, garagem, 
Valor r$330,00. contato: 
(49) 8838-1773 ou (49) 
3622-7070.

aluga-se 2º piso com 
aproximadamente 60m², 
excelente para estoque. 
localizado no Bairro Mo-
rada do Sol. contato pelos 
fones: (49) 9951-2831 ou 
8844-7063.

aluga-se galpão com 
380m2, localizado na rua 
Willy Barth na cidade de 
São Miguel do Oeste. pos-
sui espaço para escritório, 
área para carga e descarga, 
estacionamento próprio, 
água de poço artesiano, 
cozinha, banheiro, canali-
zação de ar comprimido, 
piso com pintura espe-
cial e instalação elétrica 
para rede trifásica. preço 
a combinar. Interessados 
falar com Armando finn 
pelo fone (49) 3621-2122 
ou (49) 8831-0844.

DÚViDas ao 
comPrar 

um imÓVel? 
Procure um 
corretor De 

imÓVeis!

DÚViDas ao 
comPrar um 

imÓVel? Procure 
um corretor De 

imÓVeis!

VenDe-se casa De al-
Venaria medindo 100m² 
com 3 quartos, 1 banheiro, 
1 sala, 1 cozinha, garagem, 
toda cercada, terreno com 
405m² na rua da felici-
dade, 380, Bairro floresta, 
em Maravilha/Sc. Interes-
sados tratar com Alcindo 
petry (49) 8824-2667.

VenDe-se ou troca-
se casa em navegantes 
por casa em Maravilha. 
casa no tamanho de 8 x 
11, de alvenaria, próxima 
a praia, mercado, escola. 
Tratar com cacildo pelo 
telefone (47) 9956-5152 
ou (49) 9998-6021 e (49) 
3664-1903 com Semildo. 

VenDo casa em terreno 
de 375m², 3 quadras da 
praça, na rua dr. leal filho, 
município de Maravilha / 
Sc. r$ 130 mil. Interessados 
entrar em contato pelos 
telefones (49) 3664-2319 ou 
(49) 9981-5191.

VenDe-se aParta-
mento 200m², com 
4 dormitórios, 3 salas, 
cozinha, lavanderia, 2 
banheiros, 1 vaga de ga-
ragem, sacada. locali-
zação no centro de São 
Miguel do Oeste/Sc na 
esquina com a prefeitu-
ra. Valor: r$ 280 mil. 
Telefone para contato: 
(49) 8406-0883.

IMÓVEIS
1.2 - Aluguel

VenDe-se casa com 
garagem, churasqueira, 
banheiro, cozinha, sala e 3 
quartos. Área de festa em 
construção. Interessados  
entrar em contato com 
Waldemar: (49) 3645-0390 
ou (49) 8852-3389.

VenDe-se terra - 10 
hectares a 18 km da ci-
dade, ótimo lugar para 
camping, com açudes, 5 
mil pés de eucalipto com 
15 metros de altura, no 
município de Maravilha/
Sc. Valor a combinar. 
Aceita carro e terreno no 
negócio. Telefone para 
contato (49) 8817-6929.

VenDe-se área De 
terra em flor do Sertão/
Sc, aceita-se troca por 
casa ou terreno em Mara-
vilha. Interessados falar 
com Jair ou Ademar pelos 
fones (49) 8837-7582 ou 
(49) 8827-6806.

Procura-se terra 
para comprar pelo Banco 
da terra. 8425-0407 ou 
8809-6909 falar com Irineu.

VenDo área rural 
pedra Branca – flor do 
Sertão com 12 hectares 
sendo 9 mecanizados com 
casa em alvenaria. fone: 
49 8816-6474 ou 8411-
5452.

VenDe-se terreno com 
casa mista, próximo ao 
hospital São lucas em 
guaraciaba. 360 metros 
quadrados de 12X 30. In-
teressados  entrar em con-
tato com Waldemar: (49) 
3645-0390 ou 8852-3389.

Procura-se chácara 
para cuidar com gado 
leiteiro, aviário ou suino-
cultura na região. Tratar 
pelo telefone (49) 8411-
6359 com edemar.
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IMÓVEIS
1.4 - TERRENO

IMÓVEIS
1.5 - COMERCIAIS

VenDe-se terreno na 
rua Arnoldo gref, em Mar-
avilha/Sc medindo 390m². 
Valor a tratar. Interessados 
ligar para (49) 8803-0688.

VenDe-se terreno em 
condomínio (AprA) a beira 
do lago da usina de flor do 
Sertão, com piscina, salão 
de festas, campo de fute-
bol. no valor de r$ 15 mil. 
Telefone para contato (49) 
8408-2121 com Itamar. 

VenDe-se terreno no 
centro de Maravilha/Sc 
com 525m², e um terreno 
com 450m² com casa de 
100m, 3 quartos, cozinha, 
2 salas, garagem, 2 ban-
heiros. Toda cercada com 
portão eletrônico. Arnildo 
no telefone (49) 8868-
7914.

VenDo  aÇougue, PaDaria e minimercaDo, 
eQuiPamentos minimercaDo e PaDaria
01-uma gondola para frutas r$ 600,00
01-uma estufa para salgados r$ 350,00
02-duas prateleiras de 1,80 mt r$ 700,00
01-uma prateleira de 3,00 mt r$ 800,00
01-uma cortina de ar 1,40 m r$ 550,00
02-dois ar condicionado de 9.000 r$ 2.000,00
01-um microondas r$ 450,00
01-uma batedeiras planetárias r$ 450,00
01-Mesas de inox r$ 600,00
01-um balcão de frios r$ 1.800,00
01-um balcão seco r$ 700,00
01-um balcão de pesagem inox r$ 750,00
01-uma balança r$ 850,00
01-uma etiqueteira r$ 550,00
01-um freezer de 320 litros r$1.350,00
01-uma geladeira r$ 1.120,00
01-um freezer vertical r$ 500,00
01-um balcão em mdf e uma pia r$ 300,00
peças em inox para frituras, bandejas, formas, etc.
Todo o estoque do mercado e padaria no valor de 
r$4.000,00 r$ 1.000,00
total r$ 23 mil
aÇougue comPleto
01-uma camara fria r$ 3.300,00
01-uma sera fita r$ 1.800,00
01-uma pia para açougue r$ 600,00
01-um moedor de carne r$ 1.350,00
01-Mesas de inox r$ 600,00
01-um balcão de esposição carne r$ 3.300,00
4 Bacias brancas ganchos para pendurar a carne, um 
porta toalha r$ 200,00
total r$ 11.150,00
total dos equipamento com estoque r$ 30 mil
aceito carro ou moto no negocio de menor valor.
e-mail: silvanacoletto@yahoo.com.br telefone (49) 
3633-0241 ou (49) 9119-4718. - Santa Helena/SC

VenDe-se loJa de roupa 
em Bom Jesus do Oeste/
Sc, localizada na Av. nossa 
Senhora de fátima, valor a 
combinar. Interessados li-
gar para (49) 8437-1140.

VenDe-se loJa De 
rouPa completa em 
Maravilha/Sc. Três anos 
de clientela formada, 
ótima localização e bom 
preço. Aceita carro e ter-
reno no negócio. Tel-
efone para contato (49) 
9966-9150.

VenDe-se terreno 
com 2 casas, no Bairro 
Bela Vista, município de 
Maravilha/Sc, uma de 
alvenaria e uma de ma-
deira. (49) 9922-8164 ou 
(49) 9977-2521 falar com 
Maria neto. recebe carro 
ou moto no negócio.

Para faZer 
um negÓcio 

seguro, 
Procure um 
corretor De 

imÓVeis!

VenDe-se VareJo De 
bebiDas, 3 freezers, 80 
caixas de vasilhame, cinco 
caixas térmicas, um venti-
lador de teto. Mais infor-
mações na Av. Anita gari-
baldi, 420, em Maravilha/
Sc (antiga Skol) pelo fone 
(49) 3664-3606.

VenDe-se loJa De 
Vestuário no centro 
de São  Miguel do Oeste 
com  estoque, móveis, 
sistema fiscal ,clientela 
formada. Mais infor-
mações  fone: 49 8844-
4016.

VenDe-se um terreno 
com duas casa. uma casa 
mista,com 3 dormitório, 
sala de estar, cozinha,2 
banheiros e area de serviço 
e outra casa de alvenaria 
com dormitorio, banheiro e 
uma sala de estar e cozinha. 
Terreno plano com area to-
tal de 430 m2. localização: 
perto da Br282 no muni-
cipio de Iraceminha. Inter-
resandos ligar no telefone: 
(49) 8805-9597 Valor: a 
consultar.

VenDe-se mercaDo 
com bar, na Avenida 
Salgado filho Sao Miguel do  
Oeste, com ponto de parada 
de ônibus, boa clientela, 
ótima localização, motivo da 
venda mudança de cidade. 
preço a combinar, aceita-se 
carro ou terreno no negócio. 
tratar pelo fone: (49) 8837-
0670. 

VenDe-se loJa De 
rouPas femininas no 
centro de São Miguel do 
Oeste, loja montada, móveis 
em Mdf projetados. Ótima 
localização. negociável. Tratar 
fone: (49) 3622-3471.

VenDe-se terreno 
Jardim América II, no 
município de Maravilha/
Sc. Valor a combinar. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
8407-2511.

VenDe-se lan house 
montada em atividade 
comercial, situada na 
rua duque de caxias, 
em frente a MH net, em 
Maravilha/Sc. compõe à 
mesma: 10 computadores 
completos de última ger-
ação, impressora, scan-
ner, fone/fax, 10 baias, 
10 cadeiras giratórias. 
Aceita-se propostas e 
também carta de crédito 
para veículo. contato nos 
telefones (49) 3664-4777, 
(49) 9903-8147 ou (49) 
9930-2407.
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VenDe-se corsa clas-
sic seDan 2003/2004, 
completo. Valor r$ 
19.500,00. Telefone para 
contato (49) 9940-1256.

VenDo gol mi 1.0, com 
quatro portas, ano 98, com 
limpador, desembaçador, 
banco com regulagem 
de altura, retrovisor 
com regulagem interna, 
alarme, 04 pneus novos, 
motor e embriagem novos 
com 1.700 Km em ótimo 
estado. Aceito moto. Valor 
à combinar contato: 
claudiney - pelo fone (49) 
8817-4379 ou (49) 3664-
0900. Maravilha/Sc.

VenDe-se saVeiro 1.6 
2000, gIII, branca, alarme 
e trava elétrica. Tratar com 
rodrigo pelo fone:  (49) 
3664-4032. Maravilha/Sc.

VenDe-se gm Prisma 
1.1, ano 2009, vermelho, 
completo, com rodas es-
portivas, quatro pneus 
novos, esterpe ainda não 
rodou, valor a negociar. 
Super econômico. Interes-
sados ligar para (49) 9922-
7176 ou 8813-0673.

VenDe-se Palio 1.0 eX 
- ano 2000, 4 portas, ar 
quente, limpador, trava e 
alarme. Tratar com daniel 
pelos telefones: (49) 9139-
1839 (49) 3664-0030

VenDe-se cheVrolet 
corsa 1.0 mPfi 2000, r$ 
13 mil, gasolina, branco, 
farol de luz branca, limpa-
dor e desembaçador tra-
seiro, rodas 14, ar quente/
frio, som, alarme, trava 
e vidro elétrico, direção 
hidráulica. luis carlos 
grando (49) 8870-3525. 

VenDe-se caminho-
nete hYnDai hr Die-
sel, 2010, carroceria de 
madeira com 18 mil km. 
Tratar pelo telefone (49) 
3664-0900 ou na Mecâni-
ca rodaleiser.

VenDe-se s10 2.8 2001 
de luxe, MWM, prata, 
cabine dupla, tratar pelo 
telefone (49) 9914-0554.

VenDe-se montana - 
conquest 2008, completa. 
Valor tratar com o 
proprietário pelos telefone 
(49) 8825-6926 ou (49) 
8408-6761. 

VenDe-se corsa hatch 
- 4 portas, ano 2008, modelo 
2009, preto. ligar para (49) 
9923-3010 falar com Mari.

VenDe-se blaZer - 
2002 com ar, trava, di-
reção, alarme, toda revisa-
da no valor de r$ 30 mil. 
Telefone para contato (49) 
9158-3020 ou (49) 8846-
7788 com neusa.

VenDe-se clio 03/2004 
1.0. Ar quente e frio, vidro 
e trava elétrica, alarme, 
desembaçador traseiro, 
som, película, entre outros 
opcionais. documentação 
2012 quitada. Manutenção 
em dia. perfeito estado 
de conservação interno e 
externo. Volto diferença 
na troca por 4 portas com 
porta-malas maior. r$ 16 
mil. Tratar (49) 3621-4688 ou  
9918 1790 c/ fábio.

VenDe-se forD cargo 
3035 - Ano 93 na caçamba 
basculante, cabina semileito 
mágica, revisado, caminhão 
trabalhando. Telefones para 
contato (49) 3664-1320 / (49) 
8832-1795 com lucio ou 
clarete. 

VenDe-se gol - cinza 93 
em ótimo estado de con-
servação. Valor r$ 8.5 mil. 
contato pelos telefones 
(49) 9158-3020 ou (49) 
8846-7788 com neusa.

VenDe-se escort gl 
- ano 1987, azul. Interes-
sados ligar para Ivan nos 
telefones (49) 8838-5390 
ou ( 49) 8418-4949.

VenDe-se Punto - 1.4 
ano 2010, ar condicionado, 
direção hidráulica, vidros, 
travas, alarme. único dono, 
baixa km. Telefones para 
contato (49) 9115-1690 ou 
(49) 8876-5687.

VenDe-se astra gsi 
2.0 16V - 2004, 4 por-
tas, vermelho, completo, 
trio elétrico, computa-
dor de bordo, teto solar, 
freio abs, 4 air bags, som 
original de fábrica com 
controle no volante, farol 
de milha, manual, chave 
reserva. r$ 28 mil. con-
tato pelo telefone (49) 
9952-4687. 

VenDe-se gol cl ano 
90 por um gol bolinha ano 
95 a 98. Interessados ligar 
para (49) 8412-1392. 

VenDe-se Parati cl 
- 1.6 MI 99/99 completa, 
alarme, ar quente, ar-con-
dicionado, desembaçador 
traseiro, direção hidráu-
lica, farol de neblina, tra-
vas elétricas, vidros elétri-
cos. lincenciamento 2012 
pago. Valor a combinar. 
Tratar com rafael (49) 
9978-6950.

VenDe-se ou troca-
se fiat fiorino, ano 
93, valor r$ 7 mil. Interes-
sados ligar para nestor no 
fone 8804-8588.

VenDe-se gol mi 1.0 
com quatro portas, ano 98, 
limpador, desembaçador, 
banco com regulagem 
de altura, retrovisor com 
regulagem interna, alarme, 
04 pneus novos, motor e 
embreagem novos com 
1.700 km em ótimo estado. 
Aceito moto como troca. 
Valor: à combinar. contato: 
claudiney pelo fone (49) 
8817-4379 ou (49) 3664-
0900. Maravilha/Sc

VenDe-se honDa biZ 
100cc com partida, pre-
ta, 2° dono, ótimo estado,  
preço a tratar  fone (49) 
9967-9078 ou  (49) 9978-
0851.

resPeite 
as leis De 
trÂnsito. 

use cinto De 
seguranÇa.

resPeite 
as leis De 
trÂnsito. 

use cinto De 
seguranÇa.

VenDe-se Vectra 1996 
ótimo estado, rodas aro 
15 com 4 penus novos, 
som personalizado, 4 
cornetas, 2 autofalantes 
eros, 2 módulos, aparelho 
com dvd 3". completo: ar, 
vidro, travas, freios abs, 
pintura perolizada. con-
tato: (49) 9918-7769.

VenDe-se s10, 2007 die-
sel, turbo, 4x4 completa, 
cab. simples, apenas r$ 
42 mil. Interessados tratar 
pelo fone: (49)8825-5516.

VenDe-se VoYage cl 
1991, 1.6 Álcool, azul me-
tálico. r$ 6.500,00 à vista. 
estudo proposta por moto. 
Tratar com rodrigo (49) 
9114-3378. São Miguel do 
Oeste/Sc.

VEÍCULOS 
2.2 - MOTOS

IMÓVEIS
1.5 - COMERCIAIS

VEÍCULOS
2.1 - CARRO comPra carros e motos 

financiadas, mesmo com 
parcelas em atraso. Telefone 
para contato (49) 8807-7525.

VenDe-se saVeiro cl 1.6  
Motor 1.6 Ap, gasolina, 1996, 
branca, capota marítima, 
janela corrediça, película. 
São Miguel do Oeste. con-
tato: (49) 8819-1074.

VenDo fiat uno mile, 
vermelho, ano 1993. Valor 
r$6.500,00, troco por moto. 
fone (49) 8815-8817.

VenDe-se Peugeot 
206 presensse, ano 2005, 
cor cinza azulado, motor 
1.4 gasolina, completo, 
com ar condicionado, di-
reção hidráulica, vidros e 
travas elétricas, regulagem 
do banco e volante, rodas. 
em perfeito estado. Valor 
r$ 20.800,00. São Miguel 
do Oeste. fone para con-
tato: 49 8801-5657 ou 
9914-6251.

VenDe-se Palio WeeK-
enD ano 2008 modelo 
2009, único dono,  com-
pleta (som, alarme, vidro e 
trava elétrica, ar condicio-
nado, roda liga leve, pelícu-
la), com 29 mil km, cor 
prata, toda original. preço: 
r$ 35.000,00. São Miguel 
do Oeste. Interessados ligar 
(49) 8414-8152.

VenDo gol branco 
ano 1989, bom estado de 
conservação. Valor rS 
6mil aceito moto na troca. 
Telefone para contato: (49) 
9129-8585 ou 9114-5184.

VenDe- se fusca ano 
67, valor r$2.200,00, cor 
amarela. Telefone (49) 
3622-2195 em bom estado 
na cidade de São Miguel 
do Oeste.

VenDe-se PaDaria 
completa, com clientela 
formada no valor de r$ 80 
mil. Situada no Bairro pio-
neiro, município de Mara-
vilha/Sc. Telefone para 
contato (49) 8839-9374.

VenDe-se VW golf  cinza  
ano/mod 2002 1.6  com-
pleto, valor r$ 24.500,00. 
Aceita veículo de menor 
valor. fone: (49) 9161-1600 
c/ Odair.

VenDe-se loJa De in-
formática completa 
com funcionários. Venda e 
manutenção, toda mobili-
ada, ambiente climatizado, 
ótima localização na Av. 
Araucária em Maravilha/
Sc. clientela formada, 
mais de 10 anos no mer-
cado. Opção de compra 
com veículo ou somente 
empresa. Aceita-se carro e 
moto no negócio. Interes-
sados (49) 8815-0427.

VenDe-se Palio eDX 
1.0/98, em ótimo estado 
de conservação. docu-
mentado até 2013, seg-
undo dono. Barbada r$ 
12 mil. Interessados ligar 
para Olmiro no fone (49) 
9998-7214 ou (49) 8814-
2351.

VenDe-se Veloster 
2012 em  São José do ce-
dro, branco com apenas 
2700 km, ipva e licencia-
mento 2012 quitados. 
Valor abaixo da tabela 
fipe. contato com diogo 
no (49) 9936-3103 ou (49) 
9904-4947.

VenDo gol power 1.6, 
2003, quatro portas. Valor 
a combinar. Interessados 
entrar em contato pelo tel. 
(49) 9940-4655.

VenDe-se fusca  1300 
l, ano 1980. preço a com-
binar. Tratar: (49) 3621-
1271 ou (49) 9998-9685 ou 
(49) 9143-7879.

VenDe-se fiat uno 
mille,vermelho,ano 1993. 
Valor r$6.500,00 ou troco 
por moto. fone: (49) 9916-
4355.

VenDe-se moto cb 400  
ano 1982  relíquia, preta, mo-
tor ok, pneus novos, bateria 
nova, buzina a ar, faroletes, 
relação nova, baú, moto em 
estado de nova, para pes-
soas exigentes. Valor r$ 11 
mil. Tratar pelo telefone (49) 
9971-4769  Bernardo. 

VenDe-se faZer 2007 
vermelha, ótimo estado. 
Valor a baixo da fipe r$ 
6.500,00. contato: (49) 
9918-7769.
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VEÍCULOS 
2.2 - MOTOS

VenDe-se honDa biZ 
es, ano 2008, com partida 
elétrica, cor prata, único 
dono. Valor r$4,5 mil.  
contato: (49) 8815-8817.

VenDe-se cg titan 150 
Ks ano 2007, licenciada 
2012, pneus novos, abaixo 
do preço da tabela fipe, 
tratar pelo telefone (49) 
8803-2028. 

VenDe-se moto rD 
135, pronta para trilha. r$ 
600,00. conato: (49) 8832-
8835.

VenDe-se cg sPort 
150, moto em ótimo esta-
do pneus novos. contato: 
(49) 8832-8835.

VenDe-se moto para 
trilha, dT 180 – 1987, moto 
em boas condições, pre-
parada para trilha anda 
regularmente. contato 
pelo telefone (49) 9917-
4721. 

resPeite 
as leis De 
trÂnsito. 

use 
caPacete!

VenDe-se cg 150 Titan 
- KS, ano/modelo 2005, 
azul, com os documen-
tos ok. no valor de r$ 
3.600,00 à vista, ou em 24 
parcelas fixas de r$ 199,00 
sem entrada; mediante 
aprovação de cadastro. In-
teressados ligar para o tel-
efone (49) 8803-2028.

DIVERSOS
3.3 - ELETRÔNICOS

VenDe-se som automo-
tivo, contendo: 2 sub 12’’ 
pionner, 2 super twiter 
hinor, 2 cornetas hinor, 1 
módulo 5.1, 4.600 watts 
roadstar, 1 aparelho cd usb 
traseiro pionner (golfin-
ho), 1 bateria 180 ampé-
res, cabeamento completo 
para instalação do som. 
r$ 1.800,00. contato no 
telefone (49) 9977-9008.

VenDe-se cg 125 fan - 
ano 2007. nova! Valor r$ 
3.600,00. Telefone para 
contato (49) 9940-1256. 

VenDe-se honDa/biZ 
– 2002 modelo eS. Valor 
r$ 2.400,00. Telefone para 
contato (49) 8825-3734.

VEÍCULOS
2.3 - PESADOS

DIVERSOS
3.1 - TELEFONIA

VenDe-se caminhão 
forD - cargo, ano 87, mo-
tor ford, valor r$ 40 mil. 
contato no telefone (49) 
9156-2350.

VenDe-se celular 
noKia c3 dourado, des-
bloqueado, tela de 2,4", 
câmera 2.0Mp, bluetooth, 
fone de ouvido, cabo de 
dados, cartão de 2gB Val-
or: r$ 200,00. fone: (49) 
8822-4025 com fabio. 

VenDe-se cbX - strada 
200 ano 2000/2001, cor 
preta, 2 pneus novos, ba-
teria nova, 40 mil km, se-
gundo dono. Telefone (49) 
8806-2168.

VenDo home theat-
er lenoxx dvd, cd, mp3, 
foto cd karaokê com pon-
tuação, rádio fm, ripping 
420w rms, conexão hdmi, 
Valor: r$ 250,00 contato: 
fabio (49) 8822-4025.

DIVERSOS
3.9 - INSTR. MUSICAIS

DIVERSOS
3.10 - GERAL 

VenDe-se Violão 
giannini eletro Acústico 
com case. excelente para 
iniciantes. r$ 350,00. 
Telefone 49 9994-0310. 

VenDe-se guitarra 
Palmer les Paul e 
amplificador Marshal 
Mg-15, praticamente sem 
uso. Interessados tratar 
pelos telefones:  (49) 3621-
3063 ou 8814-0828.

VenDe-se 200 pedras de 
obra e 94 meio fio de oito 
por um metro. Tratar com 
Angelo pelo telefone (49) 
9922-9488.

Precisa-se De mÓVeis 
como pia e mesa. doações 
ligar para 49 8852-0736 / 
8827-2964 tratar com Mar-
ley.

VenDe-se uma máquina de 
lavar roupas e centrífuga da 
marca Mueller, seminovas. 
preço a combinar. contato 
(49) 9158-3020 ou (49) 8846-
7788 com neusa.

VenDe-se Jogo De 
roDa – Aro 17 com 4 
pneus novos. Valor r$ 2 
mil. contato pelo telefone 
(49) 8811-8411 (Seno) ou 
(49) 8856-3479 (eduardo).

VenDe-se máquina de 
assar frangos. Assa até 
48 frangos. Interessados 
tratar com rosemir pelo 
telefone (49) 8839-9374.

VenDe-se um kit com 
três máquinas de costura, 
com linhas, uma mesa de 
madeira, tesoura elétrica, 
único dono. entregam as 
máquinas revisadas. Valor 
r$ 1.800,00. Tratar com 
Amilton (49) 8832-2546.

VenDe-se cama com ca-
beceira em marfin. cen-
trífuga Müller em ótimo 
estado. geladeira eletrolux 
branca c/ degelo. contato 
pelo telefone (49) 9902-
0213 falar com Mara.

VenDe-se muDanÇa 
completa. Valor a combi-
nar. Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
9940-4655.

VenDe-se máQuina De 
laVar rouPa electrolux, 
6kg, cerca de um ano e meio 
de uso e em bom estado 
de conservação. r$350,00. 
fone (49) 8809-1669.

VenDe-se notebook Ac-
cer 2.2 dual core,  4gb, 500g 
Hd, dVdrW, Web cam, 
14'', r$1.200,00. Tratar 
com ricardo pelo fone (49) 
9977-7973.

VenDo carrinho de bebê 
em ótimo estado. Valor r$ 
75,00. Telefone para con-
tato (49) 8802-7848.

VenDo pneu novo para 
moto de Trilha. pneu ri-
naldi aro 18. r$ 170,00. 
contato: (49) 9917-4721.

VenDe-se máquina de 
costura industrial reta. In-
teressados ligar para (49) 
8846-8420 falar com ge-
niane.

VenDe-se máquina de 
fazer fraldas motorizada, 
semi nova. com seladora, 
corta e sela embalagens 
de todos os tamanhos. In-
teressados entrar em con-
tato com Waldemar: (49) 
3645-0390 ou 8852-3389.

DIVERSOS
3.5 - INFORMÁTICA

VenDo impressora Hp 
com scanner (preta) em 
ótimo estado, valor: r$ 
120,00. Telefone (49) 
8802-7848.

VenDo computador San-
sung, tela 17, windows xp 
em ótimo estado. Valor r$ 
500,00. Telefone para con-
tato (49) 8802-7848.

DIVERSOS
3.7 - ANIMAIS

VenDe-se Impressora 
marca epson Multifun-
cional (seminova). Valor 
r$ 120,00. Telefone para 
contato (49) 8845-9026.

VenDo impressora Hp 
1500 scanner e impressora 
(branca). Valor: r$ 115,00. 
Telefone para contato (49) 
8802-7848.

VenDe-se filhotes 
De YorKshire 1 fêmea 
r$500,00 e 1 macho 
r$400,00. contato pelo 
telefone (49) 9977-2708.

VenDe-se Vaca e novil-
ha  Jersey, ambas cobertas 
de 06 meses. Tratar com 
cleomar (49) 8403-3027.

VenDe-se máQuina De 
costura reta e uma over-
loque 4 fios. Seminovas, óti-
mo estado. fone (49) 8837-
5791 ou (49) 8831-0647.

VenDe-se filhote de shih 
tzu, fêmea r$ 700,00 e 
macho r$ 600,00, Interes-
sados ligar para (49) 9146-
6731 ou 3664-0255 falar 
com Vanilde.

VenDe-se filhotes de 
lhasa Apso, três fêmeas e 
um macho. Telefone para 
contato no (49) 8829-2854 
falar com letícia. 

A empresa Je Informática 
abriu as suas portas no 
último dia 02 de abril, 
fornecendo comércio e 
serviços de informática, 
está localizada na rua 
nindolfo carlos Mattje, 
centro e o telefone para 
contato é 9935-3395.

Procura-se cos-
tureira com experiên-
cia para trabalhar com 
máquina reta. Tratar pelo 
telefone 3664-4675.

EMPREGO
4.1 - OFERTA

Precisa-se de vendedor 
externo, precisa ter carro 
próprio. Interessados ligar 
(49) 8408-7928.

ZelaDora - faxineira ou 
serviços gerais em Mara-
vilha possui experiência 
e referências. ligar para 
(49) 8824-8160.

Procura-se duas ser-
ventes para trabalhar na 
escola ceuS, em Mara-
vilha/Sc. Interessadas en-
trar em contato pelo tel-
efone (49) 3664-4454

secretária - Mariana 
procura emprego como 
secretária, vendedora, aux-
iliar de escritório. fone para 
contato 49 8837-7124.

DomÉstica - Andrieli 
procura trabalho ou babá. 
Interessados ligar no (49) 
8804-6858. 

Presta-se serviços 
especializados em 
escapamento, com preço de 
fábrica. Interessados tratar 
pelo telefone (49) 8812-6800 
ou na Avenida 7 de Setembro, 
983 em Maravilha/Sc. 

comPro milhas. com-
pramos as milhas do seu 
cartão de crédito, Smilles 
gOl, fidelidade TAM e 
Amigo Avianca. Solicite orça-
mento: agenciadeviagens@
scnet.com.br - pagamos a 
vista!

comPra-se cabelos lon-
gos, sem química, preferên-
cia por cabelos loiros. Tel-
efone (49) 3664-3011.

precisa-se de empregada 
doméstica que saiba fazer 
todos os serviços domésti-
cos e que goste de crianças. 
Assina-se carteira de trabal-
ho e paga-se o salário mín-
imo estadual (r$ 700,00). 
Bairro Salete, São Miguel 
do Oeste. Interressadas li-
gar (49) 9108-6045.

Precisa-se de pessoas 
para trabalhar como 
auxiliar de produção nas 
áreas de marcenaria e 
refrigeração. Ter mais de 
18 anos e ter concluído o 
ensino Médio. Telefone 49 
3664-8100 com diadrini.

Procura-se rapaz para 
trabalhar em lavagem 
de carro. necessário ex-
periência. Interessados 
ligar 9134-2710 ou 8848-
1874.

Precisa-se de vendedo-
ras externas para vender 
bijuterias do Sistema porta 
a porta, em toda a região. 
Tratar com gilmar pelo tel-
efone (49) 9126-2378. 
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EMPREGO
4.2 - PROCURA

Procura-se emprego 
para serviços gerais, so-
mente no turno vesper-
tido. Tem carro e moto. 
Telefone para contato (49) 
8836-1897.

cleiton procura trabalho 
como motorista. Tem 
carteira categoria Ac. ligar 
(49) 8843-6405.

motoboY - rapaz 
procura emprego como 
motoboy ou representante 
comercial. Interessados 
ligar para (49) 8804-5501 
com gilberto. 

faço montagem de 
móveis e pequenas refor-
mas. Interessados ligar 
para (49) 8806-1310 com 
cleto feyh.

camila procura trabalho 
como babá. contato (49) 
8858-4317.

babá - cuido de crianças 
até 5 anos, em minha casa. 
contato pelo telefone 49 
8866-4030 com Maria.

Personal trainer – 
Atividade física no confor-
to de sua casa. caminha-
das e corridas orientadas, 
ciclismo outdoor, natação 
para crianças, avaliação 
física, ginástica localiza-
da, alongamento. Agende 
sua aula experimental: 
(49) 99729771 ou e-mail 
flavia_stc@hotmail.com 
com flavia. 

Procura-se emprego na 
área de segurança ou como 
motorista. possui carteira 
c e curso do MOOp. Tratar 
com cacildo pelo telefone 
(47) 9956-5152. 

motorista - rapaz tem 
carteira categoria Ac e 
referência. Interessados 
entra em contato pelo 
fone (49) 8843-7539.

motorista - com cnH 
categoria d, procura 
emprego para dirigir 
caminhão na região de 
Maravilha. contato pelo 
telefone (49) 9922-9488 
com Angelo.

rafael procura trabalho 
como vendedor externo. 
Tem experiência e con-
hece toda região Oeste. 
Interessados ligar nos tel-
efones (49) 8422-4745 ou 
(49) 8837-4731.

gilmar Veríssimo procura 
trabalho como motorista. 
Tem carteira categoria 
Ae e curso do MOOp. 
Interessados ligar no 
telefone (49) 9935-1143.

Vera procura trabalho 
como diarista para meio 
período. (49) 9934-1373.

caiXa - rapaz procura 
trabalho como caixa ou 
frentista (c/experiência), 
em supermercado, como 
vendedor, estoquista ou 
auxiliar de produção e 
serviços gerais. contatos 
pelo telefone (49) 8822-
4025 falar com fabio.

motorista - possui 
carteira c e experiência. 
Interessados ligar para 
(49) 8821-6461.

Ana paula procura trabal-
ho como babá, vendedora 
ou empacotadeira. pos-
sui curso de informática. 
Interessados ligar no (49) 
3664-1673.

DisPonÍVel em 
Xanxerê uma granja de 
porco. Interessados em 
cuidar entrar em contato 
pelo (49) 8805-5852 c/ 
Arno, ou pelo (49) 9925-
3786 c/ cristina.

centro estético renova 
contrata: esteticista, ca-
beleireira e manicure com 
experiência. Interessadas 
entrar em contato pelos 
telefones (49) 8852-5654 ou 
(49) 9918-6661 com eliane. 

laVa-se todos os tipos 
de roupas, cobertores e 
edredon. Interessados en-
trar em contato pelo fone 
49 8808-3346.

aluga-se cama elás-
tica, interessados entrar 
em contato pelo fone (49) 
3664-3498 / (49) 8403-5012 
ou (49) 9146-6577 tratar 
com evandro ou Marclizete.

engenheiro mecÂni-
co Artur fernando Valgoi, 
possui registro no creA/
Sc nº113039-8, formado 
pela udeSc Joinville. 
fone: (49) 8864-4185 ou 
arturvalgoi@hotmail.com.

moÇa Procura em-
Prego como babá. 
possui 3 anos de experiên-
cia como auxiliar de 
classe. períodos manhã, 
tarde ou integral. conato: 
(49) 8882-7424.

laticÍnios bela Vista 
empresa com mais de 55 
anos no mercado, anuncia 
vagas para auxiliar de 
fábrica, operador de 
empilhadeira e auxiliar 
de laboratório. empresa 
com vários benefícios. 
Interessados preencher 
currículo na portaria da 
empresa ou através do 
site: www.piracanjuba.
com.br

faXineira - Janete 
procura trabalho como 
faxineira. contato pelo 
fone 49 8800-3447.

sine - são miguel Do oeste/sc 

masculino: Servicos gerais | consertador de pneus | Servente de Obras | 
Mecanico Industrial c/ experiencia | estofador | Atendente de Balcao c/ expe-
riencia | Auxiliar de producao | caseiro | Montador de Moveis c/ experiencia | 
gerente de produçao c/ esperiencia | Mecanico de equipamento pesado c/ ex-
periencia | Vendedor externo | Torneiro Mecanico c/ experiencia | Operador de 
escavadeira Hidraulica| Marceneiro c/ experiencia | lavador de Onibus | Auxiliar 
de execuçao | Orientador Agricola( regiao de Itapiranga) | projetista/desenhistal 
c/ experiencia

feminino: doméstica Meio periodo | domestica dia Todo | costureira c/ expe-
riencia em corte | linha de produçao (Massas) | Acompanhente de Idoso | Mani-
cure | esteticista | cabelereira e Massagista | Supervisora de Vendas | Auxiliar Ad-
ministrativo c/ experiencia | esteticista | gerente de produção c/ experencia
diarista

interessados em preencher as vagas, passar no sine com seus documen-
tos pessoais (carteira de trabalho, identidade e cPf), das 13h às 19h horas. 
endereço: rua sete de setembro, 2020 - centro - são miguel do oeste/sc. 

telefone p/ contato: (49) 3622-0672 ou (49) 3622-1503.

associaÇão emPresarial / cDl maraVilha/sc

auXiliar: Homem para trabalhar como auxiliar de fábrica. com urgência.
caiXa: Mulher com mais de 20 anos e experiência.
eletricista: Homem com noções na área, com urgência.
eletricista inDustrial: Homem com mais de 18 anos, conhecimentos na 
área elétrica, em quadros de comando, automação e predial. com urgência.
frentista: Homem com mais de 18 anos, noções de informática e disponibili-
dade de horários.
JarDineiro: Homem com mais de 18 anos, experiência ou noções na área.
mecÂnico: Homem com mais de 18 anos e conhecimentos básicos em mecânica 
automotiva.
mecÂnico De refrigeraÇão: Homem com experiência e disponibilidade 
para viajar.
mecÂnico inDustrial: Homem com curso e conhecimentos na área.
montaDor: Homem com mais de 18 anos, com urgência.
oPeraDor De emPilhaDeira: Homem com curso na área e experiência. com 
urgência.
PesQuisaDor: profissional com boa comunicação para efetuar pesquisas domi-
ciliares em Maravilha.
recePcionista e garÇom: Homem com mais de 18 anos, noções de informáti-
ca e disponibilidade de horários.
rePresentante comercial: profissional que possua carro próprio para atuar 
com distribuição de produtos da Johnson & Johnson.
tÉcnico De enfermagem: profissional formado, com experiência e carteira 
do coren atualizada. com urgência.
VenDeDor De materiais De construÇão: Homem com mais de 18 anos, 
experiência, noções de informática e em venda de tintas.

Mais informações na Associação empresarial de Maravilha
Av. Araucária, 399, 3º Andar | centro | (49) 3664-0414 www.aemaravilha.com.br

oPortuniDaDe De trabalho
A eXTrAcredI, Instituição de Microcrédito contrata pessoas de ambos os sexos 
para vaga em Maravilha –Sc na função de:
Agente de crédito

requisitos:
disponibilidades para viagens; residência no Município; carteira de Habilitação 

cat. Mínima “B”; Boa comunicação; dinâmica e pró-Ativa.
oferece:

Salário fixo + comissão; plano de Saúde; Vale Alimentação; Auxílio estudo;
Seguro de Vida.

interessados enviar curriculum-Vitae com foto recente para extracredi@ex-
tracredi.com.br ou deixar junto a unidade de maravilha sito a rua Duque de 
caxias, 680, até o dia 24/04/2012.

homem procura em-
prego em São Miguel do 
Oeste. possui curso de op-
erador de empilhadeira. 
Interessados ligar 9978 
9622.

Procura-se trabalho 
como caixa ou frentista (c/
experiência), em super-
mercado, como vendedor, 
estoquista ou auxiliar de 
produção e serviços gerais. 
contato: (49) 8822-4025 
falar com fabio.

A empresa cpM procu-
ra chapeador com ex-
periência. Interessados 
ligar no telefone (49) 
3664-4173 tratar com 
cleber/Mateus.

EMPREGO
4.1 - OFERTA
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ISABEL MüLLER

a filha seguir a profissão da 
mãe hoje em dia é uma 
situação comum, mas a 

mãe seguir a atividade profissional 
da filha é um caso atípico.

Gilmara Filippi Viccari, 26 anos, 
é diretora de vendas independente 
mary Kay. Conheceu a mary Kay 
em junho de 2009, quando morava 
em Balneário Camboriú, através de 
uma sessão de cuidados com a pele. 
“imediatamente me tornei consul-
tora, movida pelo entusiasmo de 
conquistar o maior reconhecimen-
to desta Companhia, o carro cor de 
rosa”, diz Gilmara.

a mãe, Regina Lenira da mot-
ta Filippi, 49 anos, foi influenciada 
pela filha a seguir o mesmo negócio. 
“Conheci a mary Kay pela Gilmara, 
que me ofereceu de presente uma 

influenciada pela filha, mãe começou a 
seguir a mesma atividade profissional

Fotos: Arquivo pessoal

Regina e Gilmara viajam e desempenham as atividades juntas

sessão de cuidados com a pele. após 
experimentar os produtos, passei a 
usá-los e, imediatamente, percebi 
os resultados, apaixonando-me por 
eles. depois disso, não tive dúvidas, 
senti que poderia levar esses mara-
vilhosos benefícios para muitas ou-
tras mulheres”, ressalta Regina.

Gilmara destaca que ao 
perceber a grandiosidade do 
negócio que estava desenvolvendo, 
imediatamente ofereceu a mesma 
oportunidade à sua mãe. “a ideia 
de realizarmos um trabalho 
lindo como esse e juntas, viajar, 
conquistar joias e carros cor de rosa 
me fez pensar - não quero viver isso 
sozinha, a melhor pessoa para viver 
isso comigo é a minha mãe. afinal, 
ela sempre foi uma executiva, 
uma profissional brilhante e, por 
isso, merecia estar nesse negócio”, 
enfatiza.

Regina diz que ao se tornar 
consultora de beleza independente 
mary Kay, passou a ter muito mais 
tempo para a família, com flexi-
bilidade de horário, dona de seu 
próprio negócio. “Um negócio in-
dependente e sem metas, a oportu-
nidade de conhecer e levar a beleza 
para muitas pessoas e com isso fa-
zer grandes e verdadeiras amizades, 

ser reconhecida pelo meu trabalho”, 
conta. em agosto de 2010, Regina se 
tornou diretora de vendas indepen-
dente.

apesar do trabalho das duas ser 
independentes, trabalham juntas. 
“É maravilhoso isso, nós viajamos 
muito e compartilhamos das mes-
mas conquistas. e isso é simples-
mente fantástico. Nosso relacio-
namento é realmente profissional. 
embora, algumas vezes, não seja 
fácil ser a mentora da sua mãe, sou 
muito exigente comigo mesma e sei 
separar os momentos”, salienta Gil-
mara.

Para Regina, o relacionamento 
profissional de mãe e filha é algo 
que a enche de orgulho. “meus fi-
lhos tayson e Gilmara são os maio-
res presentes que deus me deu. a 
Gilmara foi a pessoa responsável 
pela grande e maravilhosa mudan-
ça de vida na qual hoje me encon-
tro. Quando ela percebeu a grandio-
sidade dessa empresa e tudo o que 
uma mulher pode conquistar com 
esse trabalho, imediatamente me 
proporcionou essa oportunidade e 
assim, eu me tornei sua filha mary 
Kay, pois ela é minha iniciadora e 
tenho muito orgulho de chamá-la 
de minha diretora”, finaliza.

“Tenho muito orgulho 
de chamar a minha 

filha, de minha 
diretora”, diz Regina.

expressões que o tempo não apaga e não muda  
ILAINE ROHDEN

Já ouvi histórias sofridas, alegres e 
inesperadas. achei que já tinha ouvi-
do de tudo. mas descobri que estava 
errada. Na última quinta-feira (10) 
conheci uma história marcante. Não 
só pelo amor, mas também pelo es-
forço, coragem e dureza.

aos 79 anos, dileta Cecatto ma-
thei se emociona ao contar e lem-
brar da sua vida. “a gente sempre foi 
pobre, mas nunca faltou o sustento”, 
relata à senhora de olhar brilhante e 
sorriso sincero. 

dileta teve sete filhos. todos nas-
ceram das mãos de uma parteira e de 
parto normal. “Não era fácil. Nun-
ca consultei com nenhum médico, 
porque nós éramos pobres e eu não 
tinha condições de fazer tratamento”, 
conta. 

ao ouvir a história da avó, edu-
arda Radaelli olha atentamente para 
sua filha, a pequena maria eduarda 
Barbosa, e em seguida comenta: “eu 
olhando para a minha mãe, tudo o 
que ela batalhou, olhando para mi-
nha avó que trabalhava sol a sol se-
gurando a barriga até nascer o filho, 
acho que a gente não tem que ter 
medo de nada. Se elas deram conta 
de tudo o que elas passaram, a gen-

te também consegue, porque o que a 
gente passa é pouco”, afirma.

 
Histórias...
as rugas no rosto de dileta e a 

fralda de maria eduarda retratam 
histórias de vidas completamente 
diferentes, mas que são unidas pelo 
amor de quatro gerações. 

dileta é mãe de dânia, que por 
sua vez é mãe de eduarda e avó de 
maria eduarda. São quatro gerações 
que não necessitam de palavras para 
revelar o sentimento verdadeiro de 
ser mãe. mesmo com a mãe moran-
do Chapecó, eduarda tem o apoio e o 
afeto necessário, mas quando menos 
espera, a avó dileta faz visitas e traz o 
aconchego.

a expressão de dileta é de satis-
fação. Satisfação em ver os frutos que 
está colhendo, trazendo o sentimento 
de dever cumprido e de tranquilida-
de ao perceber que todo o sofrimento 
que passou valeu à pena. 

mesmo com todo o sofrimento 
passado na hora dos partos, dileta 
diz que a maior tristeza foi ver seu 
filho mais novo ter o nervo do pé en-
colhido e não poder fazer nada. “ele 
tinha três anos quando pisou numa 
brasa e o nervo encolheu. Na épo-
ca não sabíamos o que era. Fomos 

descobrir quando ele tinha 16 anos. 
daí quando solucionaram foi minha 
maior alegria” frisa.  

Para eduarda, o pior momento foi 
na hora do parto, pois a gravidez toda 
foi tranquila. ela queria parto normal, 
mas não teve dilatação o suficiente e 
sofreu muita dor por isso. “a melhor 
coisa foi quando eu vi ela, porque eu 
tinha muito medo que alguma coisa 
acontecesse com a minha filha, por-
que eu tinha muita dor”, lembra. 

atualmente dileta tem 27 netos e 
quatro bisnetos. “olhar meus filhos, 
netos e bisnetos não têm explicação. 
É muito bom”, comenta. 

São histórias para fazer muitas 
pessoas pensarem. Porém, foi ao ex-
plicar o que significa ser mãe, que 
avó e neta justificaram os laços que 
as unem. “É uma mistura de sen-
timentos. É aquela paixão, aquele 
amor incondicional, chega doer de 
tanto amor. É mágico, é a coisa mais 
perfeita que uma mulher pode ser. e 
ao mesmo tempo é aquela insegu-
rança, será que eu vou ser uma boa 
mãe? Será que eu vou dar o melhor? 
Você quer fazer as coisas tão perfeitas 
que você às vezes foge um pouco do 
contexto. É aquele coisa de proteção, 
você vira uma leoa. Vira uma fera 
pelo filho”, finalizam. 

 Avó, neta 
e bisneta 
representam 
um sentimento 
único: o amor 

Quatro 
gerações que 
tem no tempo o 
valor da vida

Ilaine Rohden/ O Líder 

 Arquivo pessoal
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Mãe de coração
“Agradecimentos às Mães que não tendo dado à luz fisicamente, são 

Mães pelo coração e pelo espírito, pela generosidade e abnegação, 
para tantos que por mil razões não tiveram outra Mãe, mas ao 

mesmo tempo tiveram o amor incondicional da Mãe de coração”

ILAINE RODHEN

educar quatro filhos foi a par-
te mais difícil da vida. Foi essa a 
impressão que tive ao ouvir a his-
tória de Nelvi Sebben. Pois amor, 
dedicação e carinho nunca 
faltaram para os filhos que 
tem quase a mesma idade. 

Faz doze anos que Nelvi 
passou a ser mãe de quatro 
filhos. até então, cuidava de 
seus filhos daniel e douglas 
Sebben. “Quando eu tinha 
o daniel com nove anos e 
o douglas com cinco, eles 
perderam o pai de acidente. 
daí eu fiquei quatro anos 
sozinha, cuidando deles, 
batalhando para educar e 
sustentar”, lembra.

após esse tempo, Nelvi 
casou com darci Ranzan, 
que também era viúvo e 
pai de dois filhos, Rafael e 
Cristina. Quando o casal se 
uniu, daniel tinha 13 anos, 
o douglas e o Rafael tinham 
nove anos e a Cristina sete 
anos. 

Nelvi acredita que a proximi-
dade da idade ajudou na educa-
ção. o maior medo que o casal 
sentiu foi ao pensar no lado fi-
nanceiro, mas que até o momento 
nunca foi problema. 

Convivência 
“Quando assumi os quatros fi-

lhos mudou tudo. alterou toda a ro-
tina. Porque nós éramos acostuma-
dos em três em casa. aí vieram mais 
três”, lembra Nelvi, ao contar que o 

início foi difícil no 
sentido de cada um 
estar acostumado 
com um ritmo, com 
uma rotina. 

Quanto à con-
vivência, 
esta nun-
ca foi um problema. “a 
convivência deles foi bem 
harmoniosa. o difícil foi 
para nós pais conciliar, 
porque daí um fazia chan-
tagem de um lado e o ou-
tro do outro lado e nós sa-
bíamos que tínhamos que 
levar os quatros na mesma 
linha”, conta Nelvi. 

Quando fala das difi-
culdades, Nelvi não apre-
senta nenhum sinal de 
tristeza, pois afirma clara-
mente que as dificuldades 
foram poucas, mas as ale-
grias são muitas. 

“deus me tirou algo, 
mas me colocou em um 
caminho diferente e muito 
bom. No início as pessoas 
diziam assim: mas você é 

muito louca, você está com dois pe-
quenos e vai pegar mais dois. e eu 
disse assim, se essa é a minha meta, 
o meu destino, minha missão aqui 
na terra, eu vou enfrentar. e eles 
eram muito pequeninhos e precisa-
vam de colo, de carinho, e tudo isso 
eu ganhei em dobro”, conta emocio-
nada. 

Como o fator amor nunca foi 
problema, Nelvi sempre esbanjou 
atenção para os quatro filhos. “Não 
existe diferença entre ser mãe bio-
lógica e mãe do coração. Porque 
eu sou assim mãezona, de mandar 
tudo pronto, comida, pão, biscoito, 
e isso para mim não tem diferença, 
para um ou para outro”, esclarece. 

“eu brinco com as pessoas 
quando elas me dizem como você 
está bonita, e eu respondo pois é, 
e não é fácil com quatro gestações”, 
enfatiza Nelvi. 

Fotos: Arquivo pessoal 

Família Sebben e Ranzan unidas

Nelvi com os quatro filhos logo que o casal se uniu

mãe terezinha... 
Você é o nosso exemplo! 
obrigado pela dedica-
ção, pelo amor e pelo 
carinho! Com muito 
amor dos familiares. 

mãe Rejane de Le-
mes Feyh... Parabéns 
pelo seu dia, e queremos 
agradecer por tudo o 
que você sempre fez por 
nós! Homenagem cari-
nhosa dos filhos Jean e 
Janayna e esposo Seno.

mãe Nelci auler... temos 
muito orgulho de poder es-
palhar pelos 4 ventos que 
você é a melhor mãe do mun-
do. Não poderiamos deixar 
passar este dia tão especial 
sem dizer o quanto a amos e 
somos felizes por você existir! 
Homenagem dos filhos mi-
chél e Charline. 

mamãe tali-
ta Favero auler... 
ainda não sei falar, 
mas sei que, por 
ser a melhor mãe 
do mundo, você 
entende cada sor-
riso. Homenagem 
do filho artur.

mãe Zélia Pi-
gatto... te amamos 
obrigada por exis-
tir e estar sempre 
ao nosso lado, 
dando-nos força 
para seguir a vida 
com muitas ale-
gria e descontra-
ção! Homenagem 
carinhosa dos fi-
lhos, nora, netos e 
esposo.

mãe, nem todas as homena-
gens do mundo seriam capazes 
de explicar o amor que sentimos 
por você! Porto seguro, orgulho, 
inspiração... você é tudo em nos-
sas vidas amamos muito você! 
Homenagem dos filhos. 

mãe Sueli Stra-
pazzon... a você 
mais do que um 
especial agra-
decimento, pelo 
inigualável signi-
ficado de sua pre-

sença em nossas vidas. Homenagem 
carinhosa do esposo diogine e dos fi-
lhos marijane, Cesar, Gerson e andreia. 

mãe Lovani... 
Parabéns pelo 
seu dia! obri-
gada pelo seu 
sorriso conta-
giante que a nós 
destina todos os 
dias. te ama-
mos! Com amor 
dos filhos Jéssi-
ca, isaac e ellen.

mãe miuke... Com 
o teu jeitinho meigo, faz 
com que a nossa vida tor-
na-se mais feliz, com mais 
amor e alegrias. Parabéns 
pelo seu dia! Com muito 
amor da pequena Naiá e 
do esposo Pidi.

mãe hoje é o seu 
dia e gostaria mui-
to de agradece por 
tudo que você fez e 
faz por mim. eu te 
amo muito! Com 
carinho da filha Ga-
brielle Heinz.

mãe Clementina... Parabéns pelo seu dia! Com muito 
amor e carinho da filha Neuza, dos netos e da bisneta isabela.

Nada substitui o seu amor, 
o seu carinho. Nada substitui 
a sua presença, sua atenção, e 
a sua proteção. É por isso que 
você é tão especial e só pode ser 
chamada de mÃe! de suas filhas 
daniela, andresa, mylena!

mãe, de to-
das as palavras, 
todos os senti-
mentos deste 
dia, cabe a nós 
te dizer apenas 
uma coisa, obri-

gado por tudo. Nós te amamos! 
débora, eduardo e Valdir Beckert.

m ã e 
m á r c i a . . . 
P a r a b é n s 
pelo seu dia 
c o n t i n u e 
sendo esta 
pessoa ma-
ravilhosa! 
Com muito 
amor dos 
seus filhos 
João Pedro 
e Bernando.

mãe amélia... Um exemplo 
de mulher guerreira e batalha-
dora, que sempre enfrentou as 
dificuldades da vida com cal-
ma e serenidade. Somos gratos 
por tudo o que a senhora fez 

e faz por nós, encantando-nos a cada gesto de 
amor. te amamos! Homenagem dos filhos, no-
ras, genros, netos e bisnetos.

mãe... Para-
béns pelo seu dia! 
Com muito amor, 
seu filho Cleiton.
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Renata Teresa Mattia 
 E-mail: vip@jornalolider.com.br

nesta edição os olhares estão voltados para as pessoas 
mais especiais que temos ao nosso lado... 

MÃE ... Ser mãe é algo magnífico, porém, a magnitude fica por conta de 
quem pode desfrutar de todo o amor, o carinho, a força e a dedica-
ção que vocês nos concedem. Com certeza as palavras são muitas 
para expressar o que realmente sentimos por vocês, mas o que po-
demos falar com certeza é que somos gratos por tudo. então neste 
dia especial vamos comemorar juntos com muita alegria e amor! 

a homenagem é para todas as mães que de uma forma ou de ou-
tra fazem parte da equipe o Líder e que essas palavras se estendam 
para todas as mães que dedicaram um minutinho de seu tempo len-
do esta pequena mensagem... Parabéns mães, amamos vocês!

Mãe Maristela

Mãe Rosimar

Mãe Aline

Mãe Verônica

Mãe Sandra

Mãe Simone

Mãe Nolte

Mãe Neusa

Mãe Lúcia

Mãe Dirce

Mãe Elide

Mãe Nair
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Variedades
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Karine Müller
 E-mail: simone@jornalolider.com.br

Moda & Estilo

GamesCINEMA EM CASA

Título: a VinGança de Wyatt earP
Gênero: drama 
Duração: 1h32
Direção: michael Feifer
Atores: Roberts Shawn, adkins trace, dallas matt 
e Kilmer Val. 
Sinopse: Baseado na história verdadeira do len-
dário homem da lei, a Vingança de wyatt earp 
conta como ele reuniu os melhores do velho oes-
te para vingar o terrível assassinato de sua ama-
da dora. ao lado dos famosos Bat masterpeson, 
Charlie Basset, Bil tilghman e doc Holliday, earp 
cavalga em busca dos irmãos Kenedy, que estão 
fazendo muitas vítimas de dodge City até o méxi-
co. Protegidos por seu poderoso pai, os irmãos impiedosos sabem que a lei não 
conseguira colocar as mãos neles… mas eles subestimam seriamente earp e 
seus companheiros.
Onde encontrar: Locadora Banca da Sorte 

Título: driVe
Gênero: ação/drama/Policial
Duração: 1h40
Direção: Nicolas winding Refn
Atores: anne Hathaway, Jim Sturgess, tom mison, 
Jodie whittaker
Sinopse: Ryan Gosling interpreta um cara comum, 
mas que de noite trabalha como piloto de automó-
veis, financiado pela máfia. depois que um dos as-
saltos sai errado e ele se dá mal, passa a desconfiar 
que foi traído, saindo assim em busca de vingança.
Onde encontrar: Videomax 

Henrique Hübner

Hadoukens e shoryukens fizeram a infância de muita 
gente na década de 90. o clássico Street Fighter, em suas de-
zenas de versões, virou referência quando o assunto é jogo 
de luta e até hoje é o campeão de preferência no gosto de 
muitos usuários. Se você simplesmente não consegue ficar 
longe dos personagens do jogo, que tal poder se deparar com 
eles sempre que entrar no Facebook? Pois saiba que isso é 
possível graças à versão de Street Fighter ii – Champion edi-
tion, disponível gratuitamente na rede social com maior nú-
mero de usuários no planeta. Finalmente é chegada a hora 
de descer o braço em seus adversários. apesar da conversão 
para Facebook seguir o mesmo estilo do clássico game para 
árcade ou consoles como mega drive e Super Nintendo, in-
felizmente, por algumas limitações do teclado, o game deixa 
um pouco a desejar. Contudo, o clima de nostalgia e a possi-
bilidade de acessar o game enquanto lê mensagens dos ami-
gos é uma sensação muito agradável. Há apenas um modo de 
jogo disponível, o arcade mode, de forma que é possível ape-
nas jogar contra o computador e não contra outro adversário.

Street Fighter II - Champion Edition

e aí galera, estão curtindo as dicas dos games? fiquem 
ligados que na próxima edição teremos mais novidades... 
abraços e bom final de semana a todos! 

Fotos: Divulgação

Fotos: Divulgação

moda Gestante

São tantas as dicas e imagens que precisaria do jor-
nal inteiro para falar destas mulheres neste momento 
tão mágico e especial, qualquer dúvida entrem em 
contato através do e-mail, posso ajudar cada uma de 
vocês no que vocês precisarem.

e não posso deixar de gabar a minha mamãe que-
rida, um anjo na minha vida. mãe, obrigada por tudo, 
amo mUito VoCÊ!

Beijo no coração de todas as mamães!!

escolho o dia de hoje como um dos mais especiais de todos, é o dia que lembramos com mais 
amor, carinho e com exclusividade da pessoa chamada mãe, responsável pela vida. Ninguém merece 
mais esta homenagem do que ela. 

Vamos falar de looks para as futuras mamães, o que pode e o que não pode ser 
usado com o barrigão durante a gestação.

ao contrário do que muita gente pensa, as mulheres grávidas devem ser mu-
lheres elegantes, sensuais e na moda, afinal de contas é sim possível ter todas 
estas qualidades nos looks e ainda se sentir confortável. 

moda gestante é um segmento todo especial, existem muitas marcas 
que oferecem peças lindas que acompanham as tendências de todas as es-
tações, com roupas para o dia a dia, trabalho, ocasiões especiais e também 
na linha íntima. 

Não há nada mais lindo que uma mulher grávida, e se além de estar grávi-
da, ainda consegue um tempinho para ser fashion, aí sim atrai todos os olhares 
e atenções.

Dicas:
Não pode, salto muito alto e desconfortável, calça jeans sem elástico no cós 

também não, vai marcar e pressionar a pele facilitando o surgimento das temidas 
estrias; calçados que prejudiquem a circulação sanguínea também devem ser evi-
tados.   

Seguindo a moda, a minha super dica para as futuras mamães... Camisa femi-
nina feita sob medida, com saia longa, de cintura baixa, usar a camisa por dentro 
da saia, com um maxi colar e brincos de pérola, nos pés uma sapatilha bem ma-
cia, fica muito chique e confortável, se estiver mais frio o look pode ser acrescen-
tado com uma meia grossa cor da pele, blazer e nos pés botas quentinhas. 
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Curso de especialização 
é oferecido pela Unopar

o Curso de especialização em Gestão, Licenciamento e auditoria ambiental será oferta-
do pela informar - polo da Unopar de maravilha. de acordo com a direção da escola, o estu-
do se destina aos profissionais com formação superior nas diversas áreas do conhecimento 
interessados em atuar na Gestão ambiental com vistas ao desenvolvimento de aptidões e 
habilidades nas áreas da análise, licenciamento e auditoria ambiental. 

dentre os conteúdos a serem abordados estão Gestão ambiental: aspectos teóricos, 
diagnóstico ambiental, estudos de impacto e Planejamento, Licenciamento ambiental e 
auditoria ambiental. o prazo para inscrições foi prorrogado até 19 de maio e elas podem 
ser realizadas na secretaria da Unopar de maravilha ou no site www.unoparvirtual.com.br. 
Contatos pelo fone (49) 3664-0535.

a Unoesc Campus de Pinhalzinho/SC oferece o curso de pós graduação em Gestão tri-
butária e escrituração digital – Pinhalzinho, que tem como principal objetivo: Capacitar 
profissionais em nível de especialização com vistas ao aprimoramento de conhecimentos 
para o desenvolvimento de funções ligadas a gestão tributária e escrituração digital.

maiores informações entrar em contato com a Coordenadora do Curso marli Braun pelo 
e-mail marli.braun@unoesc.edu.br

não perca esta ótima oportunidade! 

Curiosidades Oportunidades

Livros

Variedades
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Livro: Para sempre
autor: Kim e Kri-
ckitt Carpenter
editora: Novo 
conceito
onde encon-
trar: Videomax

Livro: coragem de mãe
autora: marie Laure Picat 
editora: Fontanar
onde encontrar: Livraria 
e Papelaria millenium

Livro: Jogo Vorazes 
autor: Suzan-
ne Collins
editora: Rocco
onde encontrar: 
Cia do Cd

Livro: Presentes da Vida
autor: emily Giffin
editora: Novo conceito
onde encontrar: Livra-
ria e Papelaria estrela

Qual a diferença 
entre frango e galo?

essa resposta é simples: frango nada mais é do que o nome dado aos 
galos jovens. "traçando um paralelo com a raça humana, os frangos seriam 
os moços e os galos os homens adultos", diz o zootecnista edivaldo antônio 
Garcia, da Universidade estadual Paulista (Unesp), de Botucatu/SP. a pas-
sagem da idade juvenil para a adulta é marcada pela chegada da maturida-
de sexual, o que ocorre por volta da 26ª semana de vida. Quando acontece 
essa importante mudança de fase, o "ex-frango" aumenta de tamanho, co-
meça a cantar e ainda passa por um monte de transformações anatômicas, 
como dá para conferir nas fotos abaixo. "essas modificações estão relacio-
nadas basicamente a características sexuais secundárias", afirma Garcia. 
ou seja, são características que ajudam a diferenciar os sexos, mas que só 
aparecem após uma certa idade. Vale lembrar que todos os "filhotes gali-
náceos", machos ou fêmeas, são chamados de pintos. após 21 dias de vida, 
"eles" passam a ser chamados de frangos e "elas" de frangas. Galo e galinha, 
só quando adultos.

Só o macho adulto tem espora e plumagem bem colorida!
PLUMAGEM

o galo é muito mais vistoso que o frango. as penas 
que envolvem seu corpo são bastante coloridas e exu-

berantes, para chamar a atenção das galinhas.
CRISTA
apenas o galo é dotado de uma crista grande, 

esse apêndice carnoso avermelhado encontrado 
no alto da cabeça. Uma estranha função da 

crista é ajudar a dissipar calor do animal.
BARBELA
o galo tem uma espécie de pelan-

ca vermelha suspensa nos dois lados 
da mandíbula, bem abaixo do bico. es-

sas pelancas são chamadas de barbelas 
e são bem mais discretas no frango.

ESPORA
Somente o galo conta com esporas, uma 

espécie de unha localizada na parte posterior 
das patas. elas são usadas como arma de ataque, 

durante, por exemplo, a disputa por uma fêmea.

Por que as flores têm perfume?
Como todo ser vivo, ao longo de sua evolução as plantas desenvolveram 

características que facilitam sua sobrevivência. a cor e o perfume das flores 
são um bom exemplo disso. "o perfume age como chamariz para agentes po-
linizadores como mariposas, moscas e outros insetos. atraídos pelo odor, que 
insinua a possibilidade de encontrar alimento, eles acabam pousando na flor, 
que é nada menos que o órgão reprodutor das plantas chamadas angiosper-
mas", explica à botânica Nanuza menezes, da Universidade de São Paulo. ao 
pousar em diversas flores, esses insetos carregam o pólen de uma para outra, 
fecundando-as. os perfumes, por sua vez, são produzidos por tecidos glan-
dulares chamados osmóforos, localizados nas pétalas da flor ou em sua sépa-
la (parte do cálice exterior). essas glândulas soltam mínimas quantidades de 
óleos voláteis - isto é, que evaporam com facilidade -, que são os responsáveis 
pelo odor exalado.

Há também flores que, em vez de perfume, produzem odores fétidos 
(como o de carne podre para atrair moscas), quando são elas que cumprem 
o papel de polinizador.

fonte: Mundo estranho
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CINEMA ... PROGRAME-SE!

CiNe PePeRi
Espelho, espelho meu
exibição: Sáb (12) às 14h e 21h30; 
dom (13) às 14h e 21h30; Qua (16) às 
21h30 e Qui (17) às 21h30. 
elenco: Lily Collins, Julia Roberts, 
armie Hammer, Sean Bean
direção: tarsem Singh
Gênero: aventura
duração: 106 min
Sinopse: a Rainha má precisa casar 
com o rico Príncipe para salvar seu 
reino que está indo à falência. mas 

o Príncipe está apaixonado por Branca de Neve, e para con-
quistá-lo a Rainha expulsa Branca de Neve para floresta. Lá, 
ela encontra e recebe a ajuda dos divertidos anões para lutar e 
reconquistar seu trono e o amor de sua vida. Nessa releitura do 
clássico conto dos irmãos Grimm, você descobrirá um mundo 
cheio de magia e comédia para toda a família.

Final do Gauchão
internacional X Caxias – domingo 
(13) às 16h.

Protegendo o inimigo
exibição: Sáb (12) às 16h30 e 19h; 
dom (13) às 19h; Qua (16) às 19h e 
Qui (17) às 19h. 
elenco: Ryan Reynolds, denzel 
washington, Vera Farmiga, Brendan 
Gleeson, Robert Patrick, Sam Shep-
ard, Liam Cunningham, Joel Kinna-
man, tanit Phoenix, Stephen Bishop
direção: daniel espinosa
Gênero: ação
duração: 1h55 

Sinopse: em Protegendo o inimigo, denzel washington (in-
controlável) é tobin Frost, um criminoso e ex-agente da Cia 
marcado para morrer. enquanto aguarda seu julgamento, ele 
é mantido num esconderijo sob a proteção do serviço de in-
teligência norte-americano. Porém, um grupo interessado em 
matar Frost para que ele não deponha invade o local, cabendo 
ao jovem oficial matt weston (Ryan Reynolds, de Lanterna 
Verde) evitar a morte do protegido. após fugir da casa invadida, 
criminoso e oficial devem seguir para um lugar seguro, no en-
tanto, as chances de algo dar errado são enormes, já que o jo-
vem agente deve encarar outros criminosos e saber lidar com a 
inteligência de Frost.

PÁtio SHoPPiNG CHaPeCÓ 
Os vingadores 
exibição: todos os dias às 13h30 e as 
16h10
elenco: Robert downey Jr., Clark 
Gregg, Scarlett Johansson, Chris 
Hemsworth, Samuel L. Jackson, 
Chris evans, Jeremy Renner, mark 
Ruffalo, tom Hiddleston
direção: Joss whedon
Gênero: ação
duração: 136 min
Sinopse: Quando um inimigo ines-

perado surge ameaçando a segurança global, Nick Fury, dire-
tor da agência internacional de paz conhecido como SHieLd, 
recruta uma equipe para livrar o mundo de uma possível 
destruição: Homem de Ferro, Capitão américa, Thor, Hulk, 
Gavião arqueiro e Viúva Negra.

American Pie – 
O Reencontro 
exibição: todos os dias às 
16h40, 19h e 21h.
elenco: alyson Hannigan, 
Seann william Scott, Natasha 
Lyonne, Jason Biggs, mena 
Suvari, Shannon elizabeth, 
John Cho, tara Reid, Chris 
Klein, Chris owen
direção: Jon Hurwitz, Hayden 

Schlossberg
Gênero: Comédia
duração: 114 min
Sinopse: dez anos após os acontecimentos de american Pie, 
os protagonistas se reúnem para relembrar os velhos tempos. 
michelle e Jim estão se habituando à vida de casados, en-
quanto cuidam de seu filho. Kevin e Vicky se separaram, oz e 
Heather estão se distanciando aos poucos, mas Finch continua 
louco pela mãe de Stifler.

Um homem de sorte
exibição: todos os dias às 14h40 
elenco: Zac efron, taylor Schilling, 
Blythe danner, Jay R. Ferguson, Riley 
Thomas Stewart
direção: Scott Hicks
Gênero: drama
duração: 101 min
Sinopse: Logan Thibault retorna 
de seu terceiro turno de serviço no 
iraque, com o que acredita que sal-

vou sua vida: uma fotografia que encontrou de uma mulher 
que ele nem conhece. descobrindo seu nome e seu endereço, 

o sargento aparece em sua porta. 
apesar da desconfiança inicial de Beth e 
das complicações em sua vida, um romance acontece entre 
eles, dando a Logan a esperança de que ela pode ser muito mais do 
que o seu amuleto da sorte.

Piratas Pirados
exibição: todos os dias às 13h40, 17h20 
e 19h10
elenco: Vozes originais de: Hugh Grant, 
david tennant, imelda Staunton, martin 
Freeman, Jeremy Piven
direção: Peter Lord, Jeff Newitt
Gênero: aventura
duração: 88 min
Sinopse: o Capitão Pirata sai em uma 
missão para derrotar definitivamente 
seus rivais: Black Bellamy e Cutlass Liz, 

na disputa pelo prêmio de Pirata do ano. a missão leva o Capitão e 
a sua tripulação para uma ilha exótica e repleta de perigos. dos mes-
mos criadores de Fuga das Galinhas.

Como agarrar meu ex-namorado 
exibição: todos os dias às 21h
elenco: Katherine Heigl, John Legui-
zamo, daniel Sunjata, Jason o´mara
direção: Julie anne Robinson
Gênero: Comédia
duração: 91 min
Sinopse: divorciada e desempregada, 
Stephanie Plum aceita o emprego de 
caçadora de recompensas na firma de 
um primo esquisito. munida de um 
bom par de saltos, um olhar provo-

cante e um tubo de spray de pimenta, ela parte em busca de seu 
primeiro alvo - o atraente Joseph morelli, ex-policial foragido, o 
mesmo por quem ela tinha uma queda desde os tempos de escola.

Battleship – Batalha dos Mares 
exibição: todos os dias às 14h, 16h30, 
19h e 21h30
elenco: Liam Neeson, alexander 
Skarsgard, taylor Kitsch, Josh Pence, 
Brooklyn decker, Rihanna, Jesse Plem-
ons, Peter macNicol
direção: Peter Berg
Gênero: ação
duração: 135 min
Sinopse: Uma aventura épica de ação 
que tem início no mar e continua nos 

céus e em terra, na qual nosso planeta luta pela sobrevivência 
contra uma força superior desconhecida. Baseado no clássico 
jogo de batalha naval.

Receita

Divulgação

aNiVeRSÁRioS

Douglas Antônio!
Parabéns e felicidades é o que de-
sejamos para você pelo aniversário 
comemorado na última quinta-feira 
(10). São os votos de todo o pessoal 
do “busão do Alcidão”... 

Giseli Grelmann...
Parabéns pelo aniversário comemo-
rado na última quinta-feira (10). 
Felicidades e saúde é o que desejam 
com muito amor os seus familiares. 

Mari Deyse de Oliveira! 
Parabéns pelo aniversário comemo-
rado na última quinta-feira (10). 
Felicidades! São os votos carinhosos 
dos amigos e familiares. 

Ingredientes
2 latas de leite condensado
2 colheres de sobremesa de 

manteiga
2 colheres de sobremesa de 

chocolate em pó
1 caixa de creme de leite
1 pacote de biscoito de maisena

Modo de Preparo
em uma panela, colocar 1 lata 

de leite condensado e 1 colher de 
manteiga. Cozinhar até o ponto de 
brigadeiro cremoso; deixe esfriar e 
depois misture meia caixa de cre-
me de leite;

em outra panela, colocar 1 lata 
de leite condensado, 1 colher de 
manteiga e 2 colheres de chocolate 

Pavê de 
Brigadeiros

em pó; Cozinhar até o ponto de brigadeiro cremoso.
deixe esfriar e depois misture meia caixa de creme de leite; Quebrar 

as bolachas em pedaços pequenos. 

Dicas
Para montar, alternar o brigadeiro branco, o preto e a bolacha. 
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Melissa sugere que 
Fernando se aproxime de 
Regina. Rodrigo conversa 
com Junior. Jáqui fica 
impressionada com o filho 
de Verbena. Rodrigo marca 
um encontro com Miriam. 
Laura discute com Gil. 
Valdirene conta a história 
de Divina para Jáqui. 
Julinho, Laís, Flavinha 
e Robson são assaltados. 
Marlene, Teresa, Mauro 
e Gilda descobrem que 
Laís e Julinho estavam em 
um carro quando foram 
roubados.

Rosário, Cida e Penha se 
produzem para gravar 
o clipe, e Socorro tenta 
avisar Laércio. Armento 
insiste em conhecer Otto 
e pede ajuda a Máslova. 
Humberto comenta com 
Ariela que Conrado e o pai 
estão brigados. Laércio vê 
as mensagens de Socorro 
no celular e liga para Ro-
sário. Kleiton grava o clipe 
das domésticas. Máslova 
inventa para Sarmento 
que Otto não poderá vir 
ao Rio. Chayene volta 
para casa e é recebida por 
Rosário.

Fernando manipula Regina 
para conseguir informações 
sobre a consulta médica de 
Rodrigo. Marlene coloca 
Laís de castigo. Valdire-
ne conversa com Divina 
sobre o que aconteceu com 
Junior. Pedro entrevista 
Teresa e Antônio. Rodrigo 
ouve Fernando falar de Re-
gina com Melissa. Jacira 
confirma para Tobias que 
vai para o Rio de Janeiro. 
Teresa se emociona com o 
depoimento que concede 
para Pedro.

Sarmento propõe pagar 
um curso para Cida e 
ela pede um tempo para 
pensar. Rosário e Inácio 
reatam. Isadora se 
anima com a afinidade 
entre seu pai e Conrado. 
Elano comenta com 
Kleiton que Penha, 
Rosário e Cida podem 
ter problemas caso o 
clipe caia na internet, e 
Socorro ouve. Rosário 
comemora a recuperação 
do pai.

Beatriz tranquiliza Rodrigo 
e inicia a gravação da con-
sulta. Virgílio procura por 
Elisa. Miriam conta para 
Priscila sobre seu encontro 
com Fernando. Regina 
culpa Valdirene por ter que 
afastar Michele de Clara. 
Divina teme ser demitida 
por Melissa. Rodrigo fica 
animado com a consulta 
com Beatriz. Jacira sofre 
arrumando sua mala de 
viagem. Junior fica 
indignado ao ver Melissa 
destratar Divina.

Rodinei descobre que Cida 
foi ao encontro de um 
amigo e fica enciumado. 
Rosário cogita desistir 
de seu sonho de cantar. 
Elano se aproxima de Cida. 
Inácio evita falar do seu 
passado e deixa Rosário 
intrigada. Rodinei faz um 
grafite romântico para 
Cida no muro da casa da 
família Sarmento. Sandro 
arma um plano para recon-
quistar Penha. Humberto 
e Sarmento preparam a 
defesa de Chayene para a 
audiência. 

Teresa flagra o beijo entre 
Miriam e Rodrigo. Melissa 
fala para Dimas que man-
terá a empregada com o 
filho em casa. Rodrigo e 
Miriam conversam com 
Divina sobre o dom de 
Junior. Fernando escreve 
sobre Miriam em seu 
diário. Junior toca piano 
novamente e todos ficam 
deslumbrados. Dimas 
manda um e-mail para 
Laura. Miriam pensa em 
Rodrigo. Clara conta para 
Miriam que Lexor estava 
perto de Rodrigo e Junior. 

Otto percebe que 
Conrado mentiu para 
Sarmento e o repreende. 
Kleiton mostra o clipe 
de Rosário para Sidney 
e ele se impressiona com 
o desempenho da filha. 
Isadora vê Cida com 
Rodinei e acredita que 
eles reataram. Sarmento 
desmascara Conrado e 
resolve lhe fazer uma 
proposta. Rosário diz 
ao pai que desistiu da 
carreira de cantora e vol-
tará a trabalhar no bufê. 
Penha chega à audiência 
com o irmão. 

Rodrigo não aceita as 
chaves da cobertura e 
discute com Fernando 
por ofender Miriam. 
Lexor faz uma oração 
acompanhado por dois 
anjos. Marlene pede 
para Priscila ajudá-la a 
comprar roupas novas. 
Rodrigo pensa na conver-
sa com Beatriz e sente 
dores de cabeça. Graci-
nha é humilhada por uma 
vendedora. Jacira decide 
ir com Valéria para o Rio 
de Janeiro.

Melissa pede para Virgílio 
ligar apenas quando tiver 
notícias de Elisa. Fernando 
vê Rodrigo sair do carro 
de Miriam e fica furioso. 
Juliana, Beto e Bruno 
falam com Henrique. 
Miriam sugere que 
Pedro acrescente em sua 
reportagem uma foto de 
quando Rodrigo vivia em 
Minas Gerais. Laura fala 
para Dimas que apagou o 
seu e-mail sem ler. Josué e 
Tobias lamentam a falta de 
Valéria e Jacira. 

Sarmento culpa Humberto 
pela condenação de sua 
cliente. Conrado e Cida se 
encontram no tribunal e 
Elano percebe um clima 
entre os dois. Sandro 
descobre que Penha 
ganhou a causa e cobiça a 
indenização da esposa. Ro-
dinei tenta beijar Cida, mas 
ela se esquiva. Sarmento 
trama usar a briga entre 
Otto e Conrado para se 
aproximar do empresário. 
Isadora alerta Conrado 
de que Humberto tentou 
prejudicar sua imagem. 

Rodinei diz a Brunessa 
que Cida é a mulher da 
sua vida. Sarmento tenta 
convencer Otto de que seu 
filho merece um voto de 
confiança e inventa um 
jantar de noivado para 
Conrado e Isadora. Inácio 
recebe um consultor de 
negócios, que tem a ideia 
de associar a imagem de 
Rosário ao novo serviço 
de quentinhas do bufê. 
Conrado descobre que 
Máslova esteve com Otto. 
Socorro pega o DVD de 
Rosário e assiste ao clipe 
das empregadas.
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SEGUNDA TERçA QUARTA QUINTA SExTA SáBADO

Nilo vai atrás de Betânia 
e Valdo. Nina discute com 
Lucinda. Tomás se recusa 
a prometer para Cadinho 
que esconderá a verdade 
sobre as suas duas famí-
lias. Valdo confirma para 
Nilo que Betânia finge ser 
Nina para enganar Carmi-
nha. Ivana avisa que dará 
uma festa de aniversário. 
Silas cobra de Monalisa 
uma resposta sobre o seu 
pedido de casamento. 
Carminha conta para Max 
que intimidou Rita.

Irritado, Big Blond 
ordena que Novais 
cerque o carro de Eliza. 
Big Blond diz a Novais 
que quer contratar 
funcionários mais bem 
preparados. Otávio 
ajuda Eliza a trocar a 
placa do carro. Eliza 
conta para Otávio que 
precisa instalar um kit 
com GPS no carro a pe-
dido de seu chefe. Eliza 
afirma que precisará 
levar Otávio ao quartel 
general da organização. 
Novais consegue locali-
zar Eliza. 

Olavo fala a Hélio que 
tem pena de Aline. Olavo 
recebe telefonema de 
Vitor, que o informa 
que Aline pode ficar 
paraplégica. Vera e Lucy 
vão ao hospital que Aline 
está para conversar com 
Vitor. Amanda diz a 
Heloisa que está triste e 
revoltada. Aline recobra 
a consciência. O médico 
revela que ela perdeu o 
movimento das pernas. 
Aline fica desesperada e 
promete matar Flávio. 

Tufão convida Jorginho 
e Débora para a festa 
de Ivana. Max fala para 
Carminha que Nilo a 
procurou. Nilo conta para 
Lucinda que descobriu 
o segredo de Nina e ela 
não deixa Betânia alertar 
a cozinheira. Valentim 
leva comida para Suelen. 
Silas usa seu antigo carro 
de mensagens para pedir 
Monalisa em casamen-
to. Leandro e Diógenes 
lamentam a ausência de 
Suelen e Roni fica con-
trariado. Iran leva Suelen 
para casa.

Caio pergunta a Luciana 
se ela contou para 
Eneida sobre Manue-
la. Luciana garante a 
Caio que é um segredo. 
Otávio presencia uma 
reunião da organização 
liderada por Big Blond. 
Otávio é observado por 
Fausto. Otávio é contido 
por seguranças e tem 
seu celular confiscado. 
Gino vai atrás de Valéria 
em sua casa e Flávia e 
Geraldine o informam 
de que a mecenas está 
viajando. 

Heloísa afirma a Glauco 
que está disposta a dar sua 
vida a Amanda. Aline diz 
a Eduardo que Amanda 
deve ter fugido com alguém 
mais rico que ele. Eduardo 
ameaça Aline ao dizer que 
vai descobrir se ela tem 
algo a ver com o sumiço 
de Amanda. Aline diz que 
espera que Amanda tenha 
uma morte bem lenta e 
sofrida. Eduardo pergunta 
como ela sabe que Amanda 
está doente. Eduardo 
agarra Aline pelos cabelos. 
Aline grita por socorro e a 
enfermeira a ajuda.

Nina implora que Nilo não 
a entregue para Carminha. 
Muricy dá um relógio de 
ouro para Ivana. Leleco 
percebe o desconforto de 
Tufão com a notícia do 
casamento de Monalisa. 
Noêmia ajuda Verônica a se 
vingar de Cadinho e Alexia. 
Lúcio rouba o relógio que 
Ivana ganhou de Muricy. 
Nilo não consegue contar 
para Carminha o que sabe 
sobre Rita. Nina implora 
que Nilo se encontre com 
ela em sua casa à noite. 

Uma bomba de gás 
lacrimogêneo explode no 
salão. Big Blond e Otávio 
procuram se proteger. O 
líder da gangue e Novais 
se agarram às suas armas. 
Otávio e Eliza encontram 
juntos uma saída enquanto 
tiros são ouvidos à distân-
cia. Eliza afirma que um 
infiltrado deve ter soltado 
a bomba. Eliza garante 
a Otávio que nunca havia 
participado de um ritual se-
melhante. Eliza questiona 
Otávio sobre as instruções 
a serem assinadas por ele. 

Eduardo fala aos funcio-
nários do hospital que é 
um absurdo eles terem 
permitido a alteração 
dos exames. Eduardo 
pede para falar com o 
médico que Aline tentou 
subornar. Eduardo vai 
ao quarto de Aline e diz 
que sabe que ela forjou 
os exames de Amanda. 
Eduardo a chama de do-
ente e infeliz. Vitor vai à 
casa de Glauco procurar 
por Amanda. Amanda 
pede para a empregada 
dizer a ele que ela não 
está. 

Carminha se enfurece com 
a demora de Nilo. Nina 
serve um belo jantar a 
Nilo e aceita pagar por seu 
silêncio. Carminha fala 
para Max que está com 
medo do que Rita possa 
estar armando contra ela. 
Janaína se enfurece com 
Lúcio ao chegar em casa 
e encontrar uma festa. 
Nina pega com Lucinda 
o dinheiro do sequestro 
de Carminha. Verônica 
planeja punir Cadinho.

Otávio faz um procedimen-
to médico em Pulga. Eliza 
fica desconfiada da habi-
lidade de Otávio e afirma 
quere saber mais sobre ele. 
Flávia admite ter tomado 
alguns comprimidos antes 
de entrar na banheira. Ma-
rina sai irritada e Laís vai 
atrás dela. Big Blond diz a 
Eliza que os tiros na reu-
nião foram de milicianos 
cobrando dinheiro. Otávio 
escuta a conversa entre Big 
Blond e Eliza. Eliza garan-
te a Big Blond que Otávio é 
realmente Martim. 

Flávio planeja fuga da 
cadeia com os presos. 
Amanda fica indignada 
ao saber que Aline alterou 
seus exames. Ela pede 
desculpas a Eduardo. 
Maria, Eliseu, Janaína e 
Luciano procuram Vivi 
pela fazenda. Priscila se 
aproxima de Vitor. Roni 
fica à espreita de Dinho 
e atira no rapaz. Vera, 
Olavo e Lucy ficam pre-
ocupados com o sumiço 
de Vitor. Amanda revela 
telefonema que a informa 
sobre o assassinato de 
Dinho. 

Carminha inventa uma 
história para explicar a 
Jorginho como e quando 
conheceu Rita. Nina 
afirma para Betânia que 
levará sua vingança até 
o fim. Tessália recebe o 
telefonema de um homem, 
assim que Leleco sai de 
casa. Carminha faz uma 
brincadeira com Nina e 
a deixa nervosa. Lucinda 
tenta acalmar Max e Nilo, 
que se desentendem. Jorgi-
nho entrega presentes para 
Verônica e Cadinho.

Eliza se recusa a dizer 
a Big Blond o endereço 
do apartamento onde 
estão Otávio e Pulga. 
Big Blond ameaça matar 
Eliza se descobrir que 
ela está envolvida com 
outro. Eliza cede aos 
desejos de Big Blond e 
começa a se despir. O 
líder da gangue se sente 
afrontado e dá um tapa 
em Eliza. Décio fala 
para Manuela que lhe 
fará uma proposta que 
mudará sua vida. 

Maria observa Vivi pre-
parando lanche e a segue. 
Amanda vai ao quarto em 
que Aline está internada. 
Maquiavélica, Aline afirma 
que nunca vai deixá-la 
em paz. Amanda diz a 
Aline que ela desperdiçou 
cada oportunidade que 
teve. Diabólica, Aline 
pergunta a Amanda como 
vai seu priminho. Amanda 
diz para Aline nunca se 
aproximar de seu filho. 
Maria descobre que Vivi 
estava escondendo José no 
estábulo. 

Nina mente para Jorgi-
nho. Tufão conversa com 
Nina sobre uma horta 
que eles pretendem fazer 
na casa e o ex-jogador 
fica encantado com as 
explicações. Carminha 
fica aliviada quando Jor-
ginho afirma que não há a 
possibilidade de Rita estar 
grávida dele. Nilo dá um 
presente para Lucinda e 
a chama para morar com 
ele. Tufão se irrita com o 
jeito com que Carminha 
trata ágata. 
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Um fiscal do ibama recebe uma 
denúncia e vai verificar. dirige-se 
para a casa de um caipira. Che-
gando ao local, sem se identificar, 
vai logo tentando um diálogo.
Fiscal:
- Bom dia!
Caipira:
- Bom dia!
Fiscal:
- Como vai a luta?
Caipira:
- tá muito difícil.
Fiscal:
- tem caçado muito?
Caipira:
- tenho sim! Na semana pas-
sada matei 30 periquitos.
Fiscal:
- trinta?
Caipira:
- meu filho, traz as cabeças dos 

periquitos pro homem ver.
Fiscal:
- e paca, tem caçado muito?
Caipira:
- Só três, nesta semana. Filho, 
traz as cabeças das pacas.
Fiscal:
- e outros animais silves-
tres, tem caçado bastante?
Caipiras:
- muitos deles. Filho, traz as cabeças 
dos outros bichos pro homem ver.
o fiscal refletiu, refletiu e perguntou:
- Não tem passado por aqui 
nenhum fiscal do ibama?
Caipira:
- Sim. Na semana passa-
da. Filho, traz a cabeça do 
fiscal pro homem ver.
Fiscal:
- até outro dia, obriga-
do pela sua atenção...

o dono 
do bar 
estava 
cansa-
do do 
bêbado 
que enchia a cara todo dia. em uma 
daquelas, quando o bêbado pediu mais 
uma, ele despejou ácido no copo. o 
bêbado tomou, fez uma careta e disse:
- essa é forte hein? - e 
saiu cambaleando.
Passaram-se vários dias e o bêbado 
não apareceu mais. o dono do bar 
até ficou preocupado, pensando que 
tinha matado o infeliz. Uma noite, o 
bêbado reapareceu e pediu uma pinga. 
o dono do bar serviu a cachaça. o 
bêbado tomou, fez careta e disse:
- essa não, eu quero aquela que 
quando a gente faz xixi a calça-
da fica cheia de buraquinho...

Variedades
/12 ..................................................................................................

PIADASHoRÓSCoPo

ÁRIES
Procure ser mais dedicado (a) às suas atividades profissio-

nais, poderá ter o reconhecimento que deseja, porém, evite en-
trar em conflito com colegas. momento favorável para lidar com 
contratos e documentos. 

TOURO
Fique de olho nas oportunidades que podem surgir no tra-

balho. Sua capacidade de liderar está em alta, aproveite para 
dividir as tarefas para não se sobrecarregar. Conversas com pes-
soas de sua confiança podem ajudar a ter uma visão mais clara 
dos problemas que pode estar enfrentando. 

GÊMEOS
Há boas chances de mostrar seu talento, esforço e dedicação 

e, assim, construir o caminho para uma promoção na carreira 
ou para a melhoria dos seus rendimentos. Convém gastar menos 
ou poderá se endividar. Contato com gente influente pode trazer 
vantagens pessoais. 

CÂNCER
Pode se sentir pressionado (a) no trabalho, mantenha a sere-

nidade e procure se organizar para dar conta dos seus compro-
missos. Criatividade e otimismo não vão faltar. evite se envolver 
em fofocas para preservar a sua imagem. em casa, bom astral 
para buscar soluções práticas para os problemas. 

LEÃO
tente não misturar vida pessoal e profissional. Para ter o re-

conhecimento que deseja no trabalho, divulgue seus talentos e 
qualidades aos superiores. Pense na possibilidade de pedir aju-
da aos colegas, assim, suas tarefas irão render mais. 

VIRGEM
Um colega de trabalho poderá causar decepção. isso ajudará 

a definir em quem realmente pode confiar. No serviço, não se 
acomode, procure inovar e usar a sua criatividade que está em 
alta. em casa, mantenha o pulso firme para evitar confusões. 

LIBRA
Não vai faltar entusiasmo nesta semana e você irá contagiar 

todos à sua volta. Pode ser que tenha que tomar decisões impor-
tantes. Sua vida financeira precisa de um pouco mais de discipli-
na. Concentre suas forças em seus objetivos. 

ESCORPIÃO
Se tiver uma tarefa pesada no trabalho, não hesite em com-

partilhá-la com os colegas, assim vai render mais e trazer resul-
tados satisfatórios. Se deseja aumentar seus rendimentos, pode 
investir em uma atividade extra ou mesmo mostrar suas habili-
dades aos chefes e superiores. 

SAGITÁRIO
Procure olhar a vida de modo mais positivo, talvez seja 

hora de dar valor às pequenas conquistas. despesas imprevis-
tas podem ocorrer. No trabalho, tente encontrar maneiras mais 
práticas de realizar as mesmas atividades. Favorecidas viagens e 
passeios. É tempo de compartilhar sonhos e ideais em família.

CAPRICÓRNIO
discrição será fundamental no ambiente profissional, fique 

longe de conversas que não levam a nada. Porém, é uma boa 
semana para mostrar toda sua força e determinação ao realizar 
suas atividades. Você e sua família poderão fazer programas di-
vertidos juntos. Seja mais moderado (a) com seu dinhei

AQUÁRIO
Semana boa para concentrar suas forças em suas atividades, 

mas cuidado com pessoas oportunistas. Graças ao bom entro-
samento com os colegas de trabalho, as tarefas realizadas em 
equipe recebem proteção. 

PEIXES 
Podem surgir boas oportunidades de crescer na profissão, 
fique de olho. mantenha a discrição sobre seus planos, evite 
comentá-los perto dos colegas de trabalho. Semana propícia 
para se encontrar com amigos ou fazer passeios ao ar livre. 

mÚSiCa

1º LUGAR

2º LUGAR

3º LUGAR

4º LUGAR

Paula Fernandes  - eu sem você

Kelly Clarkson  - what doesn´t kill you

marisa monte - depois

Luan Santana - Você de mim não sai 
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Geral

mãe Zuleide... teus braços 
sempre se abrem quando preciso, 
teu coração sempre compreende 
quando necessito de uma amiga. 
Por esses e outros motivos é que 
te amamos muito. Com carinho 
das filhas Jéssica e Luiza e do ma-
rino Jorge! 

mãe Geni... obrigada por tudo! 
e feliz dia das mães! Com muito 
amor dos filhos e do esposo. 

mãe Lourdes... poderia tentar 
achar alguma palavra para dizer o 
que eu sinto, poderia tentar retri-
buir tudo o que você fez por mim, 
mas sei que nunca vou chegar 
nem perto... te admiramos mui-
to você é uma guerreira continue 
sempre com esse sorriso e brilho 
no olhar que só você tem. te ama-
mos muito ! Feliz dia das mães. de 
suas filhas Karine e andriele.

mãe irene daltoé... a vida nos 
presenteia com pessoas maravi-
lhosas e o nosso presente é você! 
Parabéns pelo seu dia. Com mui-
to carinho do esposo Flávio, fi-
lhos andréia, maurício e do neto 
João Vitor. 

a aprovação pela assembleia 
Legislativa do Projeto de Lei (PL) 
32/12, do executivo, que autori-
za o estado a obter empréstimo 
de R$ 611 milhões junto ao Ban-
co Nacional de desenvolvimento 
Social e econômico (BNdeS) foi 
destacada pelo deputado maurí-
cio eskudlark (PSd) como uma 
importante conquista para todas 
as regiões do estado, mas prin-
cipalmente para a região oeste. 
isso porque parte dos recursos, 

R$ 60 milhões, será destina-
do para o controle da estiagem 
com incentivo e financiamento a 
ações preventivas.

o restante dos R$ 611 mi-
lhões será destinado a obras de 
infraestrutura, principalmente a 
recuperação de estradas, instala-
ção de fibra óptica em 150 cida-
des e investimentos no sistema 
prisional, além da contenção de 
desastres naturais e o combate às 
cheias no Vale do itajaí.

eskudlark destaca a impor-
tância do direcionamento dos re-
cursos para ações preventivas no 
combate à seca, especialmente 
para a construção de sistemas de 
armazenamento de água nas pro-
priedades rurais. “a estiagem tem 
sido cíclica no oeste e não pode-
mos mais ficar esperando que o 
problema aconteça sem ações e 
investimentos preventivos”, obser-
vou o parlamentar, acrescentando 
que além das propriedades, dos 

animais e da perda de arrecadação, 
também as famílias rurais começa-
ram a ser afetadas com a falta de 
água para o consumo humano.

além do combate à seca, o pro-
grama de verbas intitulado “Cami-
nhos do desenvolvimento” prevê 
a recuperação de rodovias, cons-
trução de presídios, prevenção 
dos efeitos das cheias e a instala-
ção de fibra ótica nos municípios 
com menor Índice de desenvolvi-
mento Humano do estado.

Região oeste terá R$ 60 milhões para 
combate à seca

Maravilha
Cultura realiza mateada em homenagem as mães

a administração municipal, 
através do departamento de Cul-
tura realiza neste sábado (12), 
uma mateada cultural em home-
nagem as mães, na Praça Cidade 
das Crianças.

o evento terá início às 15h, 
com muitas atrações culturais. 
“traga a cuia e a térmica que a 
erva mate é por conta da erva 
mate, araçá, erva mate Vargeão e 
2001”, afirma a diretora de Cultu-
ra, Venice Baldissera. o convite se 
estende a todas as mães e filhos. 

"o palco estará disponível 
para quem quiser prestar uma 
homenagem para a sua mãe", 
completa a diretora.
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exército de São miguel do oeste 
comemora dia da Cavalaria 

ILAINE ROHDEN

No dia 19 de abril o exército 
Brasileiro comemorou 364 
anos existência e bravura. Foi 
do conjunto de forças dos ho-

mens de bem que lutaram na Batalha dos 
Guararapes, em 19 de abril de 1648, que 
nasceu o exército Brasileiro. 

É com base nos seus pilares de sustenta-
ção, hierarquia e disciplina, que o exército 
atende mais de 80 operações por dia. É em 
defesa do povo brasileiro e com sacrifícios e 
orgulho que os guerreiros que o compõem, 
lutam diariamente. 

ao longo de sua existência, o exército 
tem se mantido unido e forte, principal-
mente pelos valores que conformam a iden-
tidade do povo brasileiro. 

atualmente mais de duzentos mil ho-
mens e mulheres fazem parte da corporação 
do exército. 

14° RC Mec de São Miguel do Oeste 
o 14° Regimento do exército de São 

miguel do oeste foi efetivado em dois mo-
mentos. inicialmente em meados da década 
de 70 e num segundo momento em 1988, 
quando efetivamente foi formalizado e per-
dura até hoje. 

de acordo com o tenente coronel do 14° 
RC mec, amaro Soares de oliveira Neto, 
aproximadamente 600 soldados atuam em 
São miguel do oeste, sendo que estes sol-

dados são oriundos de 
itapiranga, maravilha, 
Pinhalzinho, São miguel 
do oeste, descanso, Pa-
raíso, São José do Cedro 
e Guaraciaba. 

Cavalaria 
No exército as ar-

mas dividem-se em dois 
grupos: as armas-Base 
(infantaria e Cavalaria) 
e as armas de apoio ao 
Combate (artilharia, 
engenharia e Comuni-
cações). 

Na quinta-feira (10) 
o exército Brasileiro co-
memorou o dia da Ca-
valaria. Conforme o co-
ronel oliveira Neto, no 
dia 10 de maio ficou ins-
tituído o dia da cavalaria 
devido ao nascimento 
do patrono da arma de 
cavalaria, General ma-
nuel Luís osório, que 
nasceu em 10 de maio 
de 1808. “ele começou 
como uma pessoa mui-
to simples e foi sendo 
promovido, e no final da 
vida além de ser general 
do exército, ele recebeu o título de marquês 
do erval”, conta o coronel. 

o coronel destaca que 
a cavalaria, como o próprio 
nome diz, foi instituída pe-
las lutas que antigamente 
eram realizadas a cavalo, 
mas agora as unidades que 
têm como arma a cavalaria 
são conhecidas por utiliza-
rem material blindado, no 
caso os tanques de guerra. 

o 14° Regimento do 
exército de São miguel do 
oeste tem como arma ou 
especialidade como é mais 
conhecida, a cavalaria. de 
acordo com oliveira Neto, 
isso se deve ao fato de ser 
uma área próxima de fron-
teira. “Cada tipo de quartel 
tem uma finalidade especí-
fica, e o nosso quartel tem 
uma mobilidade muito 
grande, para que caso al-
gum dia a gente fosse em-
pregado à gente pudesse 
proteger melhor a faixa de 
fronteira, porque o nosso 
quartel, diferente de outros 
quarteis, é todo com viatu-
ras”, frisa.  

em Santa Catarina o 
único quartel de cavalaria 
que tem é o de São miguel 
do oeste, justamente por-

que está na faixa de fronteira. “mas no Rio 
Grande do Sul, que tem uma faixa de fron-
teira maior, tem várias unidades da cavala-
ria em diveresas cidades. No Brasil tem em 
torno de 30 unidades da cavalaria”, explica 
o coronel.

a principal função da Unidade de São 
miguel do oeste é fazer a segurança e o pa-
trulhamento de toda a fronteira catarinense 
com a argentina. o Regimento também tra-
balha, em parceria com o Governo Federal e 
estadual, em operações Sanitárias, fazendo 
o controle das rodovias.  

 
Comemoração 
Para comemorar o dia da Cavalaria, o 

14° Regimento do exército de São miguel do 
oeste realizou 
uma progra-
mação diferen-
ciada na sexta-
feira (12).

Para iniciar 
a comemora-
ção houve pela 
parte da ma-
nhã solenida-
de de formatu-
ra com entrega 
da boina preta. 
“todo o exér-
cito usa boina, 
e no caso da 
cavalaria, dife-
rente de todo o 
exército, se usa 

a boina preta, que é o símbolo da tropa blin-
dada”, explica o coronel oliveira Neto. 

após a solenidade, que contou com a 
presença dos pais dos soldados e dos de-
mais componentes do exército foi realizado 
um almoço de confraternização.

Para finalizar as comemorações à noite 
aconteceu o tradicional baile do exército, 
no Clube dos oficias.   

o tenente coronel parabeniza todos os 
soldados do exército Brasileiro que tem 
como arma a cavalaria, em especial aos do 
14° RC mec. “estamos sempre em ação. Sol-
dados são guerreiros que lutam constante-
mente e sempre estão à disposição do povo 
brasileiro. Parabéns a todos os soldados”, 
finaliza. 

A Cavalaria é conhecida por utilizar o tanque de guerra

Divulgação/14° RCMec

Solenidade marcou o Dia da Cavalaria comemorado na quinta-feira (10)
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Especial

entre meio a tantos tópicos, o Líder descobriu que, ao contrário do que a administração afirmou em vários 
discursos, ciclovia ainda não foi totalmente paga. Faltam mais de R$ 100 mil para a dívida ser quitada

Leitora critica reportagem ‘as cores 
em maravilha’

CLEUSA REGNER

era um dia de fechamento de jor-
nal quando uma mulher que se dizia 
leitora ligou na redação para esclarecer 
alguns tópicos sobre a reportagem ‘as 
cores em maravilha’, divulgada na edi-
ção 93, do dia 28 de abril. “eu sou só 
uma leitora. Na época, trabalhava na 
Fornellus e nós fazíamos lanche para o 
pessoal que pintava a Prefeitura. Quem 
pintou a Prefeitura foi o falecido Juarez, 
ex-prefeito”, disse.

antes de o Líder citar os tópicos 
abordados pela leitora, vale ressaltar 
que a reportagem, em nenhum mo-
mento, fala sobre quem pintou ou dei-
xou de pintar os prédios públicos. abor-
dam-se casos de outros municípios e 
apenas questiona-se a padronização 
dos prédios públicos em maravilha, in-
dependente de quem os coloriu. 

Portal de Entrada e Prefeitura
de acordo com tere, o portal de 

entrada da cidade foi construído às 
pressas na administração de Juarez, 
assim como o carro que também era 
vermelho e a pintura da Prefeitura. “a 
Prefeitura não foi pintada em vermelho 
pelo orli e sim pelo ex-prefeito Juarez 
(in memoriam). o portal também. esta 
administração só continuou fazendo 
o que os outros haviam feito. o nosso 
prefeito também pode optar por colo-
car branco ou rosa nos prédios públi-
cos”, comenta.

Ciclovia
“em relação à ciclovia, nunca vi co-

mentarem no jornal que o orli quitou 
a dívida neste mandato”, coloca tere. 
o Líder entrou em contato com Vitor 
d’agostini, advogado da empresa que 
construiu a ciclovia na época, mais pre-
cisamente no ano de 1995. “a ciclovia 
ainda não foi quitada. Na verdade, foi 
feito um acordo com a empresa iesbi e 
a administração deveria ter feito o pa-
gamento até 31/12/2010, que era o pre-
catório. Berger pediu para a empresa 
parcelar porque estavam com dificul-
dades econômicas e financeiras. a em-
presa concordou”, explica o advogado.

d’agostini reforça que parcelas 
foram pagas, algumas atrasadas. “eles 
pagaram parcelas, algumas atrasaram, 
pediram o reparcelamento. mas tudo 
isso foi pactuado. Porém, a última par-
cela ainda não foi paga e é uma de valor 
superior a R$ 100 mil”, confirma.

Saúde, Educação e moradia
tere acredita que o Líder deveria 

colocar no jornal que em três anos fo-
ram feitos três postos de saúde e que 
as moradias para pessoas pobres se 
tornou realidade. “Por que vocês não 
colocam que em três anos de adminis-
tração foram feitos três postos e a outra 
administração em 50 fez três postos. 
a saúde nunca esteve em primeiro lu-
gar no estado e agora está. a educação 
nunca estava em primeiro lugar, agora 
está. Não tinha casa de moradia, hoje 
está se tornando realidade. Quanto su-
foco quando chovia. era só limpar os 
rios”, entende.

o Líder noticiou todas essas 
situações. Na edição 45, uma 

reportagem especial divulgava que 
maravilha estava em primeiro lugar na 
saúde. inclusive, tigrinhos também 
havia ficado em primeiro lugar na sua 
categoria. “o município de maravilha 
recebeu R$ 50 mil e ficou em 1º lugar 
dentre os municípios que possuem 
entre 10 mil e 25 mil habitantes. 
tigrinhos também obteve a primeira 
colocação dentre os municípios de até 
10 mil habitantes”, dizia a matéria. 

Contudo, sabe-se que o Líder tam-
bém publicou várias denúncias da po-

pulação, que não encontram remédios 
nos postos e, segundo eles, muitas ve-
zes não tem médicos. “todos os postos 
tem médicos que cumprem horário. 
então, as pessoas que falaram que não 
conseguiram ser atendidas estão men-
tindo também”, ressalta tere.

o Líder noticiou o primeiro lugar 
na educação, a limpeza dos rios, o Pro-
grama minha Casa Nosso Sonho. mas, 
ao contrário da imprensa que apenas 
segura o microfone, também explicou 
que o programa será desenvolvido em 
três etapas: 1ª etapa – 2011 a 2012 – 290 
famílias; 2ª etapa – 2012 a 2013 – 300 
famílias; 3ª etapa – 2013 a 2014 – 300 fa-
mílias. e, as moradias serão financiadas 
pela Caixa econômica Federal, através 
do Programa minha Casa minha Vida e 
não custeadas pela administração. 

Máquinas
“o parque de máquinas estava su-

cateado. Hoje temos máquinas novas. 
antes, não era financiado porque o 
iNSS dos funcionários não estava pago. 
então, é um direito de resposta que eu 
tenho”, declara tere. o Líder divulgou a 
entrega de uma escavadeira hidráulica, 
de R$ 468 mil; do rolo compactador, 
de R$ 358.200; dos caminhões, de R$ 
592.880.

explicou que tudo foi financiado 
pelo Badesc, com 12 meses de carência 
e prestações de até 36 meses, conforme 
o próprio site do Badesc. “eu tive direito 
de lê o que não é verdade. então, tenho 
o direito de dizer também a minha po-
sição. Fizeram um comentário. Página 
ilustrada de jornalista que deve estar 
mal informado”, frisa tere.

Fotos: Arquivo/O Líder

O Líder noticiou que máquinas foram entregues

Ciclovia ainda não foi paga totalmente

Leitora Tereza 
Maria Kutszepa 
procurou o 
jornal para obter 
esclarecimentos
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mamãe andréia... eu quero 
desejar a você tudo de bom que 
tenho no meu coraçãozinho. 
Com muito amor João Vitor!

– mãe Lola... Quem me dera 
ter a tua força para superar os 
obstáculos e o teu olhar de heroí-
na para amenizar todos os nossos 
sofrimentos. amamos você! Com 
carinho dos filhos wando, Vanice 
e do esposo José.

mãe... ao olharmos para 
você temos a certeza da mulher 
de fibra que és estando sempre 
pronta para nos ajudar e auxiliar, 
orientando-nos e guiando-nos 
para o nosso bem. amamos você. 
Com carinho dos filhos aline e 
Leandro e do esposo Nelson. 

mãe... o encanto da vida de-
pende unicamente das boas ami-
zades que cultivamos. Só deus 
da à vida, mas você pode dar aos 
outros a alegria de viver... obriga-
da por tudo! Com amor das filhas 
ana Paula, Francieli e do esposo 
Zeferino. 

eeB Nossa Senhora da Salete realiza projeto 
“Reaproveitando com arte”

a escola de educação Básica Nos-
sa Senhora da Salete realizou com as 
turmas dos 1º anos do ensino médio 
inovador, o projeto “Reaproveitando 
com arte”, na disciplina de artesanato, 
ministrada pela professora Saionara 
Voos. a atividade desenvolvida foi à 
confecção de um recipiente com ma-
terial alternativo.

“Nessa atividade procuramos 
resgatar materiais alternativos con-
tribuindo com a natureza e transfor-
mando em material utilitário. Com as 
cores, formas, texturas e muita criati-
vidade, foram sendo transformadas 
cada peça”, descreve a professora.

Gerente de Educação acompanha as atividades das turmas dos 1º anos do 
Ensino Médio Inovador

Carla Trentin/ SDR Maravilha
Para o gerente de educação da 

Secretaria de desenvolvimento Regio-
nal (SdR), almir da Rosa, que esteve 
visitando a escola, este é um projeto 
inovador, onde o aluno vai aprender 
atividades práticas variadas. “estamos 
dando apoio para que o aluno perma-
neça mais tempo em sala de aula rea-
lizando ações que desenvolvam a cria-
tividade e incentivem o aprendizado”.

o principal objeto do programa 
é motivar os alunos com exposições 
dos materiais que eles mesmos de-
senvolveram que servirão também 
como peça de decoração do ambiente 
escolar.

a paralisação dos professores 
que durava 16 dias teve fim na 
tarde de terça-feira (08). a sus-
pensão da greve foi decidida na 
assembleia realizada em Floria-
nópolis.

Com o fim da paralisação, o 
comando de greve espera retomar 
as conversas com o Governo. o 
secretário da educação, eduardo 
deschamps, afirmou que se a ca-
tegoria permanecesse parada não 
haveria negociações salariais. 

o Sindicato dos trabalhadores 
da educação (Sinte) estima que 
pelo menos 30% dos professores 
estavam parados, a Secretaria de 

estado da educação afirma que a 
greve teve apenas 1% de adesão.

a reivindicação da categoria é 
o reajuste do piso em 22,22% de 
forma igual. de acordo com o Sin-
te, o Governo deu o aumento total 
somente para parte dos professo-
res, principalmente em início de 
carreira e esse valor dividido em 
cinco parcelas até 2013. 

atualmente, a rede pública es-
tadual de ensino conta com 65,8 
mil professores, dos quais 22 mil 
são efetivos na ativa, 19,8 mil aCts 
e 24 mil aposentados, distribuídos 
em 1.112 unidades escolares. o 
número de alunos é de 640 mil.

Negociações
o secretário de estado da 

educação, eduardo deschamps, 
após a assembleia, recebeu re-
presentantes do Sinte para defi-
nir o cronograma de negociação. 
“em respeito aos professores que 
permaneceram em sala de aula, 
vamos negociar a partir da pro-
posta já apresentada”, afirma des-
champs.

as negociações serão condu-
zidas pela Coordenadoria execu-
tiva de Negociação e Relações do 
estado de Santa Catarina (Coner), 
equipe da Secretaria de educação 
do estado e representantes do 

Sinte.
a Secretaria realizará um 

balanço da greve e no dia 17 de 
maio, em reunião com os gerentes 
de educação das 36 Secretarias de 
desenvolvimento Regional, em 
Canoinhas, repassará orientações 
de reposição das aulas.

 “Sempre estivemos aberto às 
negociações. o Governo já cum-
pre o piso nacional e esperamos 
chegar a um acordo para que a so-
ciedade não saia prejudicada no-
vamente. todas as unidades esco-
lares, a partir da quarta-feira (09), 
tiveram suas aulas normalizadas”, 
pondera deschamps.

Greve dos professores estaduais teve fim

Unopar está com inscrições 
abertas para o vestibular EJA  recebe visita do Ceja/Gered 

de Maravilha 
o mercado de trabalho pro-

cura sempre os melhores. en-
tão, para estar preparado para 
as oportunidades, você pode in-
gressar em um dos vários cursos 
oferecidos pela Unopar, por meio 
do Vestibular Unopar 2012, que 
já está com inscrições abertas.

São vários cursos que es-
tão à sua escolha. Superiores de 
tecnologia: análise e desenvol-
vimento de Sistemas, estética 
e imagem Pessoal, Processos 
Gerenciais, marketing, Gestão 
ambiental, Gestão de Recursos 
Humanos e Gestão Hospitalar. 
Licenciatura: História, Pedago-
gia e Letras. Bacharel: Serviço 
Social, administração e Ciências 
Contábeis.

as inscrições podem ser fei-
tas até o dia 31 de maio e a pro-
va acontece no dia 03 de junho. 
Há também como ingressar na 

Unopar por meio de transferên-
cia, aproveitamento da nota do 
enem ou já possuir diploma de 
curso superior.

informações ou dúvidas po-
dem ser esclarecidas diretamen-
te na informar – polo da Unopar 
de maravilha, anexo ao antigo 
seminário, pelos fones (49) 3664-
0535 ou 8421-2300, ou ainda pelo 
site www.unopar.com.br.

a equipe do Ceja de maravilha es-
teve visitando na terça-feira (08) o eJa 
da Linha São Jorge, em Romelândia. 
Na visita as alunas Romilda webler, 
71 anos, Lurdes Bergonci, 71 anos e 
mariane Prochau, 68 anos, relataram 
que mesmo com a idade que pos-
suem tem objetivos na vida, por isso 
estão estudando na eJa.

a aluna mirtes Hister disse que 

quando era criança tinham dificul-
dades para estudar. ela ainda enfatiza 
que estudar na eJa é um exemplo de 
amor aos nossos filhos e a nós mes-
mos. a estudante Romilda webler, 
71 anos, coloca que “se hoje estamos 
em sala de aula com idade avançada 
é porque queremos ser mais cultos e 
para que possamos ter mais oportu-
nidades na vida”, conclui. 

Romelândia 
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“o Hospital São José de maravilha solicitou ao estado um tomógrafo, e 
caso esse aparelho seja repassado, estariam utilizando do espaço físico 
que hoje a Ceadi ocupa para acomodar este aparelho". 
Dr. Jameston Lodi

mãe Nilsa... exemplo de 
amor, persistência, coragem, hu-
mildade, garra e determinação. 
Queremos agradecer a você de 
coração por tudo isso! Parabéns 
pelo seu dia, com amor da filha 
Giane, genro edy e das netas Ga-
brielli Vitória e Pérolla. 

mãe inês dall´agnol... Você 
que nos faz sentir amor, que nos 
faz sentir a vida. Presente e ne-
cessária, mãe, esposa, mulher e 
filha... És o nosso bem mais pre-
cioso. te amamos.Com carinho, 
maridão Jaime e seus filhos Lean-
dro, Cionara e Charles. 

mãe Raquel...Você é a para 
nós uma pessoa muito especial, 
nos ilumina sempre com seu bri-
lho, é a responsável por manter a 
nossa família unida e feliz. ama-
mos muito você, com carinho de 
sua filha angeline e do esposo 
Giovar.

“as mães compreendem até o 
que os filhos não dizem!”... obri-
gada por tudo mãe. Com muito 
amor dos filhos Thiago e Vanessa. 

o Colegiado de Secretários 
municipais de Saúde da amerios, 
sob a coordenação da secretária 
de Saúde de São miguel da Boa 
Vista, iléia de Souza, esteve reu-
nido na última terça-feira (08), 
no auditório da entidade, em ma-
ravilha. o encontro iniciou às 9h.

Na oportunidade em con-
junto com o Colegiado de en-
fermagem, o dr. Jameston Lodi 
esclareceu quanto à prestação de 
serviços de tomografia pelo Ser-
viço Único de Saúde (SUS), ex-
pondo que por alguns percalços 
e por problemas com o aparelho, 
houve a suspensão dos serviços. 
ainda informou que o Hospital 
São José de maravilha solicitou 
ao estado um tomógrafo, e caso 
esse aparelho seja repassado, es-
tariam utilizando do espaço físi-
co que hoje a Ceadi ocupa para 
acomodar este aparelho. expôs 
que a princípio a Clínica Casa 
Vitta de São miguel do oeste está 
realizando os exames atendendo 
as pactuações SUS que os mu-
nicípios têm referenciado para 
maravilha, mas, que não pode 
afirmar até quando essa situação 
poderá ser sustentada. também 
colocou que a Clínica Ceadi tem 
a intenção de continuar atenden-
do e se habilitando a consertar o 
tomógrafo, dependendo assim de 
definições com a instituição hos-
pital. 

a secretária de Saúde de ma-
ravilha, Simone müller, falou so-
bre a importância do aumento 
da cota do Fundo de ação estra-
tégica e Compensação (FaeC) de 
mamografias, sendo que a partir 
de então, serão realizadas pela 
Clínica Ceadi 100 mamografias 
por mês. 

dando seguimento o secre-

tário de Saúde de Campo erê e 
presidente do Conselho de Se-
cretarias municipais de Saúde de 
Santa Catarina (CoSemS), eloi 
trevisan, pontuou quanto à ne-
gativa de atendimento do SamU, 
exigindo que seja elaborado do-
cumento sobre essa negligência e 
enviado para a CiB, uma vez que 
há problema de gestão em nível 
de estado deste serviço. Quanto 
ao mamógrafo, expôs que vir a 
utilizar-se de equipamento pú-
blico, sendo necessário garantir 
atendimento SUS, uma vez que 
daqui a pouco há necessidade de 
aporte de recurso do estado para 
manutenção. 

a enfermeira Fabiane Lasch 
de Saudades expôs uma propos-
ta para o evento da Semana de 
enfermagem, sendo que o valor 
da palestra será rateado entre os 
dezessete  municípios. o evento 
acontecerá no dia 18 de maio, no 
Restaurante Zatt, com início às 
19h. 

No oportunidade foi realiza-
da a eleição da coordenação do 
Colegiado, sendo eleita a secre-
tária de São miguel da Boa Vista, 
ileia de Souza como coordena-
dora, 2º coordenador ficou o se-
cretário de Cunha Porã, Neodir 
Grade; secretário ficou o secretá-
rio de Saúde de modelo, Volmar 
tomasoni; 2º secretário ficou a 
secretária de maravilha, Simone 
müller e tesoureiro ficou o secre-
tário de Riqueza, dirceu Perondi. 

o secretário de Saúde de 
Campo erê e presidente do Co-
SemS, eloi trevisan, passou 
informações sobre o evento do 
Conselho estadual de Secreta-
rias municipais de Santa Catari-
na, que acontecerá nos dias 30 e 
31 de agosto em Joinville/SC.

Encontro do Colegiado de Secretários Municipais de Saúde da Amerios 
foi realizado na terça-feira

 Divulgação Amerios

Colegiado de Secretários 
Municipais de Saúde da 
Amerios realiza encontro  

Maravilha

Obra está em fase 
de terraplanagem 

as obras da ciclovia, passeio 
público e trevo de acesso a em-
presa Rotoplast de maravilha 
foram vistoriadas na terça-feira 
(08) pelo secretário de desen-
volvimento Regional de maravi-
lha, Sandro donati, o gerente de 
infraestrutura, Paulo Cesar Par-
zzianello, e o gerente de admi-
nistração, Finanças e Contabili-
dade, Rubi Nyland. 

No local será construído um 
trevo de acesso, passeio públi-
co com dois metros de largura e 
ciclovia com aproximadamente 

900 metros de comprimento.
a empresa executora está re-

alizando escavações, limpeza do 
terreno e transporte de materiais, 
sendo que a obra está em fase de 
terraplanagem. Conforme o se-
cretário regional, a obra está den-
tro do cronograma estabelecido. 

os recursos para realização 
do trevo de acesso, na ordem de 
R$ 344,8 mil, foram disponibili-
zados pelo Governo do estado e 
Secretaria de estado de infraes-
trutura, por meio da SdR de ma-
ravilha.

Carla Trentin/ SDR Maravilha

 Escavações, limpeza do terreno e transporte de materiais estão sendo 
feitos
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mãe Gerosales... obrigada 
por nos presentear com a vida. 
obrigado por nos ensinar a amar, 
a respeitar e a ser feliz! amamos 
você muito. Com carinho do seu 
esposo Gilson e dos filhos miche-
li e michel. 

mãe... Foi você quem nos deu 
o maior presente do mundo: a 
nossa vida! obrigada por todo o 
exemplo de caráter e humildade 
que você sempre nos transmitiu. 
Com carinho de seus filhos Janes 
e Jackson. 

mãe Salete... Para nós você é o 
nosso maior exemplo de vida, en-
carando tudo com muita hones-
tidade, muito amor e com muito 
carinho. Com muito amor do seu 
esposo amantino, filhos estela, 
estenio, ester e evelyn. 

tem gente que têm o cheiri-
nho do colo de deus, ao lado des-
sas pessoas sabemos que os anjos 
existem e que estamos sempre 
recebendo amor e carinho. e você 
é assim! Parabéns pelo seu dia. te 
amamos muito. dos filhos alan e 
Jéssica e do esposo Sérgio ortolan. 

Aniversariantes da semana: 
12-05 darci Valmir Kluge (Sicoob Credial); marlei Frizon (autoescola Sa/des-

pachante Silva); 13-05 alexsandro Jonas Fiori (Construtora maravilha); Luiz Carlos 
dazzi (mecânica do Baxo); 14-05 Claudir da Rosa (imobiliária Boeira); 15-05 arlindo 
Ragazzon (Ferragem Ragazzon); matheus Vinícius Cembranel (Básica); 16-05 Giovani 
mocelin (Cia do Cd); 17-05 Lessandra do Nascimento (Clínica odontológica ortolan); 
Hermes Barbieri (Sicoob Credial).

12-05 Sábado mais, com atendimento comercial das 8h às 16h30 e intervalo facul-
tativo para almoço.

15-05 Reunião da comissão organizadora da iniciativa Verde, terça-feira, às 7h, na 
CdL/associação empresarial. 

15-05 Reunião com os proprietários de agroindústrias de maravilha, terçafeira, às 
19h, na CdL/associação empresarial.

16 a 18-05 missão técnica de executivos promovida pela Facisc, quarta a sexta-feira, 
em São Paulo.

18-05 assembleia do Conselho estadual do Jovem empreendedor (Cejesc), sexta-
-feira, em tubarão.

21-05 Reunião do Núcleo dos Profissionais da Beleza, segunda-feira, às 20h, no 
Valter Cabeleireiro.

22-05 Reunião de diretoria, terça-feira, às 7h, na eNd instalações. 
23-05 Reunião do Núcleo metalmecânico, quarta-feira, às 7h, local a definir.
Campanha Recupere Seu Crédito: Será realizada pelas CdLs da região no perío-

do de 02 de maio a 30 de junho, com o objetivo de diminuir os índices de inadimplên-
cia. as empresas deverão aderir à campanha para recuperar débitos dos anos de 2007 a 
2011, efetuando uma renegociação de dívida com o cliente. mais informações na CdL/
associação empresarial.

Associação Empresarial de Maravilha | Av. Araucária, 399 – 3° andar – Centro
3664 0837 – 3664 0414 | www.aemaravilha.com.br

Gered distribui material 
pedagógico para escolas

Atividades são programadas 
pela diretoria da CDL/
Associação Empresarial 

Foi entregue pela Gerência de edu-
cação (Gered) da Secretaria de desen-
volvimento Regional (SdR) de mara-
vilha, em parceria com a Secretaria de 
estado da educação, a distribuição de 
materiais pedagógicos para todas as es-
colas que fazem parte da Regional. 

Conforme o gerente de educação, 
almir da Rosa, a finalidade dos mate-
riais é garantir educação de qualida-
de aos alunos das unidades escolares 
pertencentes à SdR maravilha.

as escolas estão recebendo os 
seguintes materiais: Guia Prático de 
drogas (ensino médio); Viver livre 
das drogas (15 kits para cada turma 
de ensino Fundamental), Projeto 
tosco (composto por 35 livros para 
alunos e um livro de orientações para 
professores), Kit Bullying – o que é 
isso? (turmas de 7°e 8º anos), Coleção 
Civilização brasileira/Cultura afro 
(um livro para professor e 30 livros 
do aluno para as turmas de 6º ao 9º 
ano), Projeto tênis Junior (Kits para 
complementar o acervo das escolas), 
empreendedorismo e Coleção digital 
para ensino médio – Vídeo aulas (livros 
da disciplina empreendedorismo para 
o ensino médio integral/inovador), 
Revista História Catarina, Jogos de ra-
ciocínio: Kit miNd LaB (metodologia 
mente inovadora para duas escolas 

como plano piloto), Santa Catarina – 
História, Geografia, meio ambiente, 
turismo, atualidades (direcionado 
a todos alunos dos terceiros anos do 
ensino médio), Corpo enxuto (todas 
as pessoas tem direito a uma alimenta-
ção saudável, acessível, de qualidade, e 
quantidade suficiente e de modo per-
manente), Português Fácil – tira dúvi-
das de redação (distribuído nas turmas 
de 7ª e 8ª série), dicionários da Língua 
Portuguesa (ensino médio), Kit meio 
ambiente – Brasil Sustentável (Kit con-
templa a legislação Federal e estadual 
acerca da temática para séries de 3º ao 
5º ano).

Conforme o gerente de educação, 
a introdução à temática educação e 
prevenção no currículo escolar vem 
contribuir para a formação integral 
dos alunos de educação Básica. “estes 
materiais distribuídos para as escolas 
têm por objetivo subsidiar o trabalho 
do professor no planejamento das ati-
vidades curriculares voltadas à com-
preensão de que as mudanças ocor-
rem, quando necessárias, nas ações de 
cada ser humano em diferentes situa-
ções cotidianas, sendo fundamentais 
para o reconhecimento da interde-
pendência que existe na dinâmica do 
mundo natural e nas relações huma-
nas”, frisa o gerente.

Carla Trentin/SDR Maravilha

 Equipe da Gered iniciou a entrega dos materiais

as últimas atividades e o planeja-
mento das próximas ações foram dis-
cutidos pela diretoria da CdL/associa-
ção empresarial de maravilha, em uma 
reunião realizada na última terça-feira 
(08), no auditório da entidade. 

o presidente da entidade, Jonas 
dall’agnol, apresentou aos diretores e 
conselheiros uma proposta recebida da 
aiesec, uma plataforma internacional 
fundada em 1948, integrante do Conse-
lho Consultivo da organização das Na-
ções Unidas (oNU) e presente em 110 
países, que promove oportunidades de 
intercâmbio e trabalho voluntário. 

Na região oeste catarinense, são 
realizados intercâmbios através da 
Unochapecó, universidade parceira do 
projeto. Segundo a diretoria da CdL/
associação empresarial, há interesse 

em receber intercambistas e promover 
a troca de conhecimentos com profis-
sionais de outros países, por isso, será 
marcada uma reunião para repassar 
mais informações aos empresários.

o lançamento do Núcleo da mu-
lher empresária está sendo organizado 
pelas diretoras e conselheiras para o dia 
31 de maio. os convites às futuras nu-
cleadas estão sendo entregues desde 
essa semana. 

Visando trocar experiências com 
os líderes da gestão atual a diretoria 
está programando um encontro com 
os ex-presidentes da entidade, no mês 
de junho.

a próxima reunião da diretoria será 
no dia 22, na empresa associada eNd 
instalações e Comércio de material 
elétrico.

Diretoria definiu planejamento e discutiu ações realizadas

Angela Batisti/CDL AE

a próxima terça-feira (15) é 
o prazo para o pagamento da se-
gunda parcela do imposto Predial 
e territorial Urbano (iPtU) 2012, 
a informação é do departamen-
to de tributação e Fiscalização da 
Prefeitura de maravilha, a todos 
os proprietários de imóveis do 
perímetro urbano da Cidade das 
Crianças que optaram pelo parce-
lamento.

a responsável pelo setor de tri-
butação, Leonilce eckert, diz que 

este imposto deve ser pago prefe-
rencialmente na agência lotérica 
ou correspondentes da Caixa eco-
nômica Federal. informa ainda que 
após a data de vencimento a refe-
rida parcela sofrerá acréscimos de 
acordo com a legislação vigente.

“Quem ainda não retirou o car-
nê poderá fazê-lo junto ao depar-
tamento de tributação no horário 
de expediente, das 13h às 19h, de 
segunda a sexta-feira”, alerta Leo-
nilce.

Maravilha
Segunda parcela do IPTU 
tem prazo de pagamento 
até terça (15)          
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mãe maria isabel... Parabéns 
pelo seu dia! amamos você. Com 
carinho dos filhos Vinícius e ma-
ria Luisa. 

Vovó ana... Parabéns pelo dia 
das mães! Você é o nosso exem-
plo! Com amor, dos netinhos ma-
ria Luisa e Vinícius. 

Vovó Cleci... Você é o nosso 
exemplo de garra e honestidade! te 
amamos muito! Com carinho, dos 
netinhos maria Luisa e Vinícius. 

mãe marli... Palavra pequena 
mas com um significado infinito, 
pois representa amor, dedicação, 
força e sabedoria! amamos você. 
Com carinho dos filhos Francieli, 
Flávia e Carlos eduardo. 

No último sábado (05), inaugu-
rou em maravilha a azevedo Proje-
to e Construção, que está localizada 
na avenida anita Garibaldi, nº 743.

a nova empresa oferece 
projetos residenciais, comerciais 
e loteamentos, trabalhando 
com a elaboração de maquetes 
eletrônicas, atuando no ramo de 
topografia e construções em geral, 

fazendo plotagens de projetos, 
mapas, entre outros.

Com vasta experiência neste 
ramo, aliando tecnologia de ponta 
e profissionais experientes na área 
de engenharia Civil e arquitetura 
dentro do ambiente de trabalho, 
assim assegurando aos clientes co-
modidade e satisfação nos serviços 
prestados.

Azevedo Projeto e Construção 
inaugura em Maravilha

Convênio entre SDR e 
Iraceminha beneficiará 
Secretaria da Saúde 

o Governo do estado, por meio 
da Secretaria de desenvolvimen-
to Regional (SdR) de maravilha e o 
deputado estadual mauro de Nadal 
(PmdB) assinaram na quarta-feira 
(09), um convênio no valor de R$ 100 
mil com iraceminha, sendo R$ 88 
mil do estado e R$ 22 mil do muni-
cípio. 

o convênio visa à aquisição de 
um veículo para a Secretaria da Saú-
de, que será usado para transporte 
de pacientes em tratamento de saú-
de fora do município. 

de acordo com o secretário de 
desenvolvimento Regional, Sandro 
donati, estas parcerias mostram que 
a descentralização tem facilitado o 
trabalho e viabilizado mais ações 
que são priorizadas de acordo com 
cada região. 

Por sua vezo prefeito avelino da 

Costa, explicou que com esse recur-
so será possível substituir um veículo 
já existente na saúde por outro mais 
confortável e com capacidade para 
16 pessoas. “Poderemos agora efe-
tuar o transporte de pacientes com 
segurança, agilidade e proporcionar 
eficácia no atendimento voltado ao 
bem estar da população”, disse. 

o prefeito destacou que “é preci-
so agradecer ao Governo do estado, 
através da Secretaria de desenvolvi-
mento Regional e ao deputado mau-
ro de Nadal, pela atenção que tem 
dado aos municípios catarinenses, 
em especial para iraceminha”.

Participaram ainda da assinatura 
a gerente de Saúde, Rosana dalmo-
lin Vendrame; consultora jurídica, 
Rosi Zanella, além dos profissionais 
da equipe da Unidade Básica de Saú-
de de iraceminha.

Carla Trentin/ SDR Maravilha

 Veículo com 16 lugares será adquirido com recursos do convênio

Wolkstanzgruppe Vunderbar participa de 
festas de integração em Xaxim e Chapecó

V Simpósio Regional de Educação Básica 
inicia na terça (15)

o grupo de danças alemãs wolks-
tanzgruppe Vunderbar do Centro Cul-
tural 25 de Julho de maravilha, esteve 
representando o município na ii Festa 
italiana de Xaxim/SC. 

No dia 28 de abril, a categoria adul-
ta esteve na Festa de integração italiana 
na Comunidade de Colônia Cella, em 
Chapecó. No dia 29 de abril a categoria 
infantil e Juvenil realizou a sua apresen-

tação.  
Conforme a coordenadora do gru-

po marli Fulber, com a presença do 
grupo de danças nestes dois municí-
pios garantimos a presença na Festa de 
integração que acontece em maravi-
lha, no dia 29 de julho. “agradecemos 
o apoio do departamento de Cultura 
pelo transporte fornecido conforme a 
leis de até 200 km”, destaca marli. 

Departamento de Cultura

Grupo de Maravilha além de participar do evento também se apresentou

o Curso de Pedagogia da Uni-
versidade do oeste de Santa Cata-
rina (Unoesc), campus aproximado 
de maravilha, realiza o V Simpósio 
Regional de educação Básica, nos 
dias 15, 16 e 17 de maio de 2012.

as inscrições são limitadas para 
550 vagas, no valor de R$ 90,00. 
o evento será no maravilhas Park 
Hotel, e tem como apoiadores o 

Colegiado de 
S e c r e t á r i o s 
da educação 
da amerios e 
o Sinproeste/
Smo.

o objetivo 
do simpósio é 
p ro p o rc i o na r 
aos educadores 
momentos de 
reflexão quan-
to à realidade e 

desafios presentes no contexto da 
educação Básica; promover estu-
dos e reflexão acerca da educação 
ambiental por meio do componen-
te curricular de ciências; refletir so-
bre as práticas avaliativas presentes 
no contexto da educação Básica no 
Século XXi; propiciar espaços de re-
flexão nas diferentes áreas da edu-
cação Básica, com a organização de 
oficinas pedagógicas.

No primeiro dia do evento, ter-
ça-feira (15), com início às 18h30, 
acontece à abertura oficial e após 
ocorre à conferência “avanços da 
avaliação no século XXi”. Na quarta-
feira (16), com início às 08h, tem a 
conferência “educação ambiental”, 
e a tarde “a educação escolar, rea-
lidade e desafios”. Na quinta-feira 
(17), os participantes poderão es-
colher entre 14 oficinas, todas de 
temas relevantes da área.

Nova empresa atende na área de projetos de construção

Isabel Müller/O líder
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Pela quinta vez e com um es-
tande de 180 m² e investimentos de 
mais de 400 mil no projeto, a Pira-
canjuba participou da Feira interna-
cional de Negócios em Supermerca-
dos (apas), que acontece de 7 a 10 de 
maio no expo Center Norte, em São 
Paulo. 

as novidades apresentadas pela 
Piracanjuba são a embalagem ter-
mofada de queijo 200g, Piracanjuba 
Quinoa e Linhaça Zero açúcar, leite 
Piracanjuba UHt semidesnatado 
Zero Lactose e Requeijão cremoso. 
Produtos tiveram investimentos na 
ordem de mais de R$ 2 milhões.

a gerente de marketing da Pira-
canjuba, Lisiane Guimarães, destaca 
a relevância da participação na feira. 
“Participar da apas é uma importan-
te oportunidade de apresentar nos-
sas novidades ao mercado, além de 
estreitar e fortalecer relacionamento 
com clientes”, afirma.

Piracanjuba
a marca Piracanjuba conquista 

consumidores, não só pela qualida-
de de seus produtos, mas também 
pelo atendimento e atenção dedi-
cada aos parceiros nestes quase 60 
anos de mercado.

o Laticinios Bela Vista, detentor 
da marca Piracanjuba, trilha os ide-
ais de qualidade, buscando atender 
e superar as expectativas de seus 
consumidores e clientes e se preo-

cupa com o bem-estar constante dos 
seus colaboradores e da sua comuni-
dade, atuando com projetos sociais e 
ambientais há 
muitos anos.

V o l t a d a 
originalmente 
para a produção 
de manteiga, é 
uma das princi-
pais indústrias 
de laticínios do 
Brasil, gerando 
mais de 1000 
empregos dire-
tos e cerca de 
20.000 indiretos. 
também pos-
sui um cadastro 
com aproxima-
damente 4.000 
f o r n e c e d o re s 
de leite e uma 
c a p a c i d a d e 
de produção 
de mais de 
3.500.000 litros 
de leite/dia.

atua nos 
segmentos de 
leite longa vida, 
leite em pó, cre-
me de leite, be-
bida láctea UHt, 
leite condensa-
do, composto 
lácteo, queijos e 

manteigas, contando com um por-
tfólio com mais de 70 produtos, dis-
tribuídos em suas marcas Piracan-

juba e Pirakids. Hoje é a marca mais 
lembrada nos segmentos de queijos, 
manteiga, laticínio e leite. 

Geral
A/26 ..................................................................................................

"trata-se de um investimento que aumentará a renda 
na propriedade e sem dúvida incentiva a permanência 
da família no meio rural, com sustentabilidade”.
Marcio Bruxel

Vovó ana... Você é um exem-
plo de mãe guerreira e batalhado-
ra. amamos muito a senhora, com 
carinhos dos seus netos Francieli, 
Flávia e Carlos eduardo. 

mãe Viviane... Parabéns por 
este dia tão especial! Você é o 
nosso exemplo de vida! amamos 
você. Com amor das filhas isabe-
la e Paula. 

mãe Lurdes... Não há palavras 
para expressar o que sentimos 
por você! Feliz dia das mães! Com 
muito carinho das filhas ivanir, 
erani e Rubiane. 

Se conheço bem o que é 
o amor, o sinônimo dele é um 
ser chamado mãe! Feliz dia das 
mães, com muito amor da sua fi-
lha Camila. 

 Divulgação Sicoob Credial

 A família beneficiada foi a de Laercio Klein, da Linha Cabeceira do 
Iraceminha, de Maravilha

Recursos do BNdeS são 
liberados via Sicoob Credial

mais recursos do BNdeS foram 
liberados, sendo repassados pelo 
BRde/Sicoob Credial. a proprieda-
de  beneficiada com o projeto enca-
minhado através do Programa “mais 
alimentos”, foi a de Laercio Klein, da 
Linha Cabeceira do iraceminha, em 
maravilha. os recursos serão utiliza-
dos para a aquisição de máquinas e 
equipamentos.

Na propriedade as atividades são 
conduzidas em parceria com seus 
pais Rudi e elli Klein. a propriedade 
é bem estruturada, contando atual-
mente com 175 metros edificados de 
aviário integração auriverde/aurora. 
a família também se dedica ao cultivo 
de milho e soja. a aquisição do trator 
New Holland 75 CV e Concha ajudará 
no desenvolvimento dos trabalhos di-
ários.

Para o funcionário do Sicoob Cre-
dial da agência de maravilha (Centro), 
márcio Bruxel, “este investimento faz-
se necessário nesta propriedade, visto 
que com ele será possível ampliar o 

cultivo e comercialização de grãos. 
trata-se de um investimento que au-
mentará a renda na propriedade e 

sem dúvida incentiva a permanência 
da família no meio rural, com susten-
tabilidade”, destaca

Para Rudi “isso é motivo de mui-
ta felicidade. Ver nosso filho investir e 
permanecer junto à agricultura. Sou 
muito grato, vendo essa minha Co-
operativa de Crédito Sicoob Credial 
servindo ao objetivo pelo qual foi cria-
da. Sou sócio desde o primeiro ano de 
fundação (27 anos), e minha família 
sempre foi muito bem atendida”, co-
loca.

Laercio menciona “que faz parte 
de uma família Cooperativista. ao en-
trar na agência do Sicoob Credial se 
percebe logo o bom atendimento. Fico 
agradecido em ver estes equipamen-
tos hora adquiridos, que irão contri-
buir nos serviços de aviários e lavoura”.

Para o presidente do Sicoob Cre-
dial, Hermes Barbieri, “estas libera-
ções de recursos  através do Programa 
“mais alimentos” repassados aos nos-
sos associados são projetos que visam 
ampliar a capacidade de gerar rendas 
e fazem parte de uma meta da direto-
ria e funcionários da Sicoob Credial”, 
conclui.

Piracanjuba participa do maior evento supermercadista 
do mundo
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mãe Valdelis Valduga... Nos-
sos motivos para comemorar são 
dobrados este final de semana, 
no qual festejamos o seu aniver-
sário e o dia das mães! Você é o 
nosso exemplo! amamos você. 
Com muito carinho, seus filhos.

mãe ivete... a vida nos pre-
senteia com pessoas maravilho-
sas como você! obrigada pela 
pessoa que és. Com muito amor 
dos filhos Leandra e Leanderson, 
neto Bruno, nora marcieli, genro 
Fábio e do esposo Celso. 

mãe Leandra... o melhor dia 
das mães é aquele em que co-
memoramos com muito amor e 
carinho e é assim que queremos 
compartilhar deste dia que é todo 
seu. Com muito amor para a me-
lhor mãe do mundo, do seu filho 
Bruno e esposo Fábio. 

mãe Rosana... Parabéns pelo 
seu dia e que este seja comemo-
rado com muito amor e carinho. 
Com amor, da filha Julia e do es-
poso ismael Vendrame. 

Projeto mente inovadora é desenvolvido 
nas escolas da SdR de maravilha

o Governo do estado, por meio 
da diretoria de educação Básica 
e Profissional, adquiriu os jogos 
de raciocínio mente inovadora e 
desenvolve o Projeto Piloto em 72 
escolas da rede estadual. das es-
colas pertencentes à Secretaria de 
desenvolvimento Regional (SdR) 
de maravilha, foram contempladas 
a eeF. Juscelino K. de oliveira de 
maravilha e eeB. Vendelino Junges 
de Pinhalzinho.

Segundo o gerente de educação 
da SdR maravilha, almir da Rosa, 
o objetivo principal do projeto é o 
desenvolvimento de habilidades 
por meio de métodos e jogos de 
raciocínio, melhorando dessa for-
ma, o nível de aprendizagem. “este 
projeto envolverá alunos do 6º ano, 
7ª série e 8ª série, incluindo a tur-
ma de Correção de Fluxo. Cada 

Cada aluno da EEF. Juscelino K. de Oliveira recebeu um kit contendo um 
jogo e quatro livros

 Carla Trentin/SDR Maravilha

aluno recebeu um kit contendo um 
jogo e quatro livros, destes dois tra-
balhados em sala e dois para jogar 
com os pais ou familiares”, explica.

o projeto será utilizado para o 
desenvolvimento da consciência 
fazendo com que o aluno pense 
de forma reflexiva; para desenvol-

ver habilidades do pensamento 
como estratégias para resolução 
de problemas; fortalecer as habi-
lidades para a vida possibilitando 
lidar com situações de cooperação, 
competição, ganhar, perder, suces-
so e fracasso além de identificar as 
conexões entre diferentes áreas de 
atividades e pensamentos huma-
nos ampliando seus conhecimen-
tos.

“em sala de aula são utilizados 
jogos de raciocínio que objetivam 
organizar experiências concretas e 
intensas, que servem de base para 
a construção de recursos internos 
que são utilizados não só para jo-
gar melhor, mas também em outras 
disciplinas, em outros contextos e 
em outras esferas da experiência 
humana”, conclui o gerente de edu-
cação.

Maravilha
Melhorias no Centro Esportivo de Sanga Silva estão concluídas 

a associação de moradores do 
Centro Comunitário da Linha Sanga 
Silva concluiu a obra de melhorias e 
ampliação do centro esportivo e co-
munitário de multiuso. 

as obras foram realizadas em par-
ceria com o Governo do estado, por 
meio do Fundo estadual de incentivo 
de esporte (Funesporte), que liberou 
R$ 45 mil, sendo que a associação en-
trou com uma contrapartida de R$ 23 
mil, totalizando R$ 68 mil.

Conforme o tesoureiro da asso-
ciação, adelar João Gehring, os recur-
sos foram aplicados na construção 

de banheiros feminino e masculino, 
e um palco. o convênio foi assinado 
em novembro de 2011, sendo que as 
obras tinham o prazo de 180 dias para 
serem concluídas. 

a diretoria da associação por 
meio do tesoureiro, presidente abre-
lino Gheno e da secretária Claci Loca-
telli, agradecem o Governo do estado, 
que por meio Secretaria de desenvol-
vimento Regional de maravilha possi-
bilitou as melhorias, bem como toda 
a comunidade que de alguma forma 
colaborou e compreendeu os trans-
tornos.  

Ilaine Rohden/ O Líder

Associação recebeu melhorias

Proprietários de agroindústrias se reúnem na 
próxima quarta-feira

ocorre na próxima quarta-feira 
(16) mais uma reunião com os pro-
prietários de agroindústrias. a reu-
nião acontece para dar sequência 
ao plano de trabalho elaborado pelo 
diretor de agronegócios da CdL/as-
sociação empresarial de maravilha, 
mário Sérgio Pires Pinheiro, tendo 
como local de encontro o auditório 
da entidade.

o objetivo de reunir os profissio-
nais é colocar a CdL/associação em-
presarial à disposição desses empre-

endedores, oferecendo meios para 
fortalecer o setor, agregando novos 
conhecimentos e experiências.

o grupo que representa em torno 
de 30 agroindústrias realizou como 
uma das primeiras atividades uma vi-
sita na empresa Laticinios Bela Vista, 
no dia 28 de abril, oportunidade em 
que conheceram todos os procedi-
mentos da fábrica. as ações a serem 
desenvolvidas ao longo do ano estão 
sendo planejadas de acordo com as 
necessidades apontadas pelo setor.

Angela Batisti/CDL AE

Visita ao Laticinios Bela Vista foi uma das primeiras ações do grupo 
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Parabéns pelo dia das mães. e 
que deus a abençoe todos os dias 
de sua vida. Com amor das filhas 
mari, mana, Carla e do pequeno 
Guilherme Vinícius. 

mãe Nelda... Parabéns pelo 
seu dia, você é o nosso exemplo! 
amamos você, com muito carinho 
de suas filhas Suzana e Suélin. 

mamãe Cris... É o seu pri-
meiro dia das mães. Continue 
sendo esta pessoa maravilhosa 
tornando a nossa vida mais feliz. 
amamos muito você! Com amor 
ezequiel e Beatriz. 

mãe Silvana... a você, mãe, 
um mais do que especial agra-
decimento, pelo inigualável 
significado de sua presença em 
nossas vidas! Beijo grande e tudo 
de bom que temos em nossos 
corações!ana Paula, Camila, Ro-
berta e Rafaela!

Prefeita Luzia esteve reunida com o governador 
Raimundo Colombo

No decorrer da semana, a prefeita 
de Cunha Porã, Luzia iliane Vacarin, 
esteve na capital do estado para parti-
cipar de uma audiência com o gover-
nador do estado, Raimundo Colombo 
(PSd), para tratar de assuntos de gran-
de importância.

Na audiência a prefeita solicitou a 
implantação do projeto da nova capta-
ção de água do Rio Barra Grande, que 
segundo Luzia, irá resolver de forma 
definitiva os problemas de falta de água 
no município. ainda durante a reunião 
o governador entrou em contato com o 
presidente da Companhia Catarinense 
de Águas e Saneamento (Casan), da-
lirio Beber, pedindo agilidade no pro-
cesso.

Luzia também ressaltou o pedido 
de possíveis investimentos ou recur-
sos do estado na obra de instalação 
da empresa Corti/avioeste, que está 
com as obras em fase adiantada, pois 
a empresa irá investir mais de R$ 30 
milhões, gerar 500 empregos e com 
faturamento superior a R$ 60 milhões. 
de acordo com a prefeita, o governador 
se mostrou preocupado e interessado 
em ajudar a empresa com recursos e 
incentivos dentro dos limites estabele-
cidos pela Lei do estado. 

Luzia também efetuou a entrega de 
pedidos de recursos financeiros para 

melhoria de estradas vicinais e outros 
setores do munícipio. o governador 
se colocou à disposição do município 
para que investimentos e liberação de 
recursos possam ser efetivados o mais 
breve possível.

Outras visitas
a prefeita também visitou a Fun-

dação Nova Vida onde se reuniu com 
o presidente Joaquim Coelho Lemos e 
com a secretária da fundação, onde fo-
ram liberados kits para serem entregues 
a clubes de mães do município para a 

realização de trabalhos manuais e arte-
sanato. Luzia aproveitou a oportunida-
de para deixar um ofício com pedidos 
de materiais, de preferência cobertores 
e lençois para a Fundação Hospitalar e 
assistencial de Cunha Porã.

o secretário de estado da Fazenda, 
Nelson Serpa, também recebeu a visita 
da prefeita que requisitou que seja feito 
um estudo do Prodec e demais incenti-
vos que o estado possa oferecer, visan-
do ajudar a empresa Corti/avioeste e 
demais empresas do município que se 
enquadrem na Lei, para auxiliá-las no 

seu crescimento e com isto no desenvol-
vimento do munícipio de Cunha Porã, 
que no exercício anterior teve seu PiB 
com crescimento acima da média dos 
últimos anos. 

outro encontro foi com o secretá-
rio de estado da agricultura e da Pesca, 
João Rodrigues, onde a prefeita esteve 
com outras lideranças, o ex-prefeito euri 
Jung, presidente da Câmara de Verea-
dores de Cunha Porã, Solmar Hübner, 
vereadora adiles maria Rampi Bregalda, 
o prefeito de Saudades, antônio Ulse-
nheimer, deputados estaduais dirceu 
dresch (Pt), Padre Pedro (Pt) e mauro 
de Nadal (PmdB) para discutir assuntos 
relacionados a agricultores da região.

“estou feliz, primeiro pela recep-
ção do governador, dos deputados e 
secretários, isto mostra que eles tam-
bém avalizam o Governo que fizemos. 
Sinto-me satisfeita juntamente com 
toda minha equipe, vereadores e todo 
meu povo com o nosso crescimento e 
agradeço a todas as pessoas que inves-
tem e acreditam em nosso município, 
pois só se atinge as metas e objetivos 
quando trabalhamos com muita fé em 
deus, amor, determinação, seriedade e 
muita transparência com o que admi-
nistramos e principalmente quando é 
público, ou seja, de todos nós”, salienta 
Luzia.

 Prefeita Luzia, ex-prefeito Euri Jung e o governador Raimundo Colombo

Divulgação/Prefeitura

Vice-prefeito de Cunha Porã participa da Audiência Pública Regional
o vice-prefeito de Cunha Porã, 

Vilson Pedro Kempfer, esteve parti-
cipando na semana passada da au-
diência Pública com as regionais de 
maravilha, Palmitos e São Lourenço 
do oeste. o encontro teve como ob-
jetivo elencar as metas, ações, obras 
e projetos a serem oficializados jun-

to ao Plano Plurianual (PPa) 2012 - 
2015 e Lei de diretrizes orçamentá-
rias (Ldo) e Lei orçamentária anual 
(Loa) 2012 de Santa Catarina.

Na audiência cada regional 
teve que priorizar três ações das 12 
apresentadas que tivessem maior 
relevância para receberem os in-

vestimento do Governo em 2012. a 
regional de Palmitos definiu com 
a concordância de todas as ações, 
elencando como principais metas da 
sua regional, a pavimentação asfálti-
ca, no trecho Cunha Porã/Palmitos/
Cunhataí; pavimentação asfáltica, 
trecho SC-469 – Linha Bela Vista a 
São Carlos ao entroncamento com 
o município de Saudades, implanta-
ção no meio urbano e rural de redes 
de distribuição de água.

o vice-prefeito de Cunha Porã, 
Vilson Pedro Kempfer avalia como 
muito importante as ações priori-
zadas, destacando que a pavimen-
tação asfáltica, no trecho de Cunha 
Porã/Palmitos/Cunhataí, será uma 
obra com altos investimentos e que 

oportunizará os três municípios con-
templados a ter uma via que vai in-
terligar toda a região, possibilitando 
um trânsito mais seguro para trans-
por a riqueza do meio rural, além de 
consolidar uma melhor logística de 
acesso aos motoristas, possibilitan-
do também dar aos investidores via-
bilizarem novos empreendimentos.

Kempfer que defendeu e indicou 
a ação da pavimentação asfáltica, 
no trecho de Cunha Porã/Palmitos/
Cunhataí e que teve a aprovação de 
toda comissão, vem lembrar que 
agora o processo terá seus trâmites 
inerentes ao projeto proposto, con-
siderando como início dos trabalhos 
já no exercício de 2012 e término no 
transcorrer dos anos seguintes.

Divulgação

 Vice-prefeito de Cunha Porã esteve acompanhando a regional de Palmitos
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Agricultura
A/29..................................................................................................

a liberação das sementes será bem vinda para amenizar o drama 
dos agricultores atingidos pela estiagem e dar maior segurança, 
produtividade e rentabilidade nas lavouras e criações".
João Rodrigues

mamãe Kaci... estou che-
gando de mancinho para trazer 
a nossa família muitas alegrias e 
carinho! Parabéns pelo seu dia. 
Com muito amor do pequeno Vi-
cente e do papai Gilmar. 

mãe Nina... Seja sempre essa 
mãe encantadora! amo-te. Com 
amor, seu filho. 

mamãe Rubiane... É com 
muita alegria e ao seu lado que 
comemoramos este dia tão espe-
cial. te amamos muito. Com ca-
rinho, da filha Nicole e do papai 
adriano. 

o secretário de estado da agricul-
tura e da Pesca, João Rodrigues, esteve 
em Brasília na terça-feira (08), para 
reunião com o ministro da agricultu-
ra, Pecuária e abastecimento, mendes 
Ribeiro. 

o encontro tinha como objetivo 
discutir medidas para auxiliar os agri-
cultores familiares atingidos pela estia-
gem em Santa Catarina. 

Rodrigues pediu apoio do minis-
tério para o fornecimento de sementes 
de milho, azevém, aveia e adubo para a 
safra 2012/2013, principalmente para o 
oeste do estado. 

a Secretaria da agricultura e epagri 
realizaram um levantamento que mos-
tra que mais de 135 municípios foram 
atingidos pela estiagem, abrangendo 
95,2 mil propriedades agrícolas e 391 
mil pessoas ligadas ao meio rural, com 
prejuízo de aproximadamente R$ 778 
milhões. 

o ministro informou que a Com-

panhia Nacional de abastecimento 
(Conab) deverá liberar 58 mil toneladas 
de semente de milho ao preço de R$ 21 
a saca para 19 municípios catarinenses, 
sendo eles: Campo erê; Pinhalzinho; 
São miguel do oeste; descanso; itapi-
ranga; Palmitos; Coronel Freitas; mara-
cajá; Braço do Norte; Quilombo; tanga-
rá; Herval do oeste; mondaí e Palmitos. 

Rodrigues destaca que "nosso pe-
dido tem o intuito de auxiliar os peque-
nos produtores mais prejudicados pela 
estiagem em Santa Catarina. a libera-
ção das sementes será bem vinda para 
amenizar o drama dos agricultores 
atingidos pela estiagem e dar maior se-
gurança, produtividade e rentabilidade 
nas lavouras e criações".

Carne suína 
Rodrigues e mendes Ribeiro 

também discutiram sobre a questão de 
abertura de mercado para a carne suína 
catarinense. o secretário explicou que 

as empresas estão pagando R$ 1,9 por 
quilo da carne para cada produtor, valor 
considerado baixo pelos produtores do 
oeste. 

de acordo com o ministro, ele esta-
rá indo no próximo dia 20 para a China 
visando à aprovação de novas plan-
tas de frigoríficos no Brasil. mendes 
Ribeiro garantiu, após contato com o 
presidente do Banco Nacional de de-
senvolvimento econômico Sustentável 
(BNdeS), Luciano Coutinho, maior 
facilidade na contratação de crédito 
pelos pequenos frigoríficos. “a situação 
é muito preocupante e precisamos dar 
um encaminhamento urgente”, salien-
tou Rodrigues.

Deputado Celso Maldaner tam-
bém faz reivindicações

antes do encontro do secretário da 
agricultura, o deputado federal Celso 
maldaner (PmdB/SC) esteve reunido 
com o ministro mendes Ribeiro para 

discutir sobre a questão da estiagem, 
visando principalmente falar sobre a 
suinocultura, que enfrenta nova crise 
no setor. 

No encontro o ministro adiantou 
para o deputado sobre o repasse de 
milho que foi destinado para Santa 
Catarina. o deputado considera a me-
dida insuficiente e cobrou maior apoio 
para salvar a suinocultura brasileira. “o 
suinocultor precisa de renda e garantia 
do preço do produto para se manter na 
atividade”. 

maldaner relatou ao ministro as di-
ficuldades que atingem suinocultores 
e agroindústrias e pediu solução tam-
bém ao secretário de Política agrícola 
do ministério, Caio Rocha, para que 
leve as demandas dos suinocultores ao 
ministério da Fazenda, providenciando 
liberação de crédito. Celso maldaner 
ainda pediu o empenho do ministério 
da agricultura para abertura de novos 
mercados para a carne suína brasileira. 

Semente de milho será disponibilizada para agricultores 
catarinenses atingidos pela estiagem  

Segundo a Federação da agricultura e 
Pecuária do estado de Santa Catarina (Fa-
esc), os produtores catarinenses estão ob-
tendo uma renda excepcional com a venda 
da soja da safra 2011/2012, onde a saca de 60 
kg está rendendo de R$ 55 a R$ 60, o que re-
presenta o melhor resultado dos últimos 20 
anos. mais de R$ 1 bilhão deverá ser o lucro 
da comercialização total da safra ao setor 
primário catarinense.

de acordo com o vice-presidente da 
Faesc, enori Barbieri, a redução mundial 
da produção e a seca no Brasil elevaram a 
cotação do produto, cujo mercado mundial 
é regulado pela Bolsa de Chicago. Somente 
a argentina perde 14 milhões de toneladas, 
sendo que na américa do Sul a produção 
foi reduzida em 20 milhões de toneladas. os 
estados Unidos priorizarão o milho e dimi-
nuirão a área cultivada com soja. No Brasil, a 
previsão de 71 milhões caiu para 65 milhões 
de toneladas.

além desses fatores climáticos, a China 
está importando cerca de sete milhões de 
toneladas a mais do que vinha comprando 
no mercado internacional. Por isso, os esto-
ques mundiais estão baixos. 

Nesta última safra 440 mil hectares com 
soja foram cultivados no estado. a seca afe-

tou 20% da produção, que deve ficar próxi-
ma de 1,4 milhão de toneladas e uma pro-
dutividade média de 2.500 kg por hectare. 
o rendimento médio bruto para o produtor 
rural é de R$ 3 mil por hectare.

em face da redução da oferta e do au-
mento da procura, o preço dessa commodi-
ty explodiu. Com a expectativa de um dólar 
mais forte e as cotações da Bolsa de Chicago 
ainda mais valorizadas, a tendência é que a 
soja se mantenha em patamares mais altos.

Bom?
Barbieri ressalta que “enquanto os soji-

cultores comemoram, avicultores, suinocul-
tores e agroindústrias sofrem, padecendo de 
custos crescentes”. os elevados da soja enca-
recem verticalmente os custos das cadeias 
produtivas de aves, suínos e leite, afetando 
os criadores e as agroindústrias.

as cotações de milho também estão 
elevadas, acima dos níveis médios dos últi-
mos anos. o milho e a soja são os principais 
componentes da nutrição de aves e suínos e 
representam 70% do custo de produção.

Santa Catarina é autossuficiente em 
soja, mas importa todo ano mais de três mi-
lhões de toneladas de milho, com altíssimo 
dispêndio em transporte.

Sojicultores são beneficiados com 
preço elevado da commodite  

Futuro da produção de tabaco 
é discutido por produtores 

Na terça-feira (08) e quar-
ta-feira (09) a Federação dos 
trabalhadores na agricultura 
de Santa Catarina (Fetaesc) re-
cebeu os integrantes da Comis-
são estadual de tabaco para 
buscar melhores condições 
para o setor produtivo de taba-
co. o encontro contou com a 
participação do deputado esta-
dual mauro de Nadal (PmdB).

o diretor de política agríco-
la da Fetaesc, Luiz Sator, expli-
cou que o objetivo da entidade 
não é incentivar o aumento no 
consumo de tabaco, mas lutar 
pelos interesses dos produto-
res que em Santa Catarina so-
mam cerca de 57 mil famílias 
dependentes desta cultura. 
“temos o tabaco mais valori-
zado do mundo e precisamos 
lutar para manter a qualidade 
e buscar alternativas de cultivo 
equivalentes para os produto-
res”.

o deputado se colocou à 
disposição dos produtores ru-
rais para levar as dificuldades 

enfrentadas pelo setor aos 
demais parlamentares. “Não 
podemos implantar medidas 
de forma autoritária e imposi-
tiva. muitas famílias se susten-
tam com o plantio de fumo, 
por isso essa questão deve 
ser debatida de modo a não 
prejudicar esses produtores”, 
declarou.

Posicionamento 
mesmo com toda esta re-

levância econômica, a pro-
dução de tabaco é ameaça-
da por constantes medidas 
restritivas. o setor já sofreu 
com os impactos de medidas 
como a proibição do uso de 
ingredientes na fabricação de 
cigarros, como por exemplo, 
o uso de aromatizante.

Somente no Sul são 185 
mil produtores que produzem 
668 mil toneladas de tabaco 
gerando 4,4 bilhões de receita 
para os estados produtores e 
mais de 8 bilhões de tributos 
recolhidos.

Na última quarta-feira (09) a 
Comissão de agricultura e Reforma 
agrária se reuniu para elaborar um 
documento sobre o Código Florestal 
para apreciação da presidente dilma 
Rousseff. 

a elaboração do documento foi 
feita em conjunto com as Comissões 
de Constituição, Justiça e Cidadania; 
Ciência e tecnologia e meio am-
biente. Conforme as comissões, esta 

é a última tentativa para retomar o 
projeto do Senado antes do veto pre-
sidencial (previsto para o dia 15).

a iniciativa é resultado da arti-
culação do senador Luiz Henrique 
(PmdB/SC) com parlamentares das 
duas Casas no sentido de mostrar à 
presidente da República que é possí-
vel votar um novo projeto em regime 
de urgência, tendo por base o desen-
volvimento sustentável. 

Luiz Henrique tem esperanças 
de reaver o texto aprovado por 80% 
dos seus pares, e é com essa visão 
que representantes das quatro co-
missões levaram suas considerações 
à presidente, dando-lhe condições 
de decidir pelo melhor para o de-
senvolvimento do país e o futuro 
ambiental.  

ainda muito decepcionado com 
a quebra do acordo na Câmara, o se-

nador catarinense voltou a criticar os 
deputados federais, principalmente 
do PmdB e da Frente Parlamentar 
da agricultura que descumpriram a 
palavra empenhada de manter o tex-
to aprovado no Senado com adesão 
de 80% dos seus pares.

“Na prática, a política deve evitar 
gestos úteis para o desenvolvimento 
econômico e a justiça social”, analisa 
o senador catarinense. 

Documento sobre Código Florestal foi entregue para a presidente Dilma Rousseff

mãe Roseli... as palavras não 
são suficientes para expressar 
tudo o que sentimos por você. 
Homenagem com muito amor 
das filhas angélica e ana Paula. 
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o dióxido de enxofre e o óxido de nitrogênio são os principais poluentes do 
ar, eles afetam a vida do homem e dos demais seres vivos. 

Grande parte destes poluentes que atualmente estão em consideráveis quan-
tidade na atmosfera, são produzidos pela queima (combustão) dos combustíveis 
fósseis, sendo o óleo diesel o responsável pela maior parte desta poluição.

Com o intuito de manter os índices atuais e até mesmo diminuir a poluição 
atmosférica, nos últimos tempos, tem ocorrido uma união de esforços de diversos 
órgãos, dos quais podemos citar: a agência Nacional do Petróleo, Gás Natural e 
Bicombustível (aNP), instituto Brasileiro de meio ambiente (iBama), o instituto 
Nacional de metrologia, Normalização e Qualidade industrial (iNmetRo), de-
partamento Nacional de trânsito (deNatRaN), a associação Nacional dos Fa-
bricantes de Veículos automotores (aNFaVea), e outros tantos órgãos.

desta união de forças, surgiu a Resolução Nº 42 de 2009, da aNP, que esta-
belece regras para produção e distribuição de óleo diesel, onde pode ser obser-
vado, inclusive, a criação de uma denominação específica para os combustíveis 
conforme os níveis de produtos poluentes que eles contém; dentre as fórmulas 
de composição do óleo diesel, temos denominada a S50 e B S50 (conhecida so-
mente como S 50), para os combustíveis com teor de enxofre de no máximo de 
50 mg/Kg. existem outros tipos de combustíveis com teor de enxofre bem maior, 
cuja produção, distribuição e venda esta sendo diminuída e proibida em determi-
nadas regiões do país, tudo, com intuito de diminuir a poluição do ar.

a resolução representou o passo inicial para uma longa caminhada que o 
país tem para minimizar os efeitos da poluição produzida pelos automóveis na 
vida dos humanos e demais seres vivos que habitam o planeta, pois o mundo 
todo é extremamente depende dos automóveis nos dias atuais.

o diesel S 50 foi desenvolvido para atender à nova frota de veículos com tec-
nologia eGR (Recirculação de Gases de exaustão) e SCR (Redução Catalítica Se-
letiva), que conta com um baixo teor de enxofre, permitindo uma redução de até 
80% da emissão de material particulado, pois recebe a adição de 5% de biodiesel 
para atender aos padrões estabelecidos pelo Programa de Controle da Poluição 
do ar por Veículos automotores (Proconve).

Vantagens do diesel S 50: melhor partida do motor a frio; diminui a forma-
ção de depósitos no motor, Redução na incidência de contaminantes no lubrifi-
cante; menor emissão de material particulado e  Redução na emissão de fumaça 
branca.

a partir de 2012, todos os motores de veículos a diesel fabricados no Brasil 
contarão com as novas tecnologias, inclusive veículos leves, como pick-ups, vans 
e ônibus; por sua vez, os veículos pesados, como caminhões e ônibus passam a 
utilizar além do diesel S 50 a Uréia Líquida (arla 32), um agente redutor que trata 
as emissões e garante a potência do motor dos veículos denominados euro V.

trataremos o assunto com mais detalhes, nas próximas edições da nossa 
coluna, visto a importância do assunto para a saúde dos seres humanos e do 
planeta.

bombeiros -  Ocorrências

No tRÂNSito SomoS todoS PedeStReS!

Major
Segalin

Cotidiano 
A/30..................................................................................................

VEÍCULOS MOVIDOS A ÓLEO DIESEL E OS 
EFEITOS NA POLUIÇÃO ATMOSFÉRICA

mãe Clair... Não há no mundo 
palavras e nem gestos capazes de 
identificar a grandeza do amor 
de mãe. Feliz dia das mães! Com 
muito carinho das filhas Cristia-
ne, Cristine, danieli e adriane e 
do esposo Claudio. 

mãe Neiva Reichert... Para-
béns pelo seu dia e que este seja 
recheado de muitas de muitas 
alegrias. Com amor, filhos, netos, 
genros, nora e seu esposo. 

mãe inês... Queremos lhe di-
zer neste dia que amamos muito 
você e te admiramos. Feliz dia 
das mães! Com amor, filhos Le-
andro, Jaqueline e Fernando. 

mamãe Jaqueline... Nem to-
das as palavras do mundo pode-
riam traduzir o que sentimos por 
você. obrigado por tudo! Feliz dia 
das mães. Homenagem do filho 
Henrique e do esposo Paulo. 

a Polícia militar (Pm) de ma-
ravilha atendeu cinco acidentes 
em maravilha na última terça-feira 
(08). o primeiro deles ocorreu na 
avenida Sul Brasil, por volta das 
13h40, envolvendo um Gm/mon-
za, com placas de Parobé/RS, con-
duzido por um homem de 38 anos, 
e a Gm/S10 com placas de mara-
vilha, conduzida por um homem 
de 50 anos. Conforme a Pm, foram 
registrados apenas danos materiais 
nos veículos envolvidos.

o outro acidente foi por volta 
das 10h27, na avenida anita Ga-
ribaldi, onde uma mulher de 40 
anos, que conduzia um Gm/corsa 
de maravilha, acabou colidindo 
contra o muro de sustento da lom-
bada eletrônica.

Segundo relatos da condutora, 
ela trafegava no sentido Centro/
Unoesc quando começou a passar 
mal, com forte enjôo e tontura, ten-
do a visão escurecida, ocasionando 
a batida. Conforme a Pm, ouve 
apenas danos no veículo.

Na Rua duque de Caxias, es-
quina com a avenida Sete de Se-
tembro, por volta das 13h48, ocor-
reu um acidente de trânsito com 
lesões corporais.

envolveu-se um Gm/vectra 
de maravilha conduzido por uma 

mulher de 34 anos e uma bicicleta 
conduzida por um homem de 63 
anos, que foi socorrido e levado ao 
hospital.

Por volta das 14h40, na aveni-
da euclides da Cunha, ocorreu ou-
tro acidente com danos materiais. 
envolveram-se os veículos Vw/gol 
de maravilha conduzido por um 
homem de 27 anos, e o Vw/fusca 
de maravilha, conduzido por um 
homem de 67 anos. do acidente 
resultaram danos materiais em 
ambos os veículos.

o último acidente foi na aveni-
da euclides da Cunha, próximo a 
amerios, por volta das 22h45, um 
veículo teria colidido em um poste 
de energia.

Conforme a Pm, foi constata-
do que se tratava de um veículo 
Gm/corsa com placas de maravi-
lha, conduzido por um homem de 
27 anos, que relatou ter perdido o 
controle do veículo vindo a colidir 
no poste.

Houve danos de grande monta 
no veículo. o condutor não apre-
sentava sinais de embriaguez, e se 
queixava de dores no tórax sendo 
atendido no local e liberado pela 
guarnição do Corpo de Bombeiros, 
já o veículo foi removido com o au-
xílio do guincho.

Cinco acidentes de trânsito 
são registrados em 
maravilha na terça-feira (08)

Das 08h do dia 08 de maio às 08h do dia 09 
de maio

o Corpo de Bombeiros de maravilha efetuou 
cinco atendimentos pré-hospitalares, um atropelamento, 13 vistorias e um aci-
dente de trânsito.

No atropelamento, a vítima de 58 anos estava com sinais vitais normais, 
apresentava pequeno ferimento na parte posterior da cabeça e sem escoriações 
visíveis pelo corpo, depois de avaliado e imobilizado foi conduzido ao hospital. 

Das 08h do dia 09 de maio às 08h do dia 10 de maio
Foram atendidas duas ocorrências pré-hospitalares, dois acidentes de trân-

sito e realizadas 11 vistorias.

Das 08h do dia 10 de maio às 08h do dia 11 de maio
os Bombeiros de maravilha realizaram apenas cinco atendimentos pré-

hospitalares.

PM realiza Operação 
Comando de Trânsito

Acidente de trânsito 
com danos materiais

a Polícia militar (Pm) de mara-
vilha, visando cumprir sua missão 
de proteger as pessoas e o patrimô-
nio, além de dissuadir a atuação cri-
minosa em nossa região, garantindo 
que o risco real e a percepção de ris-
co para crime, violência e desordem 
sejam aqueles socialmente deseja-
dos e aceitos, realizou operação de 
policiamento ostensivo, objetivan-

do dar maior ostensividade às suas 
ações.

a operação Comando de trân-
sito aconteceu durante a noite de 
quinta-feira (10), foram abordados 
veículos e pessoas suspeitas nos 
principais acessos à cidade. duran-
te a operação foram abordados 38 
veículos, sendo um condutor noti-
ficado.

Um acidente de trânsito ocorreu 
na avenida anita Garibaldi, esquina 
com Rua abyr diehl, por volta das 
08h de quinta-feira (10). 

Conforme a Polícia militar (Pm) 
de maravilha, que atendeu o aci-
dente, envolveu-se o Fiat/uno de 
Serra alta/SC, conduzido por um 

homem de 28 anos e a camionete 
Pick Up Gm/corsa com placas de 
maravilha, conduzida por um rapaz 
de 20 anos. Ninguém se feriu. 

a guarnição isolou o local e efe-
tuou o levantamento, tomando a 
declaração dos condutores. Houve 
danos materiais de pequena monta.
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Cotidiano
A/31..................................................................................................

mãe Cléria... Sua alegria de 
viver é o nosso estímulo e isso nos 
orgulha a cada dia. Parabéns pelo 
seu dia. Com amor dos filhos e do 
seu esposo.  

mamãe Liciane... Você é o 
anjo que ajuda a guiar as nossas 
vidas! Parabéns por este dia tão 
especial. Com muito carinho, Ju-
nior, Julinha, Kalulu e teo. ama-
mos você!

mãe Solange... Somos muito 
felizes e realizados por termos 
você como nossa mãe. obrigado 
por tudo sempre. Homenagem 
carinhosa dos filhos Fabio e Fa-
bricio. 

mãe Leonita... Você é um 
exemplo de meiguice e compa-
nheirismo. Parabéns pelo seu dia! 
Homenagem carinhosa das suas 
filhas Liciane e Solange. 

Na avenida marginal, no Bairro 
Floresta, por volta das 17h20 de terça-
feira (08), a Polícia militar (Pm) de 
maravilha foi acionada para atender 
uma ocorrência de atrito verbal em 
uma pensão, envolvendo uma mulher 
de 61 anos e um homem de 24 anos.

Segundo a proprietária do local, 
o homem deve dinheiro do aluguel e 
para não ter mais problemas resolveu 

expulsá-lo do local. 
de acordo com a Pm, nas decla-

rações do homem, a mulher teria se 
apropriado de alguns de seus bens, 
como uma jaqueta e um tênis, como 
forma do pagamento da dívida. Já a 
mulher teria alegado que estes objetos 
foram furtados.

Conforme a Pm, os dois após dia-
logo entraram em acordo.

Na Rua angelo Pissatto, no Bairro 
Universitário, a Polícia militar (Pm) 
de maravilha atendeu uma ocorrên-
cia onde três residências haviam sido 
furtadas. 

Na residência de um homem de 
28 anos, foi arrombada a porta da cozi-
nha e a janela que ficam localizadas na 
garagem provocando danos nas mes-
mas, e do interior da casa foi levado R$ 
250,00 em dinheiro, um notebook de 
cor branca e alguns documentos. 

Na residência que fica ao lado, que 

é de propriedade de um homem de 35 
anos, as janelas frontais estavam com 
marcas de tentativa de arrombamen-
to, porém nada foi furtado.

Logo após a saída da guarnição 
da Pm um terceiro morador que re-
side na mesma rua, de 33 anos, in-
formou que teve a porta da frente de 
sua casa arrombada e do interior da 
mesma foi furtado R$ 50,00 em mo-
edas.

Conforme a Pm, foi lavrado o bo-
letim e orientadas as partes.

Mulher e homem discutem por 
falta de pagamento de aluguel

Acidente ocasionou a morte de 
um jovem de 22 anos

Homem é atropelado por 
motocicleta 

112 radares serão instalados 
nas BRs catarinenses

Três residências são alvos de furto 
no Bairro Universitário

o acidente de trânsito ocorreu 
por volta das 06h35 de quinta-
feira (10), no entroncamento da 
avenida 27 de Julho com a SC 497, 
na Linha 51, em maravilha.

Um senhor de 65 anos, esta-
va atravessando a via, quando foi 
atropelado por uma motocicleta, 
com placas de mondaí, que vi-

nha no sentido tigrinhos a ma-
ravilha. de acordo com a guarni-
ção do Corpo de Bombeiros, que 
atendeu a ocorrência, o pedestre 
reclamava de dores no tórax e 
apresentava escoriações na per-
na direita. ele foi encaminhado 
ao Hospital São José para atendi-
mento médico.

Preso homem que tentou matar a 
ex-companheira em acidente de trânsito

Na quarta-feira (10), ocorreu um 
acidente de trânsito na BR-282, por 
volta das 21h, nas proximidades do 
Posto três Palmeiras, envolvendo 
ema moto e um caminhão. o aci-
dente resultou na morte do motoci-
clista Josimar adir alves, de 22 anos. 
ele residia em Pinhalzinho e acabou 
morrendo no local. Josimar era fun-

cionário da empresa Regoso madei-
ras.

Segundo informações da Polícia 
Rodoviária Federal (PRF), ele caiu na 
pista ao perder o controle da moto e 
foi atropelado pelo caminhão que vi-
nha no sentido contrário. o motoris-
ta do caminhão de Bento Gonçalves/
RS, de 35 anos, nada sofreu. 

Na manhã do último dia 25 de 
abril, a Polícia Civil foi acionada 
para atender ocorrência de aciden-
te de trânsito na Rodovia BR-282, 
entre Paraíso e São miguel do oeste, 
sendo que o motorista, de iniciais 
N.N., 49 anos, evadiu-se do local. 
após breve investigação, descobriu-
se que o condutor do veículo Gm/
Vectra na verdade teria provocado 
propositadamente o acidente, pois 
em alta velocidade arremessou o 
automóvel contra o muro de rochas 
situado às margens da rodovia, ca-
potando-o, o que provocou o arras-
tamento do veículo sobre o asfalto 
por cerca de 40 metros. Com a gravi-
dade do impacto, o motor também 
se desprendeu e ficou a dezenas de 
metros de distância do automóvel.

No veículo, encontravam-se a 
ex-companheira do condutor e a 
mãe dela, as quais sofreram lesões 

leves, e disseram que se dirigiam 
para escritório de advocacia junta-
mente com o autor para tratar da 
separação do casal, quando ele, in-
conformado com a situação e psico-
logicamente alterado disse, pouco 
antes do acidente, que não era pra 
ser daquela forma, mas morreriam 
os três.

diante da fuga do autor, e para 
prevenir novo atentado, a Polícia 
Civil representou ao Poder Judici-
ário pela decretação de sua prisão 
preventiva, sendo que na última 
quinta-feira (10), ele foi preso e in-
terrogado sobre os fatos, e, após, 
encaminhado à Unidade Prisional 
avançada  de São miguel do oeste, 
onde ficará à disposição da Justiça.

o inquérito Policial que apu-
ra os fatos tramita na delegacia de 
Polícia de Paraíso, e, conforme a de-
legada Joelma alberton Stang, deve 

ser concluído nos próximos dias 
com o indiciamento do suspeito por 

dupla tentativa de homicídio quali-
ficado.

Acidente ocorreu no dia 25 de abril

Arquivo/Sistema 103

as rodovias federais de Santa 
Catarina devem receber 112 novos 
radares de controle de velocidade.

os equipamentos serão instala-
dos nas BRs 101, 153, 158, 280, 282 e 
470. em Florianópolis, a Via expres-
sa deve ter três novos pontos moni-
toradores. a velocidade permitida 
nestes trechos continuará sendo de 
100 km/h. 

de acordo com o departamento 
Nacional de infraestrutura de trans-

porte (dnit), os equipamentos só 
devem funcionar depois que a Ce-
lesc fizer a energização dos pontos 
e o instituto Nacional de metrologia, 
Qualidade e tecnologia (inmetro) 
verificá-los. ainda não há uma previ-
são para que isso aconteça. 

Segundo o dnit, o controle de 
velocidade tem como objetivo evitar 
acidentes e atropelamentos, princi-
palmente nos locais de maior circu-
lação de pedestres e ciclistas.

a guarnição da Polícia militar 
(Pm) enquanto efetuava patrulha-
mento, na avenida Presidente Kenne-
dy, na última quinta-feira (10), abor-
dou um jovem de 19 anos, condutor 
da motocicleta Honda/CG 125 de 

maravilha.
Conforme a Pm, a motocicleta 

estava com o lacre da placa de identifi-
cação rompido, sendo por este motivo 
expedido auto de infração de trânsito 
e efetuada a remoção ao pátio.

PM notifica condutor de motocicleta
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mãe dilva! mãe: palavra pe-
quena, mas com um significado 
infinito, pois quer dizer amor, 
aquela pessoa batalhadora, que 
seu maior sonho é nos ver feliz! 
Nós te amamos. Com carinho dos 
filhos Régis e Letícia. 

mãe adélia! Parabéns pelo 
seu dia. te amo! Homenagem da 
filha Cristiane Vivian. 

mãe marlene! Não temos pa-
lavras para dizer o quanto você 
é especial nas nossas vidas. te 
amamos! Com muito carinho da 
filha Luciane e da netinha Júlia.

mãe tatiana, antes de qual-
quer coisa queremos dizer que 
te amamos muito. tua mão bem 
segura nos mostra que devemos 
seguir confiantes. Homenagem 
do marido Vanderlei e filhos 
ataiemily, emily, wilckerson e 
wellington.
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

Grêmio enfrenta o Bahia nas quartas de final
após passar pelo Fortaleza, equipe do técnico Vanderlei Luxemburgo 
enfrenta o Bahia, que deixou a Portuguesa para trás

Sem uma atuação brilhante, o 
Grêmio fez o suficiente para vencer 
o Fortaleza por 2x0, no olímpico 
em Porto alegre, na partida decisi-
va, que deu ao tricolor a vaga nas 
quartas de final da Copa do Brasil, 
com um gol de Léo Gago, cobran-
do pênalti e outro de Facundo 
Bertoglio. o time de Vanderlei Lu-
xemburgo se prepara agora para a 
próxima fase da competição, onde 
enfrenta o Bahia, do técnico Pau-
lo Roberto Falcão, ex-jogador e 
comandante do internacional. o 
Bahia conquistou a vaga após der-
rotar a Portuguesa por 2x0, na ca-
pital baiana. 

o primeiro jogo entre as equi-
pes deve acontecer no dia 16 de 
maio, em Salvador. a partida da 
volta está marcada para o dia 23 
de maio, no estádio olímpico, em 

Site do Grêmio

Após vencer o Fortaleza, Grêmio enfrenta agora o Bahia

Porto alegre. o comandante trico-
lor, Vanderlei Luxemburgo, apesar 
da classificação, mantém discurso 

cauteloso e afirma que a elimina-
ção de clubes grandes deve servir 
como um alerta para que o Grêmio 

mãe maristela Provin... Você é 
o nosso exemplo, o nosso orgulho. 
obrigada por tudo! te amamos 
muito. Homenagem carinhosa 
das filhas Jordana e Janaína.

mantenha o foco na competição e 
não seja surpreendido pelo adver-
sário. 

o Grêmio trata agora da reno-
vação do empréstimo de Facundo 
Bertoglio, o contrato do jogador 
com o Grêmio se estende até o dia 
30 de junho. o atleta pertence ao 
dínamo de Kiev, da Ucrânia. o téc-
nico Vanderlei Luxemburgo atribui 
à irregularidade do jogador, a an-
siedade pela definição de seu con-
trato. o departamento médico do 
clube gaúcho trabalha também na 
recuperação do atacante marcelo 
moreno, preservado no jogo contra 
o Fortaleza, sentindo dores na coxa 
esquerda. Kleber Gladiador, Júlio 
César e o zagueiro werley, também 
estão entregues ao departamento 
médico, mas, estão dentro do cro-
nograma de recuperação.

o internacional está eliminado da 
taça Libertadores da américa. após 
uma partida emocionante, com cara de 
clássico, jogadores, comissão técnica, 
direção e torcedores saíram satisfeitos 
com a atuação do time, apesar do pla-
car negativo. Leandro damião abriu o 
marcador para a equipe colorada, na 
sequência, Leandro auzébio e Fred, de 
cabeça, marcaram para o Fluminense, 
em jogadas de bola parada, decretando 
a vitória do tricolor carioca, que enfren-
ta agora o Boca Juniors da argentina, 
nas quartas de final da competição 
continental. 

Com a eliminação na Libertadores, 
o foco do internacional agora passa 
a ser a final do Campeonato Gaúcho, 
contra o Caxias, no estádio Beira Rio, 

amanhã (13). Na primeira partida, as 
equipes empataram em 1x1, no estádio 
Centenário, em Caxias do Sul. o técnico 
dorival Júnior deverá ter à disposição 
para a decisão do estadual, a mesma 
equipe que enfrentou o Fluminense. 

além da final do Gauchão, o colo-
rado já pensa também em preparar o 
plantel para a disputa do Campeona-
to Brasileiro. em entrevista coletiva, o 
vice-presidente de futebol do interna-
cional, Fernandão, afirmou que alguns 
aspectos serão reavaliados na equipe e 
se necessário for, reforços serão contra-
tados.

a partida entre internacional e Ca-
xias, valendo o título do Campeonato 
Gaúcho, acontece amanhã (13), às 16h, 
no estádio Beira Rio, em Porto alegre.

Após a eliminação 
na Libertadores, 
Internacional foca 
agora o Gauchão

o internacional está eliminado da taça Libertadores da américa, agora o foco 
do colorado é a final do Campeonato Gaúcho, contra o Caxias, no Beira Rio

internacional eliminado da Libertadores 

Fotos: Site do Inter
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mãe ilda! Parabéns por este 
dia tão especial. Você é o nosso 
exemplo de garra e determina-
ção. Homenagem carinhosa da 
sua filha marlene, neta Luciane e 
bisneta Júlia.

mãe Reinalda... Que a beleza 
das flores, a doçura do mel e o 
brilho das estrelas envolvam você 
hoje e que continue irradiando 
amor e esta alegria que sempre 
nos proporcionou. Feliz dia das 
mães! Com amor das filhas daia-
ne e Karina.

mãe... Neste dia especial que-
remos agradecer por tudo o que 
tem feito por nós e desejar um 
feliz dia das mães! Com muito 
amor de suas filhas ana Paula, 
Patricia e Claudia. 

mãe Sandra! a vida nos pre-
senteou com uma pessoa mara-
vilhosa, que é você! obrigada por 
tudo e um feliz e abençoado dia 
das mães! Com muito carinho do 
filho douglas e do esposo Luiz 
Carlos Capeli. 

Atletas participam de campeonato 
de taekwondo

Pilotos destacam-se em competiçãoCampeonato de Futebol Veteranos e 
Juniores inicia em junho

Equipe da Rádio Difusora joga 
no Rio Grande do Sul

Cunha Porã

MaravilhaMaravilha

o município de Cunha Porã este-
ve participando do no domingo (06) 
do 2º Campeonato de taekwondo na 
cidade de Nova erechim, onde par-
ticiparam os atletas treinados pelo 
professor edinho da Rosa 1º daN 
onde tiveram destaque na compe-
tição os seguintes atletas: Gabriela 
C. de oliveira mosena, 1° lugar luta; 
Pedro G. Peloso Lauer: w.o; João m. 
Barbieri: 2° luta; andré Simonetto 
Cavalheiro: 1° poomse;  mateus V. 
Kern: 2° luta; Gabriel mazzochi: 1° 
poomse; Bianca Stumpf Vechani: 1° 
luta; Leonardo Herbes: 1° poomse e 

1° luta e Jonathan Rohrig: 3° luta.
as aulas no município de Cunha 

Porã são oferecidas por meio da Casa 
da Cultura e os alunos interessados 
podem se inscrever. Uma taxa de R$ 
25 é cobrada, pois a aula é oferecida 
no espaço de uma academia, onde 
são disponibilizados os tatames.

a administração municipal, a 
prefeita Luzia Vacarin e a diretora da 
Cultura, Geci Kreuz, parabenizam 
todos os atletas pelas ótimas classifi-
cações e desejam muito sucesso nas 
próximas competições em que eles 
irão representar o município. 

No último domingo (06) os ma-
ravilhenses Valdir Luiz Breitembach 
(meca), Valmir Joao Zanin (tito) e José 
antonio Zanin (Juca) participaram da 
Copa Sudoeste de enduro na cidade 
de Salgado Filho/PR. Na competição 
conquistaram boas colocações, sendo: 
tito com 1º lugar, meca com o 2º e Juca 
3º lugar na categoria oVeR 40. 

Com esses resultados os pilotos 
lideram o Campeonato. Juca está em 
1º lugar na classificação geral, segui-
do por tito em 2º lugar e meca em 3º 
lugar. 

a próxima prova será realizada em 
Pinheiro Preto/SC, no dia 27 de maio, 
válido pela Copa motocar e Copa oes-
te SC.

a equipe da Rádio difusora de 
maravilha, comandada por moacir 
Rissi e Paulo Pianezola esteve na 
cidade de Pinhal/RS, no último do-
mingo (06). ao chegarem ao trevo da 
cidade gaúcha foram recepcionados 
com carreata e foguetes pelos sim-
patizantes da equipe da associação 
atlética Pinhalense pelas principais 
ruas e avenidas. Pela parte da manhã 
foram realizadas três partidas de fu-
tebol. ao meio dia foi servido almoço 
com churrasco. Logo após o almoço, 
autoridades e lideranças se mani-
festaram sobre a inauguração das 

novas dependências da agremiação, 
onde moacir Rissi falou em nome da 
difusora. 

associação atlética Pinhalense 
e Rádio difusora maravilha empa-
taram em 2 a 2, sendo que o placar 
foi aberto pela equipe gaúcha no 
primeiro tempo. No segundo tempo 
Zezão empatou para a equipe catari-
nense e Jadir virou. moacir Rissi con-
cluiu uma linda bola no travessão 
quando estava 2 a 1, mas no final-
zinho numa penalidade os gaúchos 
empataram novamente  o confronto 
em 2 X 2. 

Departamento de Esporte

Atletas representaram Cunha Porã na competição 

Divulgação

Divulgação

Equipes confraternizaram no domingo (06)

 Pilotos maravilhenses com os troféus conquistados

Na quarta-feira (09) foi realizada 
uma reunião com os representantes de 
equipes e clubes, onde ficou definido a 
realização do Campeonato municipal 
de Futebol Veteranos e Juniores 2012. 

Na oportunidade, o diretor Juliano, 
juntamente com o coordenador téc-
nico professor oldi, definiram em co-
mum acordo com os presentes alguns 
detalhes sobre a competição deste ano.

dentre as definições, as mais im-
portantes foram às seguintes: a idade 
da categoria veteranos será para atletas 
com ano de nascimento de 1977 ou 

abaixo, podendo ser inscritos três atle-
tas com anos de nascimento até 1979. 
Já para a categoria juniores, a idade fica 
compreendida entre os anos de 1991 a 
1997.

as inscrições de equipes poderão 
ser feitas até o dia 01 de junho, às 18 ho-
ras. as equipes interessadas em parti-
cipar das competições poderão entrar 
em contato com o departamento de 
esportes pelo telefone 3664-3306. as fi-
chas de inscrição já estão à disposição. 
a previsão de início da competição é 
para a primeira quinzena de junho.
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mãe... muito obrigada pe-
los ensinamentos de vida, pela 
sua simplicidade, honestidade 
e amor! Feliz dia das mães! Com 
muito amor dos filhos e netos. 

“Pra você guardei o amor que 
sempre quis mostrar, o amor que 
vive em mim, vem visitar, sorrir 
bem colorir solar”... Feliz dia das 
mães! Com muito amor dos filhos 
Samara e Samuel e do esposo Jorge. 

mãe marclei... Parabéns por 
este dia tão especial, continue 
sendo esta pessoa de garra mos-
trando-nos sempre o caminho 
certo para a vida e levando tudo 
isso com muito amor e paz no 
coração. te amamos! Com muito 
carinho de suas filhas. 

mãe marlene... Que neste dia 
tão especial, seja repleto de muito 
amor, carinho e gratidão, porque 
é a melhor mãe do mundo. muito 
obrigado mãe por estar sempre 
ao nosso lado e nos ensinando a 
viver! amamos você, Caroline e 
João Paulo.

maravilha se classifica em todas as modalidades 
dos 25º Jasc

o município de maravilha esteve 
participando da fase microrregional 
dos 25º Jogos abertos de Santa Cata-
rina (Jasc). o município classificou-se 
nas três modalidades, sendo futebol 
de campo masculino, futsal feminino 
e masculino. 

Na competição que foi realizada 
em Santa Helena/SC nos dias 04 a 08 
de maio, a equipe do futebol de campo 
masculino conquistou a 3ª colocação. 
Já o futsal masculino e o futsal femini-
no conquistaram a 2ª colocação. 

Participaram dos jogos os municí-
pios de anchieta, descanso, dionísio 
Cerqueira, Flor do Sertão, Guaraciaba, 
Guarujá do Sul, iporã do oeste, itapi-
ranga, maravilha, Paraíso, Pinhalzi-
nho, Princesa, Romelândia, Saltinho, 

Departamento de Esportes

Departamento de Esportes

Equipe do futsal feminino garantiu a classificação para a próxima fase

Santa Helena, São João do oeste, São 
José do Cedro, São miguel do oeste, 
Saudades, Serra alta e tunápolis. 

Classificam-se para a fase regional 
que será realizada em São Carlos nos 
dias 15 a 20 de junho, as quatro me-
lhores equipes de cada modalidade. 
Já na etapa regional se classificam dois 
de cada modalidade que segue para a 
etapa estadual.

os de mais classificados foram: no 
futsal feminino: 1º lugar São miguel do 
oeste, 2º maravilha, 3° tunápolis, 4º 
São José do Cedro. No futsal masculi-
no: 1º São miguel do oeste, 2º maravi-
lha, 3º dionísio Cerqueira, 4º iporã do 
oeste. No futebol de campo: 1º lugar: 
itapiranga, 2º tunapolis, 3º maravilha 
e em 4º iporã do oeste. 

Flor do Sertão
Futsal feminino participa dos 
Joguinhos Abertos

Semifinal do Campeonato de 
Suíço acontece hoje

as atletas do futsal de Flor do Ser-
tão estiveram participando entre os 
dias 04 a 06 de maio em Santa Hele-
na/SC, da etapa microrregional dos 
Joguinhos abertos de Santa Catarina. 
Nos jogos enfrentaram os municípios 
de Guarujá do Sul, tunapólis e Sau-
dades. 

em cada competição que par-
ticipam vem se colhendo melhores 
resultados, reflexo do trabalho que 
está sendo desempenhado com res-
ponsabilidade e dedicação, através 

do departamento de esportes e Lazer 
e com o apoio da administração mu-
nicipal. 

o diretor de esportes e Lazer, Ro-
drigo Noronha, parabeniza toda dele-
gação pelo empenho e dedicação nos 
jogos e agradece o apoio recebido da 
administração municipal, que possi-
bilitou a participação das atletas nes-
te evento de nível regional e agradece 
também aos pais e a todas as pessoas 
que contribuíram para que a partici-
pação fosse bem sucedida.

Equipe esteve representando Flor do Sertão nos Joguinhos

Tigrinhos 

Neste sábado (12) acontecerá 
a semifinal do Campeonato de 
Suíço de tigrinhos, onde pela 
categoria masculina enfrentam-se 
Fluminense x agropecuária Verdes 

Campos. No feminino jogam 
Realmatismo x destreinadas e 
para finalizar a rodada jogam na 
categoria masculina Vai ou Racha 
x ouro Verde. 

Rosangela Rossatto/ Prefeitura

Equipe Realmatismo enfrenta as Destreinadas na semifinal

Hoje (12) serão realizados os jogos 
válidos pela fase semifinal do Campe-
onato municipal de Futsal de Flor do 
Sertão. Na categoria feminino às 18h 
se enfrentam Fanáticas FC x H²o e às 
19h: Real madrid x Sevilla FC. Logo 
após ocorrem as semifinais do mascu-

lino: às 20h: H²o Vilson Cabeleireiro 
x Juventude de Linha Guarani e 21h: 
Cruzeiro “B” x internacional “a”. o di-
retor de esportes, Rodrigo Noronha, 
convida toda a população para estar 
prestigiando mais um sábado de deci-
sões no futsal florsertanense.

Conhecidos os semifinalistas do 
Campeonato Municipal de Futsal 

Finalistas do Campeonato de Futebol 
de Campo serão definidos amanhã

Flor do Sertão
Modelo

a primeira rodada das se-
mifinais do Campeonato de 
Futebol de Campo de modelo 
foi realizada no domingo (06), 
no campo do tuiuti em Linha 
Salete. os resultados foram os 
seguintes: inter do Cedro 00 x 
00 tuiuti “B” e edificar Cons-
trutora 02 e 01 tuiuti “a”.

a vaga para a final será defi-
nida neste domingo (13) dispu-
ta. os jogos são os seguintes: às 
14h: inter do Cedro x tuiuti “B”, 
neste jogo quem vencer garan-
te vaga na final. Às 16h jogam 
edificar Construtora x tuiuti “a”, 
sendo que a edificar garante a 
vaga na final com um empate.
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Dupla
oneide
maravilha

Celso 
LedurGrenal

PODE ENCOMENDAR O CHOPP
Pelos estaduais Brasil afora, o domingo é só decisão: CataRi-

NeNSe: depois dos 3 a 0, o aVaÍ pode encomendar o chopp e fazer 
a festa. CaRioCa, o Fluminense vai dar a volta olímpica, primeiro 
confronto FLU 4 X 1 Botafogo. PaULiSta: Neymar levanta o troféu 
para o Santos. PeRNamBUCaNo: primeiro jogo empate sem gols, 
agora na ilha do Retiro o SPoRt não vai dar chance para o Santa 
Cruz. miNeiRo: américa 1 x 1 atlético, estou achando que vai dar 
ZeBRa, américa campeão. GoiaNo: dois a dois no último domin-
go (06), GoiÁS vai pra festa, é mais time que o atlético. BaiaNo: 
sem gols na primeira partida. BaHia de Falcão com a faixa de cam-
peão em cima do Vitória. GaÚCHo: aposto um cafezinho no CaXiaS, 
será que vai dar zebra? ou melhor, oVeLHa?

Gre 100% 
na coPa 
do BraSiL

despachamos o Fortaleza com 
uma boa atuação do BeRtoGLio. 
muito já foi falado sobre o jogo, ago-
ra me chamou a atenção à relação 
dos jogadores para a partida contra 
o Fortaleza, não constava o goleiro 
marcelo Grohe, Busato foi o reserva 
de Victor. marcelo Grohe está afas-
tado do time por que ganhou uma 
bolada nos testículos durante um 
treino e precisou passar por uma ci-
rurgia. Nossa, já pensou, essa doeu! 
Que saco! 

ZÉ RoBeRto
durante a semana fui questionado sobre o Zé Rober-

to, “não vai falar nada sobre o atleta?” Zé Roberto, 38 anos 
só vendo jogar. ele jogou pela Portuguesa aquela final do 
Brasileirão em 96 quando o tricolor foi bi-campeão. era 
lateral esquerdo na época! Fiquei com a pulga atrás da 
orelha, quando SiLaS o elogiou. Silas era treinador de Zé 
Roberto no aLL GaRRaFa e deixou o atleta várias vezes 
no banco de reservas. Zé Roberto é 38, calibre de revólver! 
acho que vai dar muitas alegrias, colocando o Gladiador e 
moreno na cara do gol. 

Quando soube o nome do time de Zé Roberto, adria-
no o imperador, pediu logo para jogar no aLL GaRRaFa.

eSQUiLadoR
É o “colunista imparcial”, tentou 

tosar a oVeLHa em Caxias, ficou só 
no quase. o “esquilador imparcial” 
não sabe que nesta época, próximo 
do inverno não é tempo de tosquia? 
(cortar a lã).

NÃo tÁ moRto QUem Pe-
Leia!!! Para cima deles maURo 
oVeLHa e torcida GReNÁ.

FORA DE CASA
Vamos ver como se comporta a jovem equipe do 

CRm, jogando duas partidas seguidas fora de casa. 
em itapiranga neste domingo (13) e no dia 20 de 
maio em Pinhalzinho! Grande oportunidade para os 
jovens mostrarem personalidade e os mais experien-
tes demonstrarem tranquilidade e segurança. Vamos 
dar o troco para o Cometa!

O INTER ESTÁ CLASSIFICADO!

 (PEGADINHA DO MALANDRO)

scinternacionalnet.ning.com

feLiZ dia daS MÃeS a to-
daS aS MÃeS GreMiStaS! 

ADIOS 
LIBERTADORES

agora eles podem se dedicar 
exclusivamente a secar o Grêmio na 
Copa do Brasil, em Salvador Grêmio 
x Bahia, decisão no olímpico, tem 
mais a Sul americana onde o Grê-
mio vai participar. 

HaVaiaNoS, de férias para os 
seus pés na Libertadores, já acertou 
um amistoso entre iNteR X FLa-
meNGo.

LAMENTAMOS
o internacional está eliminado da Libertadores 2012, mesmo tendo atuado melhor que 

seu adversário Fluminense, jogando no Rio de Janeiro, onde o empate sem gol levaria a deci-
são para os pênaltis, tudo parecia se encaminhar da melhor forma possível, pois aos 13 minu-
tos do primeiro tempo o internacional abriu o placar com Leandro damião, aproveitando uma 
jogada de oscar que tocou para o lado direito, onde a defesa do Fluminense não conseguiu 
barrar o centroavante colorado que chutou rasteiro para o lado esquerdo do goleiro diego 
Cavaliere. mas ainda na primeira etapa em dois lances de bola parada, através de faltas co-
metidas por defensores colorados e cobranças de tiago Neves levantando a bola para a área, 
o Fluminense virou o jogo para 2 x 1, com gols de Leandro eusébio e Fred. o técnico doríval 
Júnior fez mudanças na equipe sacando volantes e colocando atacantes, entraram Jajá, da-
goberto e Jô para as saídas de Guiñazu, tinga e dátolo, o time colorado passou a pressionar 
criando oportunidades, mas o placar do primeiro tempo não foi alterado.  assim o Fluminense 
classificou-se e enfrentará nas quartas de final o Boca Juniors da argentina. Curiosamente os 
dois times de melhor campanha geral da primeira fase.

eLeS
100% na Copa do Brasil? mas ganharam de quem? aí você vai lá no 

início da competição e encontra o River Plate do Sergipe, ah, mas esse é um 
time pequeno, deixa pra lá, vamos em frente. aí aparece o poderoso ipa-
tinga da segunda divisão mineira, aí o gremista começa a coçar a cabeça, 
meu deus será que não enfrentamos nenhum time de ponta? aí num rápi-
do raciocínio o gremista eufórico diz: ganhamos dos reservas do Fortaleza 
em casa 2 x 0, sendo que o time nordestino jogou apenas em 10 e fizemos 
um golaço de pênalti, está tudo encaminhado rumo ao penta. agora vamos 
enfrentar outro poderoso do futebol brasileiro, o Bahia, este sim é quase 
campeão de tudo e eles de novo sem desfilar, aliás por falar em desfile, foi 
dito no Senadinho que tem jovem gremista que está próximo dos 18 anos 
e só desfilará quando for servir ao exército, num desses sete de setembro. 

eNQUaNto
Nós torcedores do colorado campeão de tudo vamos pra a rua mais uma vez ama-

nhã (13) de peito aberto e bandeira na mão para comemorar o 41º título de campeão 
gaúcho, vamos derrotar o Caxias que derrotou eles, que em termos de campeonato gaú-
cho estão crescendo assim como rabo de cavalo para baixo, pois em 2008 foram vice e 
em 2012 ficaram em terceiro. o colunista da esquerda está deprimido, não sei de onde 
tira força para continuar a defender seu time de segunda. 

doiS toQUeS

Lanus x Vasco fizeram jogos inesquecíveis, aqui Vasco 2 x 1, na argentina Lanus 2 x 
1, nos pênaltis deu Vasco, 5 x 4, agora é Vasco e Corinthians.

o timão não tomou conhecimento de emeleque e aplicou 3 x 0, agora lá pelas ban-
das do parque São Jorge só se fala em Vasco, grande clássico brasileiro pela Libertado-
res. (Vai dar Vasco).

toda a vez que vejo o Riquelme não sei por que lembro 2007, acho que meus ante-
passados eram argentinos. o Riquelme comandou o Boca diante do Union espanhola.

analisando bem sou do Bahia desde criancinha, bay bay tricolor da azenha. Com 
andré Lima o guerreiro imortal e mais um não ganharão de ninguém.

Bom jogo ao CRm/Rotoplast que enfrenta o Cometa em itapiranga pelo estadual de 
amadores, neste domingo (13), votos deste colunista colorado, único campeão de tudo. 
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IMÓVEIS
1.1 - VENDA

IMÓVEIS
1.3 - CHACARÁ/SÍTIO

VenDe-se restaurante 
localizado na Av. Maravilha, 
ao lado da concessionária 
fiat, em Maravilha/Sc. 
Interessados tratar pelo 
telefone (49) 9912-9766.

VenDe-se ou troca-
se por uma casa (em 
São Miguel do Oeste) um 
terreno rural de 7,85 ha 
(50% mecanizada).  O 
terreno contém uma casa 
de madeira de 7m x 8m², 
dois galpões de madeira 
medindo cada um 12m 
x 12m², um açude e 
localiza-se a 2 quilômetros 
do distrito de grápia - 
paraíso - Sc. Valor: r$ 75 
mil. Interessados entrar 
em contato pelo fone: (49) 
8414-4550.

VenDe-se ou troca-
se casa de alvenaria, 7 
x 8, cercada com grade 
nas portas e janelas e 
alarme. localizada na rua 
palmitos, perto do Mercado 
rodrigues em Maravilha/
Sc. Aceita troca por vacas de 
leite, maquinário agrícola 
ou carro. Interessados ligar 
no telefone (49) 8853-6960 
falar com léo. 

VenDe-se aParta-
mento - 100 m² com 2 
dormitórios, sala, cozinha, 
lavanderia, 1 banheiro, 1 
vaga de garagem, sacada. 
localização no centro 
de São Miguel do Oeste/
Sc na esquina com a pre-
feitura. Valor: r$ 135 mil. 
Telefone para contato: 
(49) 8406-0883.

VenDe-se casa De 
alVenaria com 108 
m², 4 quartos, 1 suíte, 2 
banheiros, terreno de 
734 m², quiosque com 
banheiro, churrasqueira, 
fogão campeiro. em 
cunha porã. Bairro Bela 
Vista. Tratar com André 
no fone (49) 8804-7426 ou  
(49) 9916-6345.

aluga-se moraDia de 
3 quartos, uma suíte, sala 
cozinha, área de serviço, 
churrasqueira, lareira, 2 
sacadas, garagem fechada 
para carro e moto, próximo 
ao InSS. em São Miguel do 
Oeste, água de poço artesiano, 
valor: 850,00 Telefone: (49) 
3622-7070 ou  (49) 8838-1773.

VenDe-se casa no 
Bairro frei damião em 
Maravilha/Sc. Medindo 
128 m² e terreno de 364 m². 
casa seminova no valor de 
r$ 265 mil. contato pelo 
telefone: (49) 9916-5078 
falar com Val.

VenDe-se chácara com 
3 hectares na linha Barra 
do Segredo em Maravilha/
Sc, 2 chiqueiros com licença 
ambiental a 2km da cidade, 
casa de alvenaria, 3 açudes, 
moinho instalado e água 
de poço artesiano. Valor a 
combinar. Aceita casa no 
negócio. Interessados ligar 
para (49) 8862-0815 ou (49) 
8868-5091.

VenDe-se chácara em 
linha nova Brasília, mu-
nicípio de Maravilha/Sc, 
medindo meio hectare. 
contato pelo telefone (49) 
8825-9384.

Procura-se chácara 
para cuidar. falar com 
noeli no telefone (49) 8436-
0184.

Procura-se chácara 
para cuidar, próxima de 
Maravilha/Sc. contato (49) 
8846-5789 / (49) 9942-4396.

VenDe-se 10 hectares 
em Iraceminha/Sc, re-
cebe terreno no negócio, 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
8817-6929 falar com cris-
tiane.

Procura-se casa para 
alugar em Maravilha/
Sc. (49) 9998-7958 ou 
(49) 8820-2546 falar com 
Terezinha.

aluga-se moraDia, 3 
quartos sendo 1 suíte, próx-
imo do InSS, São Miguel do 
Oeste, garagem fechada para 
carro e moto, sala com larei-
ra, cozinha, área de serviço 
com churrasqueira, 2 saca-
das, 2 banheiros, r$750,00 
contato: (49) 8838-1773 ou 
(49) 3622-7070.

aluga-se Kitnet, 
próximo ao InSS, 1 quar-
to, cozinha, banheiro com 
área de serviço, garagem, 
Valor r$330,00. contato: 
(49) 8838-1773 ou (49) 
3622-7070.

aluga-se 2º piso com 
aproximadamente 60m², 
excelente para estoque. 
localizado no Bairro Mo-
rada do Sol. contato pelos 
fones: (49) 9951-2831 ou 
8844-7063.

aluga-se galpão com 
380m2, localizado na rua 
Willy Barth na cidade de 
São Miguel do Oeste. pos-
sui espaço para escritório, 
área para carga e descarga, 
estacionamento próprio, 
água de poço artesiano, 
cozinha, banheiro, canali-
zação de ar comprimido, 
piso com pintura espe-
cial e instalação elétrica 
para rede trifásica. preço 
a combinar. Interessados 
falar com Armando finn 
pelo fone (49) 3621-2122 
ou (49) 8831-0844.

DÚViDas ao 
comPrar 

um imÓVel? 
Procure um 
corretor De 

imÓVeis!

DÚViDas ao 
comPrar um 

imÓVel? Procure 
um corretor De 

imÓVeis!

VenDe-se casa De al-
Venaria medindo 100m² 
com 3 quartos, 1 banheiro, 
1 sala, 1 cozinha, garagem, 
toda cercada, terreno com 
405m² na rua da felici-
dade, 380, Bairro floresta, 
em Maravilha/Sc. Interes-
sados tratar com Alcindo 
petry (49) 8824-2667.

VenDe-se ou troca-
se casa em navegantes 
por casa em Maravilha. 
casa no tamanho de 8 x 
11, de alvenaria, próxima 
a praia, mercado, escola. 
Tratar com cacildo pelo 
telefone (47) 9956-5152 
ou (49) 9998-6021 e (49) 
3664-1903 com Semildo. 

VenDo casa em terreno 
de 375m², 3 quadras da 
praça, na rua dr. leal filho, 
município de Maravilha / 
Sc. r$ 130 mil. Interessados 
entrar em contato pelos 
telefones (49) 3664-2319 ou 
(49) 9981-5191.

VenDe-se aParta-
mento 200m², com 
4 dormitórios, 3 salas, 
cozinha, lavanderia, 2 
banheiros, 1 vaga de ga-
ragem, sacada. locali-
zação no centro de São 
Miguel do Oeste/Sc na 
esquina com a prefeitu-
ra. Valor: r$ 280 mil. 
Telefone para contato: 
(49) 8406-0883.

IMÓVEIS
1.2 - Aluguel

VenDe-se casa com 
garagem, churasqueira, 
banheiro, cozinha, sala e 3 
quartos. Área de festa em 
construção. Interessados  
entrar em contato com 
Waldemar: (49) 3645-0390 
ou (49) 8852-3389.

VenDe-se terra - 10 
hectares a 18 km da ci-
dade, ótimo lugar para 
camping, com açudes, 5 
mil pés de eucalipto com 
15 metros de altura, no 
município de Maravilha/
Sc. Valor a combinar. 
Aceita carro e terreno no 
negócio. Telefone para 
contato (49) 8817-6929.

VenDe-se área De 
terra em flor do Sertão/
Sc, aceita-se troca por 
casa ou terreno em Mara-
vilha. Interessados falar 
com Jair ou Ademar pelos 
fones (49) 8837-7582 ou 
(49) 8827-6806.

Procura-se terra 
para comprar pelo Banco 
da terra. 8425-0407 ou 
8809-6909 falar com Irineu.

VenDo área rural 
pedra Branca – flor do 
Sertão com 12 hectares 
sendo 9 mecanizados com 
casa em alvenaria. fone: 
49 8816-6474 ou 8411-
5452.

VenDe-se terreno com 
casa mista, próximo ao 
hospital São lucas em 
guaraciaba. 360 metros 
quadrados de 12X 30. In-
teressados  entrar em con-
tato com Waldemar: (49) 
3645-0390 ou 8852-3389.

Procura-se chácara 
para cuidar com gado 
leiteiro, aviário ou suino-
cultura na região. Tratar 
pelo telefone (49) 8411-
6359 com edemar.

220 160

Sol com muitas nuvens. Períodos 
de céu nublado com chuva. À 

noite o tempo fica firme.

Municípios participam de capacitação 
sobre Saneamento Básico A/16

A/18

11/05 15h

Ascom SDR

Carla Trentin/SDR Maravilha

Escolas da SDR de Maravilha são beneficiadas 
com mesas para refeitório

Educação


